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Este año se cumplen 50 años de la gran movilización del primer encuentro Nacional de 
estudiantes y psicólogo/as realizado en Córdoba en el año 1974. Encuentro que marca la 
elaboración y construcción criterios de las prácticas y de nuestro lugar en la sociedad, por la 
defensa de la salud del pueblo. Asimismo, se decide que cada 13 de octubre sea el día 
nacional del psicólogo. Y a 40 años de la sanción de la Ley del Ejercicio profesional en la 
Provincia de Santa Fe, se editan y se suceden múltiples envestidas que afectan 
directamente el campo de nuestras prácticas y las condiciones de las mismas. Es así que 
en enero pasado nos movilizamos fuertemente en contra de la Ley Bases y en defensa de 
la ley de salud mental, cuyo intento de derogación de 8 de sus artículos implica un retroceso 
muy grande al campo de prácticas y la atención de los usuarios. Se suma el 
desfinanciamiento educativo, y la gran movilización de universidades en todo el país.

Asimismo, transitamos un año de aniversario de 40 años de nuestro Colegio, y por esas 
acumulaciones políticas e intergeneracionales, ubicamos tres puntos fundamentales de 
nuestro colegio como actor social para reflexionar  hoy:

1-La importancia de construir una agenda propia, más allá de las demandas y urgencias del 
contexto. Tenemos una Mesa interinstitucional de infancias en el Colegio donde construir 
problemáticas, y elaborar acciones permitiendo la articulación con la formación, los 
procesos de reconocimiento gremial enlazado a la construcción de las condiciones de 
nuestras prácticas. Espacio que enlaza  nuestro lugar en la construcción de las políticas 
públicas y el impacto que podamos generar. Porque sabemos que las infancias son una 
decisión política, generamos las condiciones para la discusión y participación que nos 
damos en la Mesa del Colegio en cada reunión.

2- Tenemos que sostener la pregunta por la formación: ¿qué psicólogo/as queremos 
formar?  Queremos que se formen psicólogo/as comprometidos con las transformaciones 
sociales que nos queremos dar, en una sociedad donde prima “el sálvese quien pueda”, 
nuestro lugar es crucial, como un actor social para gestar prácticas de memoria en los 
procesos colectivos. Queremos resaltar en este punto el lugar estratégico que tienen las 
delegaciones en el vínculo con la comunidad. Nuestro Colegio tiene 7 delegaciones en el 
sur de Santa Fe, articuladas y entramadas con las problemáticas sociales. Asimismo, 
resaltamos el vínculo entre el Colegio, la universidad y los estudiantes.

3-  Señalamos la importancia de ubicarnos como trabajadores en el campo de las prácticas 
junto a otros. La colegiación fue por la legitimación de nuestra profesión y el reconocimiento 
de un campo de prácticas. En todo este proceso, en 2010 se sanciona la ley de salud 



mental, ley que reafirma nuestra posición en la polis. En este sentido, reafirmamos la 
defensa de la salud y la defensa de la educación como un derecho de nuestro pueblo. 

Acciones y articulaciones que se establecen en el período mencionado: 

1/2/2024  Reunión con colegas  en delegación de Funes. Se piensan propuestas vinculadas 
al ejercicio de la profesión

Diario de la Capital. Flor Okeffe “Crece la demanda de atención psicológica pero no hay 
plata”

https://www.lacapital.com.ar/la-ciudad/crece-la-demanda-atencion-psicologica-pero-no-hay-
plata-ir-terapia-n10115188.html 

Participación en Radio 2 vinculada al incremento de la demanda de consultas 

Participación en Radio aire libre comunitaria 

2/2 entrevista Rosario 3 vinculada a consultas de psicología y que situaciones atendemos 
en este contexto 

6/2 reunión con prestadores de discapacidad vinculada a la emergencia arancelaria 

7/2 reunión con delegaciones para articular actividades. 

7/3 Multisectorial Arte de curar, se trabajan tres puntos. Presentación a elecciones, avales, 
presentar nota a la legislatura.

8/3 Debido a las situaciones de violencia acontecidas en la ciudad de Rosario, se lleva a 
adelante un paro de transporte. La marcha del 8M se cambia de fecha y se realiza una 



concentración en la Plaza 25 de mayo sin movilización para resguardo del colectivo 
lesbotransfeminista y las demás organizaciones e instituciones que participaron del 
encuentro. El Colegio y la Facultad de Psicología estuvieron presentes. 

                                 

11/3 Nota Diario La Capital (sobre la situación de los episodios de violencia en Rosario) 
“Hay una homogeinización de la angustia en estas horas”

"La sensación hoy es que puede pasarle a cualquiera porque desde el Estado no hay 
coordenadas de cuidado ni de legalidad cuando desde allí, en el caso del Estado 
nacional, se ejerce la crueldad", señaló Palma, que recalca la necesidad de tomar 
medidas en espacios que ya en otras oportunidades fueron blanco de ataques violentos, 
como son las escuelas por ejemplo que mayoritariamente permanecieron cerradas -incluso 
las de gestión privada- y los centros de salud manteniéndose sólo las guardias mínimas en 
los hospitales.

 https://www.lacapital.com.ar/la-ciudad/salud-mental-hay-una-homogeneizacion-la-angustia-
estas-horas-n10122932.html 

Se realiza reunión con la titular del bar Café Martinez, para iniciar un convenio de beneficios 
para matriculado/as.



12/3 nota diario suplemento de Educación “Cuando el miedo y el dolor se cuelan en las 

escuelas” Integrantes de los equipos socioeducativos de la provincia alertan sobre el 
impacto de la violencia en las aulas y el cotidiano de las infancias. Por Paula Busdaniego

https://www.lacapital.com.ar/la-ciudad/cuando-el-miedo-y-el-dolor-se-cuelan-las-escuelas-
n10123331.html 

Se realizan reuniones de acompañamiento en la Secretaría de Asuntos Gremiales y Legales

Se realiza reunión de la Mesa de Discapacidad. Se elabora una nota colectiva vinculada a la 
emergencia arancelaria.

Reunión de la Mesa de Infancias y Adolescencias. Planificación de una actividad vinculada 
al trabajo con jóvenes. 

13/3 Convocatoria virtual Alerta en salud mental debido a las problemáticas del contexto. 

En el día de fecha se realizan 4 convenios de beneficios para matriculado/as: Librería 
Laborde, Peluquería Vito, Farmacia Embon, Galpón Carca.

18/3/24 Primera columna de participación radial “Generación Rota” Radio Agofa. Columna 
quincenal Psicología y Salud Mental. Participa Ines kolly. Se conversa sobre problemáticas 
del contexto.

18/3 Reunión de prestadores de la localidad de  Rufino. Se trabajan las situaciones que 
presentan dificultades y se planifican actividades conjuntas.

19/3 Se realizan entrevistas a colegas en el colegio vinculada a diversos temas de la 
profesión.

Se firman Convenios para beneficios para matriculado/as con Café Martínez y librería Listo 
Calisto.

20/3 reunión con el dispositivo de SM El horno está p bollos. Se realiza articulación 
vinculada a la producción de alimentos y la compra de los mismos para actividades del 
Colegio.

21/3 Concentración en la puerta Arte de curar referida los históricos reclamos que generan 
obstáculos en el ejercicio de la profesión y la jubilación digna.

21/3 Actividad del Espacio de Acompañamiento Interdisciplinario de prácticas psicológicas. 
Disertan el Area Legal junto a Jorge Garaventa. Tema: Secreto Profesional. Participan 7 
delegaciones y la localidad de Firmat a través de la secretaria de Salud Mental.

22/3 Se realiza una reunión local con Iapos. Se aborda situación arancelaria. Aumento de 
cartera, se trabaja en la geolocalización de prestadores en localidades, y la inscripción a 
Iapos Discapacidad. 

24/3 Se cumplen 48 años del último golpe de Estado en Argentina y, ante la deslegitimación 
que pretenden quienes gobiernan, acudir al ejercicio de la memoria resulta un acto de 
comunión y de honra para quienes ya no están, para aquellas y aquellos que hicieron 
efectiva y defendieron eso tan valioso: la justicia social.



Este 24 de marzo nos encontramos para marchar sin que sea “una vez más”. Porque 
tenemos el anhelo de sostener el legado y de recibir, aunque sea un poco, del coraje, la 
fuerza y la irreverencia de las madres y las abuelas. Es necesario, se lo debemos. Ellas son 
-y han sido- las que tuvieron la sabiduría y la capacidad de politizar, y por ende de 
colectivizar, este duelo. 
Memoria, Verdad y Justicia.
14 hs, en la esquina de Santa Fe y Dorrego.

                     

26/3 reunión de la Mesa de Infancias y Adolescencias. Se trabaja sobre situaciones 
preocupantes del contexto. Y sobre los proyectos de ley sobre la baja de edad de 
punibilidad Acciones de la mesa. 

27/3 Comunicación con la Secretaria de Salud de la Municipalidad sobre  la situación del 
Convenio de Acompañamiento Terapéutico. 

5/4 El viernes 5 de abril se realizó una reunión mensual de las diversas Áreas e Institutos 
que forman parte de nuestro Colegio con la Dirección del Ps Jorge Gómez,  Mónica 
González y Alejandra Angélica. Se trabajaron y abordaron temas vinculados a las 
incumbencias profesionales, el lugar de la formación, propuestas de actividades, situaciones 
vinculadas a las condiciones de las prácticas. La perspectiva gremial y la construcción de 
problemáticas epocales como ejes de interés con la mirada puesta en transversalizar 
acciones interinstitucionales.

5/4 comunicación con Secretaria de Salud Mental Provincial referida a la preocupación por 
el dispositivo de Juntas Especiales. Situación donde los agentes son llamados a dar 
testimonio en juicios con presencia de los acusados provenientes de posibles bandas 
delictivas. Situación  deja expuesto a los trabajadores.  Se propone una mesa de trabajo 
para el 3 de mayo para abordar este tema. 

9/4 Se realiza reunión con integrantes El Otro Festival. Se solicita colaboración económica y 
se conversa sobre articulación cultural.

9/4 Participación en programa radial ABC radio universidad. Sobre situación de infancias en 
Rosario y posición del diputado Benegas Lunch sobre el trabajo infantil. Se trata de un 
retroceso importante en materia de derechos de las infancias. 



10/4 Se realiza reunión de la Comisión de Intersecciones del CCHSMYA. Se trabajan 
problemáticas de contexto. Se articula con mesas nacionales.

12/4 Se realiza reunión de mediación con obra social Relojeros. No sé presentan. Se pauta 
próxima reunión 

15/4 Se lleva adelante la sesión plenaria del Consejo Consultivo Honorario de Salud Mental 
y Adicciones en el local de la Fepra. Las organizaciones que participamos de este Organo 
presentamos gran preocupación debido al vaciamiento inminente del mismo por parte de la 
Dirección Nacional de Salud Mental que no permite que las sesiones del plenario se 
realicen en la Dirección. Asimismo se desfinancia a través del no reconocimiento de viáticos 
y condiciones mínimas que hacen a su funcionamiento. Es por ello que se decide 
colectivamente en Asamblea llevar adelante los plenarios en diversas Instituciones como 
ser Sindicatos, ONG y otras organizaciones con el objetivo de tramar redes que acompañen 
en los procesos de trabajo. 

15/4 Se lleva adelante una reunión de la Mesa de discapacidad del Colegio. Motiva dicho 
encuentro el desfinanciamiento y los recortes presentados por el Gobierno Nacional al 
Colectivo de personas con discapacidad y a los prestadores.

19/4 Se lleva adelante un ritual de bienvenida a los que se inician en la profesión, con un 
encuentro que dimos en llamar El After Cónsul para  Recientes matriculadxs 

Se realizan los siguientes Convenios de beneficios para matriculado/as: Librería Digital 
Apredices y Vinería Catas de Garage.

24/4 Se realiza una reunión de la comisión de educación de la Fepra. Se elabora un 
documento sobre la marcha histórica de universidades, se eleva a la junta de fepra. 

25/4 Asamblea Anual Ordinaria del Colegio. Se presenta y aprueba por unanimidad la 
memoria y el balance correspondiente al período 2023.

26/4 Reunión con Secretaría de Salud Municipal y organizaciones vinculadas a mejorar las 
condiciones del convenio de Acompañamiento Terapéutico.

26/4 Se realiza participación en el marco del plan de lucha que llevan adelante las 
universidades, en este sentido la Facultad de Psicología organiza una reunión con el clautro 
Graduados para pensar propuestas de organización ante el desfinanciamiento educativo. 

30/4 Se realiza una reunión de la Mesa de Infancias del Colegio, para pensar y organizar el 
pedido de reunión con Secretaría de Niñez Provincial. Se acuerdan y propnenen diversas 
problemáticas para abordar con el Organismo. 

30/4 Se realiza una reunión vinculada al Convenio de AT en el Colegio, junto a las 
organizaciones que participan de este dispositivo. 

30/4 Se realiza adhesión a la necesaria continuidad del Plan Enia que el Gobierno Nacional 
no subscribe y quiere desmantelar. 

1/5 Se elabora un posicionamiento por el 1 de mayo día de la/los trabajadores, en un 
contexto nacional de ajuste, precarización de la vida y retrocesos de acciones conquistadas.



3/5 Reunión en la Secretaría de Salud Municipal referida a trabajar junto a otras 
organizaciones vinculadas al Convenio de AT para mejorar las condiciones del convenio. 

8/5 Se realiza reunión junto a organizaciones vinculadas al dispositivo de AT en el local de 
PAR, se acuerdan criterios comunes de abordaje del conflicto de aranceles con la 
municipalidad. 

8/5 Se realiza una actividad en simultáneo con las delegaciones con la participación de Ps. 
Edith Benedetti y Miranda Arfeliz. Actividad relacionada a las problemáticas del consumo. 
Se suma la localidad de Firmat a la misma. 

10/5 Se participa de la reunión quincenal de la Multisectorial por el cambio de la Ley de la 
Caja, en miras a organizar las elecciones y presentar una lista que tenga la representación 
del colectivo de la Multisectorial.

14/5 Se realiza la reunión mensual de la Mesa de Infancias y Adolescencias en nuestro 
Colegio. Se organiza la invitación a la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia de la 
Provincia para compartir un mapa de dificultades, diagnóstico que se viene realizando 
desde el colectivo de la mesa. 

15/5 Participación en la Jornada de Formación de los Trabajadores que organiza la CTA y 
Ate en el local de Amsafe Provincial. 

16/5 Se realiza la primera reunión de referentes de consultorios con motivo de alojar las 
problemáticas emergentes de contexto, las demandas y las situaciones actuales de 
sostenimiento de los mismos. Surge la propuesta de publicación de cada espacio a través 
del Boletín Informativo de nuestro Colegio. 

17/5 Reunión en la secretaría de salud de la Municipalidad, se continúa trabajando en las 
condiciones del dispositivo de AT. 

17/5 Participación en la actividad que organiza el Instituto de Educación y Adolescencia del 
Colegio, se proyecta el documental El vaivén de las escuelas.

21/5 se recibe en nuestro Colegio a trabajadoras del Centro de Salud de Amsafe Rosario, 
manifiestan dificultades en las condiciones laborales que llevan adelante en su lugar de 
trabajo, y se abordan las prácticas vinculadas al convenio de Iapos. 

22/5 Se participa de la marcha de Las Antorchas organizada por estudiantes de nivel 
superior debido a la falta presupuestaria para universidades de todo el país.

27/5 se realiza reunión del CCHSMyA para articular propuestas de construcción de redes 
locales y federales de cara al próximo plenario. Desde la Red de cuidados en Salud mental 
comunitaria Santa Fe se articula con la Ctera a través de su secretaria Sonia Alesso para 
sesionar el 10/6 en Ctera, CABA.



                                   

27/5 participación junto a integrantes del directorio en una conversación con estudiantes de 
la Universidad Católica de Santa Fe para conversar sobre el ejercicio de la profesión.

29/5 Se realiza reunión en la municipalidad donde se acuerda luego de varias 
negociaciones establecer un 25 por ciento de aumento en el convenio de AT. Se continuará 
trabajando para las mejoras del mismo. En el marco de las diversas reuniones que se 
fueron llevando adelante, consideramos favorable la negociación con posterior acuerdo de 
todas las organizaciones y el Colegio. 

Se realiza una gran movilización, decimos NO AL AJUSTE EN DISCAPACIDAD. Ante el 
desguace en derechos conquistados que este gobierno nacional viene implementando, las 
personas con discapacidad y los prestadores atraviesan un desfinanciamiento y atropello a 
sus derechos. Una vez más nuestro Colegio fue cede de la organización de la marcha y dijo 
presente junto a otros. 

                     



3/6 Se participa en la marcha de Ni una Menos organizada por nuestro Foro de Género y 
Diversidades en articulación con la Asamblea Lesbotransfeminista de la Toma. 

4/6 Se realiza reunión para trabajar el padrón de prestadores del convenio de cartera fija 
con la Obra Social Iapos. Se inicia un período de revisión en vistas de mejorar las 
condiciones arancelarias. 

4/6 Se reúne la Comisión de Educación de nuestro Colegio, se proponen actividades de 
formación.

6/6 Se participa en la apertura del Otro Festival en el Anfiteatro del Parque España

10/6 Se realiza la 60 sesión plenaria del CCHSMyA en la sede la Ctra en CABA. Nos recibe 
Angélica Graciano, Sec. gremial. El plenario contó con la participación de referentes de las 
diversas organizaciones del país.

11/6 Se realiza la 60 sesión del plenario del CCHSMyA en el local de APPS en CABA. 

Participación en las reuniones informativas de la Cámara de Diputados de Nación para 
abordar la problemática de Ciber apuestas y ludopatías en un plenario organizado por las 
Comisiones de Adicciones y Control de Narcotráfico, Acción Social y Salud Pública, 
Comunicaciones e Informática y Legislación Penal de la Cámara de Diputados de la 
Nación. Se elabora un documento colectivo de la Comisión de Intersecciones del 
CCHSMyA.

https://drive.google.com/file/d/1tBgZHuP4So2JMeS32iZp51TAA6cVdLkB/view?usp=drivesd
k 

12/6 Se participa de la movilización en defensa del pueblo organizada por la Multisectorial y 
la Intersticial en repudio a la Ley Bases. Entendemos que la salud mental es transversal a 
las condiciones de vida de nuestro pueblo.

14/6 Se recibe a una matriculada para alojar consultas vinculadas a la creación de la 
categoría +15 para el cumplimento del pago de la matrícula profesional. 

18/6 Se realiza la reunión mensual de la Mesa de Infancias y Adolescencias de nuestro 
Colegio, se trabajan problemáticas vinculadas a la falta de políticas públicas de nuestra 
región. Se realizan propuestas de continuidad visibilizando el tema

21/6 Se realiza reunión con la Delegación de Funes para organizar el festejo Aniversario de 
la Delegación. Se trata de un hecho político importante la acción concreta de apertura de 
una 7ma delegación en la 2da Circunscripción. 

27/6 Se realiza la reunión mensual  de la Comisión de Educación Nacional de la Fepra, se 
plantean propuestas de formación y se trabajan problemáticas federales del Psicólogo en el 
campo de la Educación.  



                      

2/7 Se realiza participación en la primera reunión de psicólogos y psicólogas  trabajadores 
de los equipos Interdisciplinarios de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia Rosario. 
A partir de un convenio acuerdo establecido con esa Dirección, se ve la necesidad de 
encuentros de trabajo y puestas en común del colectivo de trabajadores de esa dirección. 
Los encuentros serán mensuales en horario laboral, en el Colegio de Psicólogos. 

3/7 Se realiza reunión con el Equipo del Espacio de Acompañamiento Interdisciplinario a 
Prácticas Psicológicas. El motivo refiere a elaborar un mapa de problemáticas de los 
psicólogos que presentan diversas situaciones para su acompañamiento, la articulación con 
otros espacios para agilizar los circuitos de abordajes.  

4/7 Se realiza la segunda reunión con los referentes de diversos espacios de Consultorios 
de la ciudad. Se plantean propuestas de trabajo común. 

5/7 Se realiza el escrutinio de las elecciones  de la Caja del Arte de Curar. La lista de la 
Multisectorial alcanzó por primera vez más del 40% de los votos, lo que representa el total 
de 1261 en activos y jubilados, mientras que la lista Concertación Institucional de la actual 
conducción obtuvo 1623 votos. Venimos trabajando, junto a otros actores, por la 
modificación de la Ley 12.818 para lograr una transformación de este sistema injusto que 
deja a miles de profesionales por fuera de la posibilidad de trabajar en condiciones 
legítimas, acceder a una jubilación digna y tener cobertura de salud.

12/7 Se realiza reunión en la localidad de  Firmat con la Secretaría de Desarrollo y con la 
Secretaría de Salud Elisa ubicando las demandas de los colegas, las problemáticas con las 
que se encuentran en el ejercicio de la profesión vinculadas sobre todo a las infancias y 
adolescencias. Surgen propuestas de formación conjunta. 

13/7 se realiza participación en la actividad organizada por la Comisión de Articulación 
Cultural para las infancias. La comisión se trata de un espacio que articula las diversas 
performance de la cultura y la salud mental. 

22/7 Se realiza reunión con la delegación de San Lorenzo para organizar un plenario sobre 
un tema que viene amenazando vinculado a los proyectos que ingresan diversos gobiernos 
para bajar la edad de punibilidad de los adolescentes. En esta oportunidad el ejecutivo 
nacional ingresa a la legislatura un proyecto para bajar a 13 años la edad de ser punible.  

23/7  Se realiza una reunión con referente de Radio Agofa. Se trabaja en una la agenda de 
participación radial. 



23/7 Se reúne la Comisión de Educación del Colegio en rosario. Se trabajan propuestas de 
formación. 

23/7 Se realiza la reunión mensual de la Mesa de Infancias en el Colegio. Se trabaja sobre 
una próxima jornada pública sobre la problemática de la Baja de Edad de Punibilidad. 
 Asimismo, se elaboran propuestas que incidan en la apertura de sesiones del Concejo 
Municipal de Infancias. 

24/7 Se realiza la reunión mensual de la Comisión Educación Nacional de la Fepra. Se 
trabaja en actividades de formación y el las dificultades que aparecen a la hora de otorgar 
licencias en salud mental para trabajadores del sistema educativo. Se elaboran y comparten 
documentos habilitantes y legitimados para llevar adelante la prescripción de las licencias.  

25/7 Se realiza una reunión mensual de la Mesa de Discapacidad en el Colegio. Se trabaja 
en unificar el mapa de situaciones complejas que se viene llevando adelante.

26/7 Se participa de una actividad de formación en la delegación de Funes. 

                   

                     

30/7 Se realiza un plenario en una escuela secundaria de la localidad de  San Lorenzo con 
trabajadores de diversos espacios de infancias y adolescencias del cordón industrial para 
llevar acciones sobre la preocupante propuesta de los proyectos que pretender bajar la 
edad de punibilidad los adolescentes. Se trabaja para la elaboración de un documento que 
de cuenta de tal avasallamiento a la niñez. La actividad se organiza junto al Colegio de 
Trabajo Social y la Delegación de nuestro Colegio en la localidad. 



                      

3/8 Se realiza en la ciudad de Rufino una jornada de formación sobre consumo 
problemático. Actividad organizada junto a la Delegación de General López de nuestro 
Colegio y referentes locales de la secretaría de salud.  

6/8 Se realiza la reunión mensual de la Mesa de infancias en nuestro Colegio. Se trabaja en 
la presentación del libro: Tenemos que Hablar de Infancias y Adolescencias. 

8/8 Se organiza junto al Foro en defensa de los DDHH de nuestro Colegio un  homenaje a 
lo/as psicólogos víctimas terrorismo de Estado. A 46 años de la desaparición de Beatriz 
Perosio, primera presidenta de la Fepra y presidenta de APBA. Participan de la actividad Ps 
Juliana Lacour, Ps Laura Capella y Natalia Palma, con la presencia en el auditorio de quien 
fuera amiga de Beatriz Perosio, Estela Narvaiz. 

9/8 Se realiza una actividad de formación llevada adelante por Alexandra Kohan, 
psicoanalista y escritora. 

13/8 Se realiza una reunión de la Mesa de Infancias. Se continúa trabajando en la 
presentación del libro.  

15/8 Se realiza la reunión mensual de referentes de consultorios. Se proponen actividades 
por venir. 

Se celebra un nuevo convenio con la Empresa Pública de Alimentos, con los beneficios 
para los matriculados de nuestro Colegio. 

16/8 Se reúne la Comisión Educación del Colegio en Rosario. Se plantean diversos temas 
para trabajar, se suman integrantes de otras áreas de educación.  

16/8 Se participa de la presentación libro de Nicolás Kreplak, Ministro de Salud de la 
Provincia de Buenos Aires, la presentación es la sede la UNR. El libro se llama Manual de 
Salud Pública.

17/8 Se participa de una actividad de formación en la delegación de Funes 

21/8 Se lleva adelante la reunión mensual de la Comisión de  Educación Nacional de la 
Fepra, en el temario se aborda la problemática en la emisión de licencias.  

22/8 Se participa de la Multisectorial por el NO a la baja en el  local Amsafe Provincial, se 
organiza un festival para visibilizar la problemática.  



27/8 Se realiza una reunión de la Mesa de Infancias. Se trabaja en la organización de la “da 
Jornada Pública.  

27/8 Se realiza una reunión en la delegación de Funes junto a matriculados para organizar 
actividades de formación, ubicando en principio las problemáticas emergentes. 

      

 1era Presentación del libro “Tenemos que hablar de Infancias y Adolescencias”

                    

                         

28/8 Se realiza la presentación del libro Tenemos que hablar de Infancias y Adolescencias 
junto a la Red Noroeste, en la biblioteca de Empalme graneros junto a referentes del 
campo.  

Se adjuntan dos fotos referidas a la actividad de presentación: el panel estuvo compuesto 
por la Periodista Sonia Tessa, por el referente social Oscar Lúpori, por la trabajadora de 
salud Andrea Montaner y por la Presidenta del Colegio de Psicólogos Ps. Natalia Palma.



                            

Participación en las reuniones informativas de la Cámara de Diputados de Provincia de 
Santa Fe sobre Apuestas Online y Ludopatías.  Se trata de una problemática que están 
atravesando las infancias y adolescencias y que desde nuestro  colectivo venimos 
abordando. 

2/9 Se realiza una reunión para organizar la 2da Jornada Pública sobre la problemática de 
bajar la edad de punibilidad en las adolescencias. 

                                



3/9 Se lleva adelante la 2da. Jornada Pública organizada por la mesa de Infancias y 
Adolescencias del Colegio en una escuela secundaria de la ciudad de Rosario.   La misma 
contó con la participación de estudiantes, profesores, colegios profesionales, sindicatos, 
organizaciones sociales, y activistas vinculados al Campo. 

6/9 Se realiza participación en la presentación del libro Desafíos y debates en el 
acompañamiento terapéutico, cuyas compiladoras son Ps Cecilia López Ocariz y Antonela 
Fiocchi, integrantes del Area de At del Colegio, y confeccionado por el Area de Prensa y 
Comunicación y la Editorial del Colegio de Psicólogos.  

9 y 10/9 Se lleva adelante el 61 plenario de CCHSMyA. La problemática de participación de 
las diversas organizaciones federales se agudiza ya que el Ministerio de Salud de la Nación 
desfinancia y presenta indiferencia al Organo consultor de la Ley de Salud Mental. Los 
plenarios se llevan adelante en un sindicato docente de CABA. Entre el temario del plenario, 
se realiza reunión desde la Comisión de Intersecciones con referentes de Faro Digital, 
organización que aborda temáticas relacionadas a los dispositivos y nuevas tecnologías en 
jóvenes. Se articula en vinculación a la Ley de salud mental y el ámbito educativo.  

12/9 Se lleva adelante la reunión mensual de referentes de consultorios particulares. Se 
abordan diversos temas sobre la profesión.  

14/9 Se participa del Festival No a la baja organizado por la Multisectorial y se realiza un 
aporte económico al mismo.

17 y 18/9 Se llevan adelante las XIV Jornadas de la Cátedra Oscar Masotta. Se realiza 
participación en la apertura junto al rector de la UNR, Decana y Vice Decana de la Facultad 
de Psicología. Asimismo, se realiza participación en el panel que se llamó “El AT en la 
escuela “.

20/9 Se realiza reunión con la Obra Social Jerárquicos. Se plantea la urgente recomposición 
de los aranceles en las diversas prestaciones del convenio, el quite de la historia clínica que 
se torna burocratizante y atenta contra la privacidad en las sesiones individuales. Asumen 
compromiso a trabajarlo. 

20/9 Se participa de la entrega mención Dr Honoris Causa a la Doctora Ana María 
Fernandez en la Facultad de Psicología.

25/9 Se realiza la reunión mensual de la Comisión Educación nacional de Fepra. Se 
continúa trabajando en la problemática de la emisión de licencias por salud mental y se 
plantean acciones a seguir. 

26/9 Se realiza actividad de formación en la Casa de la Cultura en la localidad de Roldán. El 
tema se refiere a trabajar la problemática de los consumos, en articulación con la 
delegación de Funes y con la Secretaría de salud municipal. 

27/9 Se realiza una reunión con la/los psicólogos egresados hace 25 y 50 años de nuestra 
universidad con motivo de homenajearlos.  

30/9 Se realiza reunión de Equipo que participa en el programa Generación Rota, en la 
columna de Salud Mental. Se trabaja en una agenda. 



1/10 Se realiza reunión con la Obra Social Prevención Salud. Se trabaja sobre incremento 
de aranceles y mejoras en las condiciones de la prestación. 

5/10 Se realiza participación en la entrega de diplomas en la Facultad de Psicología. 1era 
Cohorte de la diplomatura de AT y SM.

8/10 Se realiza reunión con estudiantes de la Facultad de Psicología IUNIR. En el marco de 
las prácticas supervisadas se comparten conversaciones sobre las dimensiones 
institucionales del Colegio y el campo de prácticas.

8/10 Se realiza reunión de la Mesa de Infancias. Se retrabajan las jornadas llevadas 
adelante. Y se aborda nuevamente la urgencia en que el Consejo Municipal de Niñez 
comience a sesionar. 

9/10 Se participa de la movilización y vigilia junto a la Facultad de Psicología contra el veto 
del Gobierno Nacional al financiamiento educativo.

Marcha en defensa de la Universidad Pública

10 de octubre - DÍA MUNDIAL DE LA SALUD MENTAL (comunicado elaborado 
colectivamente por integrantes del directorio)

Desde el Colegio de Psicólogas y Psicólogos 2da Circunscripción de la provincia de Santa 
Fe junto a quienes hacemos el Colegio cotidianamente, pensamos que es tarea 
fundamental construir entramados comunitarios que posibiliten generar condiciones para 
sostener la discusión acerca de qué entendemos hoy por salud mental.



En ese sentido, la salud mental no se circunscribe a la dimensión psicopatológica. 
Entendiendo que es posible trabajar desde perspectivas que inscriban sus prácticas sin 
quedar directamente ligadas y cohesionadas a la medicalización y los diagnósticos 
apresurados, sobre todo en las infancias.
Cómo colectivo de Psicólogas y Psicólogos nos filiamos en la mirada de Ulloa y su 
experiencia en la numerosidad social: las prácticas en salud mental deben poder 
fundamentarse y problematizarse poniendo el acento en lo comunitario como un campo que 
interpela lo intersectorial y lo interdisciplinario.
Venimos atravesando un fuerte, profundo e intencionado desmantelamiento de lo estatal. 
No sólo en el ámbito económico, también se cuestiona permanentemente su valor social. El 
desfinanciamiento de las Universidades y todo el sistema educativo, el achicamiento e 
intento de cierre de hospitales, la escasez de políticas públicas para personas con 
discapacidad, el proyecto de ley para bajar la edad de punibilidad, el cierre de programas 
vinculados a lo educativo y la precarización de los trabajadores y trabajadoras son algunos 
de los puntos necesarios de mencionar. Por ello se vuelve vital recuperar y sostener las 
experiencias que encarnen el real sentido de lo público, que pongan de manifiesto un 
trabajo articulado y en comunidad.
En tiempos donde prima la inmediatez, tiempos donde se da por seguro que la proliferación 
de la ansiedad, la depresión y el insomnio son modalidades actuales de sufrimiento; 
tiempos donde la preocupación por la amenaza a perder el trabajo resulta una constante, 
las lógicas del mercado brindan respuestas que suponemos aliviantes pero que, en 
realidad, nos dejan más atados a ser objetos de consumo.
Entonces, ante las políticas de la crueldad y la profundización de los discursos de odio, 
debemos defender nuestra tarea primera: el lugar de la palabra como condición para la 
producción del lazo social.
En un día que implica dar mayor visibilidad a que entendemos por prácticas en salud 
mental, hoy más que nunca sostenemos que no hay salud mental sin justicia social.

13/10 Día Nacional del/la Psicólogo/a, se realizan publicaciones homenajeando a lo/as 
colegas y sorteos de libros, termos y mates a través de redes sociales.  

15/10 Se realiza una reunión por la obra social Iapos con el fin de mejorar el padrón de 
prestadores y los aranceles. Se trabaja en la geo referencia por localidad. Dicho proceso es 
parte de un trabajo que este directorio se viene dando, con el fin de mejorar la calidad del 
convenio con la OS

18/10 Se realiza en la ciudad de Córdoba la Jornada Conmemorativa 1974-2024 “A 50 años 
del Primer Encuentro Nacional de Psicólogos/as y Estudiantes de Psicología. Nuestra lucha 
continúa: de la legitimación a la jerarquización de la profesión.”

La jornada reunió a representantes de todos los Colegios y Asociaciones de Psicólogos/as 
de las distintas provincias, referentes de Facultades de Psicología de Universidades 
Públicas, estudiantes y protagonistas de aquella jornada histórica, en la cual luego de tres 
días de trabajo se definió establecer el 13 de octubre como el día Nacional del Psicólogo. 
En un encuentro intergeneracional, se recuperaron las marcas de las luchas y conquistas en 
nuestro campo, en el marco del contexto actual de defensa de la Salud y la Educación 
públicas como derechos fundamentales de nuestro pueblo. En aquel momento como ahora, 
se reafirmaba la necesidad de consolidar la unidad entre estudiantes, docentes y 



graduados/as como trabajadores de la salud junto a otros trabajadores, y -agregamos hoy- 
convocando a la comunidad, a defender y sostener las instituciones que son pilares 
fundamentales de nuestra construcción como sociedad. 
Porque nuestra lucha no puede estar alejada de las problemáticas de nuestra época y de 
las necesidades de nuestra comunidad, recuperar nuestra historia como colectivo, implica 
generar y sostener en el presente las condiciones de un futuro posible para las nuevas 
generaciones.

                        

                               

21/10 Participación en el Ciclo de encuentros organizados por la Comisión de Salud Mental 
y DDHH-Fepra: Infancias y adolescencias atrapadas en las redes que no enlazan. 
Abordajes necesarios

                           

Participación de la jornada organizada por el Foro en defensa de los DDHH de nuestro 
Colegio: "Política y subjetividad, un reencuentro para recuperar lo banalizado”
A fines de los ’80 nos preguntábamos por los efectos en la subjetividad de las leyes de 
impunidad y el indulto. Hoy, azoradas y azorados nos preguntamos: ¿Cómo es que 
llegamos a esto? Y ¿Qué efectos tendrá/tiene la naturalización de la crueldad, de la 
obscenidad como cuestión de Estado? Si se trata de derrotas, ¿Cómo reconocerlas, cómo 



asumirlas, cómo salir de ellas? ¿Cómo rescatar la política, nuestro accionar en la polis, de 
la banalización en que ha caído?
Para conversar y reflexionar sobre esto nos acompañarán Jesica Pellegrini (Concejala por 
Cuidad Futura) Carlos del Frade,  Mariana Palacios, militante social de Barrio Villa Banana 
y Natalia Palma, presidenta de nuestro Colegio de Psicólogas y Psicólogos. Nos aportarán 
sus palabras, sus preocupaciones y sus esperanzas, dando lugar, luego, a que debatamos.   

                        

         

                               

                      

21/10 Se deroga un decreto provincial que vulneraba los derechos de las niñas, los niños y 
adolescentes. Dicho decreto implicaba un gran retroceso y patologización a las infancias. A 
través de múltiples reuniones, participación en actividades locales y provinciales, 
articulación con otras instituciones, se fue solicitando su derogación, hasta la conformación 
del documento público “Tenemos que hablar de Infancias y Adolescencias”, texto que marca 
un piso de derechos indelegables. 



                        

 
Se reúne la Mesa de Infancias y Adolescencias de nuestro Colegio, compartiendo una 
síntesis de trabajo producto de las acumulaciones intergeneracionales, de la transmisión 
local que se viene haciendo en dicho campo, con avances y retrocesos, pero con un piso de 
discusión del que no se puede retroceder. Un brindis de cierre de una lucha colectiva, que 
marca un inicio y una continuidad de otros procesos venideros. 
23/10 Participación en la apertura de sesiones de sesiones del Consejo Provincial de Niñas, 
Niños y Adolescentes, con la representación de Pilar Aranda, integrante del directorio de 
nuestro Colegio. 

1/11 Participación del Primer Congreso Santafesino de Salud, Facultad de Cs Médicas. 
“Propuestas para garantizar el derecho a la salud en un sistema en crisis”. Se comparte 
panel con Colegio de Psicopedagogía y Colegio de Fonoaudiología de la 2da Circ, y 
Colegio de Psicólogos de la 1era Circ.

.                                  



2/11 Se celebra el 40 aniversario de la creación de nuestro Colegio, en el marco de la Fiesta 
del Colegio. La celebración se realiza en la Facultad de Psicología. Acto histórico político 
que marca un camino en la transmisión de las prácticas de la memoria. Este mismo día se 
realiza un acto homenaje al aniversario de egresados 25 y 50 años en su profesión. Con 
entrega de diplomas y puesta en palabras colectivas el transcurrir de las trayectorias por la 
universidad pública. 

                           

                               

                           

                                



21/11 Presentación de la obra ¿Cuánto tiempo es un tiempito? Actividad organizada por el 
Sindicato APUR, junto a Viviana Roldán, Soledad Cotone y el Juez  Molina.       

                 

23/11 Participación en la Mesa de discusión sobre Infancias en el N°11 Encuentro Nacional 
de Salud llevado a cabo en la Facultad de Psicología de la UNR.

27/11 Participación de las Primeras Olimpíadas de Psicología y Salud Mental. Facultad de 
Psicología.

11/12 Cierre de los Espacios Culturales Badenes, se realiza un brindis junto a los 
integrantes de la Comisión de Articulación Cultural y los referentes de cada espacio. 

                             

12/12 Se suman a los convenios de beneficios para matriculados, temporada 2024/5 en el 
Camping de Empleados Judiciales, y Colonia de Vacaciones La Tropa. 

13/12 Se presenta el Número 7 de la revista Barquitos Pintados, revista que se inscribe 
como proyecto colectivo en el marco de la carrera de Especialización en Psicología Clínica, 



Institucional y Comunitaria. Dicha presentación se realiza en nuestro Colegio, orgullosos de 
alojar las producciones de los colegas. 

Consejo de Niñas, Niños y Adolescentes Municipalidad de Rosario

Se llama a conformar el Consejo Municipal de Niñas, Niños y Adolescentes. Se realizan las 
primeras reuniones con referentes de diversos organismos tal refiere la Ordenza Municipal.  
Al cabo de dos encuentros se designan las autoridades y/o figuras de coordinación, siendo 
propuesta la Presidenta del Colegio de Psicólogos en la función de Secretaria del Consejo y 
la Coordinación estará a cargo de la Directora Municipal de Infancias. Para nuestro Colegio 
se trata de una conquista la apertura de las sesiones, y una puesta en valor y 
reconocimiento a los y las trabajadores que llevan adelante sus prácticas en un campo y un 
contexto que tiende a la fragmentación. La Mesa de infancias y Adolescencias integrada por 
diversos espacios puede ubicar un diagnóstico situado de las problemáticas del campo y 
solicitar mayor construcción y profundización en las políticas públicas para un sector de la 
sociedad que se encuentra atravesando múltiples vulneraciones en sus derechos. 

17/12 Participación en Radio Agofa, Programa de Streaming Generación Rota, columna de 
Salud Mental que venimos sosteniendo en un equipo de trabajo con frecuencia quincenal. 
El tema del día es abordaje de las Ludopatías, como trabajar una problemática sin 
patologizar a los jóvenes. Equipo de trabajo conformado por 5 integrantes colegas. 

                                       

17/12/24 Casilda: Jornada sobre Consumos Problemáticos: Ludopatías y Apuestas. Mesa 
compartida con Apredop. Desde el Colegio se trabaja la posición vinculada al abordaje de 
los consumos en consonancia con la Ley Nacional de Salud Mental. Actividad dirigida a 
público general. 



                           

20/12 Brindis con Trabajadores del Colegio. Se celebra un largo año de trabajo compartido, 
con la colaboración, la solidaridad y puesta de trabajo en común de quienes sostienen 
cotidianamente nuestro Colegio.  

                            

27/12 Peña de las y los trabajadores del campo de Infancias y Adolescencias en club 
Lavalle. Se realiza una peña en donde compartimos un proceso de trabajo en un año que 
conlleva la complejidad del recorte en las políticas públicas, vaciamiento de los dispositivos 
de cuidados, despido de trabajadores, cierre de hospitales, desguace de lo público. Se 
proyectan propuestas y acciones para 2025, una de ellas se enlaza a continuar 
profundizando el abordaje en el campo de prácticas como ser incidir en la escritura de la 
Reforma Constitucional, en los ejes de Salud, Salud mental, infancias y discapacidad. 

Enero 2025
Se trabaja en mejorar el convenio con Iapos. Se solicita reunión a autoridades locales. 
Se participa en las asambleas de la  organización de la marcha Antifascista y Antirracista 
del 1ero de febrero. 



Participación en la asamblea de la vecinal de Empalme Graneros debido a las múltiples 
muertes de adolescentes sucedidas en el mes de enero en la ciudad de Rosario. Se elabora 
un documento conjunto. 
1ero de febrero de 2025 Marcha Antifascista y Antiracista

Se elabora un comunicado en repudio al vaciamiento Hospital Bonaparte que conlleva el 
despido de 200 trabajadores. Nos sumamos al plan de lucha junto a ellos. 



FORO EN DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS

Coordinan el Foro: Ps. Laura Capella y Ps. Victoria Cattaneo. 
Integrado además por Ps. Analía Alaniz, Ps. Sol Barrionuevo, Ps. Dafne González, Ps. 
Vanina Rivas,  Ps. Aimé Martini y la estudiante Yamila Duré.

 Participación de innumerables marchas, fundamentalmente las del 8 de Marzo, 24 
de marzo y 25 de noviembre. Con la escritura de los correspondientes 
documentos.Y en la Marcha Federal Antifascista del 1º de febrero de este año.

 Presencia en las redes, especialmente Facebook e Instagram. Con enérgicos 
repudios constantes ante cada acto antiderecho del gobierno nacional.

 Seminario electivo de Pregrado Facultad de Psicología, “El Sujeto y los Derechos 
Humanos” en los dos cuatrimestres, por las colegas Laura Capella y Sol 
Barrionuevo.

 Participación de la Comisión de DDHH de FEPRA.
 Armado y edición, con la Editorial del Colegio del Libro “La Pandemia y los días” que 

se presentará este año.
 7 de agosto. Como Foro y junto al Seminario de la Facultad de Psicología, “El Sujeto 

y los Derechos Humanos” en su 20 aniversario, participamos  de la Semana de los 
DDHH, en el marco del VI Encuentro de DDHH que se realizó en nuestra Facultad 
del 5 al 9 de agosto, con la temática: “Políticas de lo común. Humanizar el lazo”.

 Dimos  una clase abierta dirigida a la comunidad en su aula y horario habitual: 1º 
piso Aula 7, miércoles 7 de agosto de 12 a 14 horas, con la participación de la 
organización NIETES.

 8 de agosto: conmemoración del día del/a Psicólogo/a Víctima del Terrorismo de 
Estado, con palabras de Mag. Natalia Palma, Ps. Laura Capella y Ps. Juliana 
Lacour.17 de agosto. Los Efectos de lo traumático ante  vivencias del terror. Ps. 
Graciela Roselli : Dispositivo de acompañamiento a testigos víctimas del terrorismo 
de Estado y Ps. Laura Capella En el marco de la conmemoración del 8 de agosto. 
En la Delegación Funes. 

 8 de octubre: IV Jornada Psicología Latinoamericana. Diálogos intergeneracionales 
desde la Universidad . Con la participación de Prof. Oscar Lupori (MEDH); Prof. Iván 
Fina, Ps. Carlos Nuñez y Ps. Laura Capella. Organizacion y moderación. Ps. Gaspar 
Aita. Facultad de Psicología UNR

 7 de noviembre. Jornada: POLÍTICA Y SUBJETIVIDAD. Un encuentro para 
recuperar lo banalizado. Con la participación de: Carlos del Frade, Mariana 
Palacios. Militante Social. Villa Banana. Comunidades Eclesiales de Base: 
“Mensajeros de Jesús”. “Pañuelos en Rebeldía”. Psicóloga social y AT. Mag. Natalia 
Palma, psicóloga. Trabajadora en Equipos Socioeducativos del Ministerio de 
Educación Región VI y Jésica Pellegrini. Abogada Querellante en Causas de Lesa 
Humanidad en la región y  Concejala de la Ciudad de Rosario por Ciudad Futura. 

 En el marco de las actividades del Dia Internacional de los DDHH, el Foro junto a la 
Comisión de DDHH del Colegio de Arquitectura y urbanismo. Con las palabras de:
- Irene Pereyra, Comisión de DDHH del Colegio de Arquitectura y Urbanismo;
- Iván Fina, representante de Abuelas; 



- Paula Contino, Secretaria de DDHH de la UNR; 
- Laura Capella, Foro de DDHH del Colegio de Psicólogas y Psicólogos; 
- Pablo Álvarez, Ronda de Madres de Plaza de Mayo.
-- Angie Vodanovich, de Nietes.
Y la presencia de: - Romina Bozzini, intervención poética.Organizan Comisión de 
DDHH del CAU. Foro en Defensa DDHH Colegio de Psicólogas y Psicólogos



FORO DE GÉNEROS Y DIVERSIDADES

2024-2025

_________________________________________________________________________

Integrantes: Coord Ps María Inés Kolly (mat. 4360)

Ps Nahuel Senzamici (mat. 8464), Ps. Julia Mántica (mat.8952)

Desde hace varios años venimos participando activamente en la agenda de géneros, 
diversidades y disidencias a nivel local y nacional.

Conformamos la Comisión de género de colegios profesionales y la mutual de socios de 
AMR.

También somos participes activas de la Asamblea de articulación lesbotransfeminista de la 
ciudad de Rosario.

Conformamos la comisión de géneros, diversidades y disidencias de la FEPRA.

Desde estos espacios se fueron articulando documentos, actividades y acciones colectivas 
a lo largo del año.

Fechas de acciones

Para la realización de las diferentes acciones participamos de las asambleas y 
reuniones que permitieron su viabilidad.

8 de marzo, se trabajó en asambleas semanales durante el mes de enero y febrero para 
confluir en la organización de la marcha que debido al temporal que afectó a Rosario y la 
región, debimos suspender y hacer una concentración y conferencia de prensa donde se 
expusieron los reclamos del sector y el documento realizado para la fecha.

23 de abril acción colectiva en defensa de la 4educaciòn pública.

13 de mayo concentración en repudio por el lesbicidio ocurrido en la pensión de Barracas, 
se realiza una concentración en Av.  Ilia y Sarmiento.

3 de junio, marcha 3J NI UNA MENOS

7 de septiembre participamos en la organización del PRE ENCUENTRO REGIONAL DE 
MUJERES Y DIVERSIDADES SEXUALES, donde se trabajó en talleres con 5 ejes 
temáticos (violencias, cultura y educación, salud, trabajo y diversidades sexuales). Se 
concluyó el encuentro con una marcha y festival en el Mercado del Patio, próximo a la 
Facultad de Ciencias Médicas.

14 de noviembre conversatorio NUEVAS FORMAS DE VIOLENCIAS, organizada por la 
Comisión de Colegios profesionales (Psicólogas y Psicólogos de la 2º Circ., Farmacia, 
Bioquímica, Medicina, Abogacía, Enfermería, Corredores Inmobiliarios) y la mutual de 
socios de AMR.



25 de noviembre día internacional de lucha contra la violencia por motivos de género. Se 
convoca a marcha.

Durante el 2024 hemos realizado 8 comunicados públicos a través de las redes de la

Federación:

8M/ 8 de marzo: “Día internacional de las mujeres trabajadoras”, en esta ocasión no sólo 
evocamos los trágicos sucesos en la fábrica Cotton en 1908 en el que 129 mujeres fueron 
asesinadas en el incendio provocado por reclamar por mejoras en las condiciones laborales. 
En este momento, a comienzos del año nos preguntamos ante el desprestigio, la 
desacreditación, así como la creciente criminalización de la protesta social en el país, ¿qué 
significa libertad sin el legítimo derecho a ejercer derechos? En este comunicado señalamos 
que las mujeres y las disidencias hemos aprendido de nuestras memorias de lucha que no 
hay futuro posible en la resignación y el silenciamiento y afirmamos que sin perspectiva de 
géneros no hay Salud Mental.

El 17 de mayo “Día internacional contra la Discriminación por Orientación Sexual e 
Identidad de Género” tomábamos una de las frases que se podía encontrar en las pancartas 
en las calles: “¡Su amor no daña, tu odio sí!” como una fuerte interpelación social del 
colectivo LGBTTTIQ+ a pocos días del triple lesbicidio de Barracas, que sacudió al país, 
señalamos que una vez más las desigualdades entre los géneros, la ferocidad de las 
violencias heterosexistas, abarcan un gradiente que va desde los discursos odiantes a 
prácticas de aniquilación que se cobran vidas. En este comunicado resaltamos la necesidad 
de un Estado que no convalida ni aliente las violencias, sino que promueva derechos.

El 28 de mayo “Día internacional de Acción por la Salud de las Mujeres”, en el comunicado 
reconocemos que uno de los desafíos fundamentales de nuestro tiempo parece ser 
defender los derechos ganados. Decíamos que no hay vuelta atrás, que en las memorias 
colectivas residen las trayectorias de lucha de los pueblos que han logrado incidir en 
estereotipos culturales, así ni las más regresivas políticas estatales podrán hacernos olvidar 
que el aborto es legal, pero sobre todo es legítimo. El debate social del aborto en Argentina 
no se inició en 2018, esto significa que en este recorrido de décadas pudimos construir 
sólidas posiciones teóricas del campo de la salud, de la filosofía, de la bioética, del campo 
legal y político, pasando de ser una discusión de los feminismos hasta llegar a la ciudadanía 
en su conjunto. Ese recorrido nos permite sostener el valor de la autonomía y la libertad a 
decidir sobre el propio cuerpo ahora sí desde un posicionamiento de libertad que 
necesariamente parte de los derechos. En este comunicado planteamos la integralidad de la 
salud, la que se hace efectiva en el ejercicio y articulación de todos los derechos.

 El 3 de Junio: afirmamos “Ni una menos, Vivas y Libres nos queremos”. En este 
comunicado recordábamos el femicidio de Erika Torres en la provincia del Chaco. En aquel 
momento era la sexta víctima de femicidio en Argentina. En el mismo repudiábamos la 
posición del gobernador quien negaba la figura de femicidio, refiriéndose a asesinato u 
homicidio, ocultando o negando que las mujeres y disidencias sexo genéricas continúan 
siendo víctimas de la violencia machista en razón de nuestro género.

El 25 de Junio, “Día Mundial de la Diversidad Sexual”, conmemoramos y reivindicamos los 
derechos de las personas de la comunidad lgbtttiq+. En este comunicado tomamos los 
principios de Yogyakarta como instrumento que permite articular la legislación internacional 



de derechos humanos a las cuestiones de orientación sexual e identidad de género. En la 
introducción de los principios se señala que: todos los seres humanos nacen libres e iguales 
en dignidad y derechos. Todos los derechos humanos son universales, complementarios, 
indivisibles e interdependientes.

La orientación sexual y la identidad de género son esenciales para la dignidad y humanidad 
de cada persona y no deben ser motivo de discriminación y abuso”. En este ¿comunicado 
pusimos el énfasis en la importancia de respetar y acompañar las distintas maneras de vivir 
los géneros como profesionales de la Psicología a la vez que se insistía en la necesidad de 
un Estado que cumpla y haga cumplir las leyes y los derechos.

En julio de 2024, se elaboró el comunicado “¿Puede el Estado ser objetor de derechos? 
Salud Mental, Derechos Humanos, Perspectiva de Géneros y Diversidades en riesgo”, el 
cual contó con más de 220 adhesiones de todo el país. En este documento hacemos una 
contextualización de las políticas estatales del actual gobierno nacional y el alineamiento de 
muchas provincias en cuanto al ataque y desprestigio abierto contra la perspectiva de 
género, al desmantelamiento de las políticas dirigidas a mujeres y diversidades y para ello 
el desguace y desmantelamiento de importantes Ministerios, instituciones estratégicas que 
se materializó en el recorte de presupuestos, masivos despidos a trabajadoras, y el cierre o 
la degradación de instituciones de mayor a menor rango. En este documento además se 
hacía un llamamiento a las instituciones, organizaciones y a la sociedad en su conjunto a 
involucrarse en la defensa de derechos que han llevado décadas para ser resignados.

En septiembre de 2024 repudiamos los dichos del ministro de “Justicia” Cúneo Libarona 
quien afirmaba: “rechazamos la diversidad e identidades sexuales que no se alinean con la 
biología” ante la Comisión de Género y Diversidades de la Cámara de Diputados de la 
Nación, además de bochornoso y retrógrado nos preguntamos ¿Qué justicia promueve un 
ministro que desconoce las leyes que le rigen y que debe hacer cumplir? Denunciamos el 
vaciamiento de la política pública y exigimos la retractación pública, así como la continuidad 
de las políticas públicas orientadas a la comunidad lgbtttiq+.

El 25N: “Día Internacional de lucha contra la Violencia hacia las mujeres” se elaboró un 
comunicado en el que se recordó que en Argentina muere una mujer cada 37 horas. A 
noviembre se relevaron 212 femicidios, continuamos afirmando que NO ESTAMOS TODAS 
que todos los días nos falta una compañera de trabajo, una amiga, una hija, una vecina, 
una madre o abuela. Es por ello que repudiamos la posición que las autoridades del país 
vienen asumiendo, ejemplo de esto es la posición argentina asumida en la última Asamblea 
de Naciones Unidas. Por primera vez en la historia, votaba en contra de las políticas de 
prevención de las violencias hacia mujeres y niñas, siendo así, el único en el mundo en 
tomar esta posición, mientras 170 países votaban a favor. En el marco del 25 N también 
elaboramos y lanzamos una Campaña Nacional que durante 1 una semana se replicó en las 
redes de cada entidad que conforma la FePRA. La campaña consistió en la publicación de 
fotos que cada entidad fue aportando en la que se tomaba alguna frase de las trabajadas en 
la comisión organizadas a partir de 5 grandes ejes:

-EJE 1: Estado. Políticas públicas hacia las mujeres y diversidades

-EJE 2: Trabajadoras. Condiciones laborales (Despidos y precarización)



-EJE 3: Discursos de odio. Promoción de las violencias. Negación y minimización de las 
violencias. Perspectiva de Géneros y diversidades.

-EJE 4: Las mujeres y las disidencias en primera persona. No estamos todas(cifras)

-EJE 5: Salud Mental y Derechos Humanos. Despatologización de las identidades de

géneros y de las violencias.

Participación en Comisión e géneros, diversidades y disidencias de FEPRA: 

Entre las actividades de Formación, en 2024, comenzamos con los Seminarios de 
formación interna generando instancias de estudio, reflexión e intercambios entre les 
participantes. En cada encuentro alguien comenta un texto, libro o lo que elija a fin de 
provocar la conversación. Nos propusimos que la dinámica favoreciera la conversación 
antes que la exposición, que nos permitiera compartir reflexiones, debates actuales sobre 
diferentes temas. Son invitades a participar de los Seminarios todes les colegas que 
integran las distintas comisiones de géneros y diversidades de los colegios. Cabe señalar 
que nos queda pendiente elaborar un dossier con los trabajos que se han ido presentando a

lo largo del Seminario.

El primer Seminario se realizó el martes 14 de mayo en el que la Lic. Aquino Florencia de 
Córdoba presenta un trabajo en coautoría con las Lic. Gabriela Barbará y la Lic. Paola 
Zandivarez, titulado: Clínica y Derechos Humanos en el campo de la Diversidad Funcional. 
Paradigmas, procesos de subjetivación y biopolítica.

El segundo Seminario se realizó el martes 11 de junio en el que la Psic. Mariana Diez del 
Valle del Colegio de Tucumán, presentó un trabajo titulado: “¿Cómo nos interpela la 
perspectiva de género en la Clínica Psicoanalítica?

El tercer seminario se realizó el martes 30 de julio en el que la psicóloga Florencia Iturriza 
de APBA, presentó un trabajo en coautoría con Verónica Torres. Dicho trabajo se titula: “De 
inicios y límites. Algunas reflexiones sobre nuestro trabajo en la línea 144.

Otra importante actividad de formación e intercambio fue el Conversatorio: “Mujeres y 
disidencias en la actualidad. Desafíos y Resistencias”, que se realizó de manera virtual el 13 
de agosto. En él participaron la Dra. Débora Tajer (colega de reconocida trayectoria) y la 
Lic. Julia Di Santi (militante de izquierda, Lic. en trabajo social que trabaja en salud pública) 
con una nutrida concurrencia. Entre las principales resonancias insistía la ferocidad de este 
tiempo y la preocupación por un gobierno que amenaza derechos, atacando las políticas 
públicas y a les trabajadores. Paradójicamente sostenemos la esperanza de que lo 
conseguido en materia de géneros y diversidades no podrá ser borrado porque ha logrado 
ser parte del imaginario social, de las expectativas y la exigibilidad de nuestro pueblo. Por 
primera vez compartimos el trabajo de nuestra comisión a través de la participación en el 
Seminario Internacional de ULAPSI (Unión Latinoamericana de Psicología) que este año se 
realizó en nuestro país, en la provincia de Mendoza. Participamos como comisión 
presentando un trabajo denominado: “Comisión Nacional de Géneros, Diversidades y 
Disidencias de FePRA. Un dispositivo necesario y un refugio para estos tiempos”, En el que 
presentamos un recorrido del trabajo de nuestra joven comisión acompañada de los 
posicionamientos teórico políticos que la sustentan. 



Finalmente vemos que los históricos reclamos de mujeres y diversidades son puestos en 
tela de juicio y combatidos con discursos odiantes sostenidos por los mismos funcionarios 
que deben hacer cumplir estos derechos. Vemos el desmantelamiento de un entramado 
institucional conseguido tras décadas de lucha de las organizaciones feministas, y del 
movimiento LGBTIQNB+. Es necesario abrazar esa historia de lucha, poniendo en valor lo 
conseguido, celebrando la existencia de dispositivos que se planteen estrategias de 
resistencias.

Consideramos que esta, nuestra, comisión es en sí misma un valioso dispositivo 
institucional para “visibilizar” y disputar sentidos respecto a las cuestiones de géneros y 
diversidades a la vez que ir contribuyendo y acompañando las transformaciones de 
patrones culturales hacia valores democráticos e inclusivos.



Informe 2024 – Espacio de Acompañamiento a la Práctica Clínica y Ética Profesional

Responsables del Espacio:

Ps. María de Lujan Romero - Ps. Diego Peralta

En el presente informe nos propusimos recorrer algunos puntos a modo de 
descripción del trabajo que se realizó durante el período 2024, con el fin de historizar, para 
afianzar la importancia del presente y continuar con la difusión.

Los ítems trabajados son los siguientes:

1) Descripción de la cantidad de consultas en el año
2) Descripción general de los motivos de consulta
3) Descripción de las temáticas ubicadas en las consultas.
4) Actividades y reuniones
5) Espacios de formación de los integrantes del Espacio de Acompañamiento
6) Propuestas para el período anual 2025

1)Descripción de la cantidad de consultas en el año

La mayoría de las demandas al Espacio llegaron a través del mail que se dispuso 
para tal fin, en un primer momento se propuso un formulario de Google, pero el transcurso 
de la práctica nos permitió ver que generaba dificultades para el acceso de las y los 
colegas, por lo que se creó y difundió el mail espaciodeainterdisciplinario@gmail.com, que 
generó mayor proximidad.

Se contabilizó al momento de la redacción de este informe un total de 30  consultas, 
algunas de las cuales requirieron encuentros posteriores y otras se pudo dar resolución en 
la primera entrevista.

2)Descripción general de los motivos de consulta

Los motivos de consulta los separamos en los siguientes items, ordenados de mayor 
recurrencia a menor:

a) Abusos en la Infancia
b) Desatención o vulneración por parte de un progenitor o ambos progenitores.
c) Revinculación.
d) Maltrato Infantil
e) Infancia en divorcios contenciosos.
f) Consentimiento Informado
g) Informes psicológicos en el ámbito judicial.

En este punto el ítems de mayor recurrencia es “abuso en la infancia”. El 
posicionamiento ante este tipo de consultas está relacionado al resguardo del niño o la niña, 
desde la escucha del colega. Orientando también a que el adulto referente o padre cuidador 



brinde el resguardo correspondiente durante todo el proceso legal. Posterior a eso se 
trabaja en la consulta respecto a los tiempos de presentación del informe, desde el marco 
del Código de ética, y el acompañamiento a la niña o niño en caso de que sean citados a 
declarar.

3)Descripción de las temáticas ubicadas en las consultas

Las y los colegas llegaron al presente espacio planteando un motivo de consulta, 
pero a través de las entrevistas se desprendieron diferentes temáticas (coincidentes o no 
con lo que motivó la consulta) que también exponemos por orden de recurrencia; las 
siguientes son:

a) Abuso sexual en la infancia
b) Consentimiento Informado
c) Abordajes Interdisciplinarios
d) Informes en el Espacio Judicial
e) Secreto Profesional

Sobre este ítems cabe aclarar que la temática es el recorte que se realiza 
conjuntamente con el colega, a partir del motivo de consulta. Hace alusión al fundamento y 
marco referencial por el cual fue conformado el presente espaci

Otro punto a tener en cuenta es que si bien el ítem “Consentimiento Informado” 
aparece en sexto lugar en los motivos de consulta, en este punto se ubica en el segundo de 
mayor recurrencia, debido a que no era mencionado como tema principal, pero en casi 
todas las entrevistas aparecía enlazado de una u otra manera.

Sobre el ítems “Abordajes Interdisciplinarios” se orientó la consulta respecto a que el 
colega realice contacto e intercambio con equipos de niñez según la localidad en la que se 
encuentre, docentes, equipo socioeducativos, psiquiatras, etc.

Los dos últimos ítems, generaron la necesidad de organizar espacios de formación, 
que derivaron en el “Ciclo de Charlas”, que describimos en el punto a continuación.

4)Actividades y reuniones

Durante el presente año se realizaron diferentes actividades afines para el encuadre y 
transmisión de los fundamentos del presente espacio.

- A medida que se sucedieron las consultas fuimos coordinando reuniones con 
profesionales que conforman equipos y abordajes desde el espacio Judicial.

1) Entrevista con la psicóloga Lorena Savio del Ministerio Público de la 
Acusación de la ciudad de Casilda.

2) Entrevista con el Trabajador Social Leonardo Garello del Juzgado de Familia 
Dto. Nro 7 de Casilda.

3) Entrevista con el Ps. Jorge Garaventa, con motivo de la preparación del ciclo 
de charlas “Secreto Profesional: Entre la clínica y lo jurídico”.



4) Entrevista con los integrantes de Asesoria Legal del Colegio de psicólogos, 
con motivo de preparación del ciclo de charlas “Secreto Profesional: Entre la 
clínica y lo jurídico”.

5) Ciclo de Charla: “Secreto Profesional: entre la clínica y lo jurídico”. 
Disertantes: Ps. Jorge Garabenta, Abog. Marcelo Martínez, Abog. Ma. 
Victoria Saley.

6) Reunión conjunta con Asesoría Legal del Colegio de Psicolólogos, sobre la 
temática “Juicio Oral y el lugar de la psicóloga y el psicólogo”.

7) Reunión con la Ps. Laura Codina, miembro del MPA de Rosario, con motivo 
de la preparación del ciclo de charlas “Informe Psicológico: Entre la clínica y 
lo jurídico”.

8) Reunión con la Ps. Sandra Prioto y la Ps. Fanny García del Instituto de 
Psicología Jurídica del Colegio de Psicólogos, con motivo de la preparación 
del ciclo de charlas “Informe Psicológico: Entre la clínica y lo jurídico”.

9) Ciclo de Charla: “Informe Psicológico: Entre la clínica y lo jurídico”. 
Disertantes: Ps. Laura Codina y Ps. Sandra Prioto.

10) Reunión con la Trab. Social Gabriela Pastorutti, coordinadora del Equipo 
Único de Trabajadores Sociales de los Juzgados de Familia, de los 
Tribunales de Rosario.

11) Reunión con la Dra. Favret. Jueza del Juzgado de Familia de Cañada de 
Gómez.

12) Reunión con la Dra. Alvarez, Jueza del Juzgado de Familia de Casilda.
13) Reuniones con la Ps. Viviana Roldan del Tribunal de Ética del Colegio de 

Psicólogos, por distintos temas relacionados al Espacio de Acompañamiento 
y las normas deontológicas. 

14) Reunión con psicólogas de los hospitales de Arroyo Seco, Casilda y Cañada 
de Gómez, para trabajar sobre la confección del documento para entregar a 
los pacientes en relación al Consentimiento Informado.

5) Espacios de formación de los integrantes del Espacio de Acompañamiento.

- Seminario: “Herramientas Legales para la Clínica de la Violencia Sexual”. 
Coordinación Susana Toporosi. Cursos Topía.

6) Propuestas para el Periodo Anual 2025

- Realizar visitas a las diferentes delegaciones con el objetivo de dar a conocer el 
Espacio de Acompañamiento y al mismo tiempo realizar un relevamiento sobre los 
temas que se presentan de acuerdo a las zonas.

- Realizar encuentros, ponencias y espacios de formación a partir de las 
problemáticas que se van registrando en las entrevistas con las y los colegas.

- Proponer publicaciones y difusión en redes y diferentes medios de comunicación de 
fechas conmemorativas relacionadas a temáticas en el marco de derechos y de 
salud mental, debido a que las mismas mayormente suelen ser abordadas a través 
de las consultas del presente espacio. 



Informe de participación del Colegio de Psicólogas y Psicólogos en el Consejo 
Directivo del Órgano de Revisión 2024.

Consejeras del Colegio: Titular: Ps Paola Benitez y Suplente Ps Carolina Del Fresno

Secretaria Ejecutiva: Lucrecia Faccioli

Integrantes del Consejo Directivo:

- Lucía Gómez Iriondo por la Defensoría del Pueblo de Santa Fe;

- María Sol Pigatto y Nicolás Benedetto por la Subsecretaría de Salud Mental del Ministerio 
de Salud;

- Milagros Rivadera y Sofía Suffritti por la Secretaría de Derechos Humanos;

- Juan Pablo Hetzer y Valeria Li Causi como representante de las personas trabajadoras 
que se desempeñan en el ámbito del Ministerio de Salud de la Provincia;

- Ricardo Alcayde, Sandra Pecorari, Ana Muñoz y Fernando Ferreyra por las Asociaciones 
de Usuarios/as de Salud Mental de la Provincia;

- Andrea Montaner por el Programa Andrés Rosario y Victoria Mujica por la de Red 
Experiencia Santa Fe, ambas por las Organizaciones de la Sociedad Civil abocadas a la 
SaludMental y/o la defensa de los Derechos Humanos;

- Victoria Castro, en representación del Colegio de Psicólogos de la Provincia de Santa Fe 
de la 1era Circunscripción y Paola Eliana Benitez por el Colegio de Psicólogos de la 
Provincia de Santa Fe de la 2da. Circunscripción.

En los últimos dos años 2023 y 2024la participación en el Consejo Directivo del Órgano de 
revisión abordo, problematizo y reflexiono diferentes ejes que hacen a la Promoción, 
Prevención y Asistencia de la Salud Mental de usuarias/os en nuestra provincia. 

Problemáticas y obstáculos en la implementación del Modelo de Salud Comunitaria en la 
Provincia de Santa Fe.

 Situaciones de Consumo Problemático e internaciones de personas con procesos 
Judiciales en Instituciones de Salud,respecto de la Desmanicomialización situamos un 
problema fundamental que prevalece en los monovalentes y los territorios la situación 
de varones jóvenes con problemática de consumo y en conflicto con la ley judialización 
de las situaciones de salud mental.

 Cuidados de Infancias y Adolescencias.Patologización, violencias y labilidad de las 
referencia adultas/ rupturas y fragilidades de los modos en que una generación cuida a 
la otra.

 Situaciones de internaciones involuntarias y muertes en instituciones de Salud.
 Estado de Instituciones de Salud Publica y Privadas no conforme a standares. Creación 

Repisam



 Solicitud de creación de la COPISMA, Mesa intersectorial que se constituya para 
producir políticas públicas.

 Disposición 007 oct 2023 adhesión al Documento “Tenemos que hablar de Infancias y 
Adolescencias de Mesa de trabajadores, activistas, instituciones y organizaciones de la 
provincia de Santa Fe.

Hoy la situación económica, politica, social y cultural es crítica. En este contexto, el Colegio 
de Psicologas/os ubicóel eje de la territorialidad como fundamental en los procesos de salud 
mental comunitaria para la plena implementación de la LNSMyA. Nuestra provincia tiene 
una historia respecto de la creación de experiencias, dispositivos y micro-políticas que 
acompañaron los procesos de salud integral y se impusieron como políticas macro en 
distintos momentos históricos por lo cual se presento el documento Tenemos que Hablar de 
Infancias y Adolescencias que ubica que hay mucho acumulado en recursos y dispositivos y 
en simultaneo visibiliza que la capacidad instalada es insuficiente en relación a las 
problemáticas y desafíos que se presentan.
Lo que esta en discusión es como recomponer el Lazo Social en este contexto. ¿Qué 
politicas pública e instituciones necesitamos diseñar- producir?
Entendemos que la apuesta es colectiva e intersectorial. Las instituciones de cada territorio 
las instituciones y organizaciones se proponen como una red estructurante en la vida de las 
personas. Constituyen el primer nivel de atención, la escuela, el centro de salud, el club, el 
centro de convivencia barrial, la iglesia, entre otras son parte de compartir la vida con otres 
en un barrio.
Las mesas Intersectoriales y su intervención en lo social abarcan un recorte territorial, por lo 
cual el territorio es el nexo entre lo macro social y lo micro. Si bien la intervención se 
singulariza en espacios micro sociales, instituciones, familias, barrios, ese lugar de lo micro 
está atravesado por lo macro y mediatizado por lo territorial. En la experiencia se visibiliza la 
potencia las mesas intersectoriales en los territorio construcción de los problemas y las 
posibilidades de abordarlos sin quedarse con las manos vacías e impotentes frente a la 
complejidad de las situaciones. El documento “Tenemos que hablar de Infancias y 
Adolescencias” producido por la Mesa de Trabajadores Activistas, Instituciones y 
Organizaciones comprometidas por los derechos de las Infancias, Adolescencias y Familias 
plantea el A, B, C de las politicas públicas contabilizando e historizando los recursos y 
politicas que tuvieron impacto en los territorios y lo que se necesita para generar un trabajo 
la recomposición de la trama, es decir se explicita los recursos necesarios para intervenir en 
los diferentes niveles de modo integral y comunitario.



Participación del Colegio de Psicólogas y Psicólogos de Prov. de Santa Fe 2a 
Circunscripción en el Consejo Consultivo Horario en Salud Mental y Adicciones.  

El Colegio de Psicólogos de Prov. de Santa Fe 2a Circ. participa del Consejo Consultivo 
Honorario en Salud Mental y Adicciones a través de la Red de Cuidados en Salud Mental 
Comunitaria de Santa Fe que conforma junta a otras instituciones de esta provincia. El 
período actual 2023 – 2027 corresponde al segundo período de participación. La Red es 
representada por las consejeras Natalia Palma y Tatiana Moreno.
Es de destacar que el Consejo Consultivo Honorario en Salud Mental y Adicciones 
(CCHSMyA) es un organismo federal y democrático que se constituye a partir de la Ley 
Nacional de Salud Mental 26.657/2010 (LNSM) y de acuerdo a lo dispuesto en el artículo 2 
de su Decreto Reglamentario 603/2013. En el mismo se indica que se forme un consejo 
consultivo de carácter honorario  “La Autoridad de Aplicación deberá convocar a 
organizaciones de la comunidad que tengan incumbencia en la temática, en particular de 
usuarios y familiares, y de trabajadores, para participar de un Consejo Consultivo de 
carácter honorario al que deberá convocar al menos trimestralmente, a fin de exponer las 
políticas que se llevan adelante y escuchar las propuestas que se formulen.”, con la 
potestad de presentar  proyectos de declaración o resolución, realizar propuestas no 
vinculantes en materia de salud mental y adicciones, promover espacios de participación de 
otras organizaciones de la sociedad civil para debatir distintas temáticas relativas a las 
políticas de salud mental y adicciones, contemplar las problemáticas y particularidades de 
los distintos sectores a los que representa y realizar las observaciones que crea pertinentes 
acerca de las políticas en salud mental que se lleven adelante. 
La dinámica del CCHSMyA consiste en el trabajo en comisiones y en sesiones plenarias 
presenciales que se realizan cada tres meses, donde se presenta el trabajo de las 
comisiones, se analiza, debate y deciden todas las acciones del Consejo, y también 
sesiones extraordinarias que se realizan por motivos especiales o urgentes. 
De acuerdo al reglamento este organismo depende de forma directa de la Comisión 
Nacional Interministerial de Políticas de Salud Mental y Adicciones (CONISMA), que no ha 
sido convocada desde la asunción del actual gobierno nacional. Por otro lado, el vínculo con 
la Dirección Nacional de Salud Mental (DNSM) si bien no se ha interrumpido, ha adquirido 
características de un intercambio burocrático mínimo que no reconoce en su tarea 
fundamental a este Consejo. Algunas de las medidas tomadas por la DNSM son el cese de 
pago de pasajes y viáticos lo cual complica la participación de consejeres y el 
funcionamiento del Consejo, como así también negativa para la realización del Plenario en 
el Ministerio de Salud de Nación, espacio donde siempre se sesionó. A los fines de sostener 
la labor del organismo hemos llevado adelante las sesiones plenarias en gremios como 
CTERA, ADEMYS, también FEPRA, APDH, APSSGBA, entre otros. Estos encuentros 
permiten profundizar los lazos con otras instituciones del entramado social que también se 
encuentran afectadas por las políticas de recorte y retroceso en materia de derechos, y 
asumen el compromiso de dar disputa a estas definiciones del gobierno nacional.
El CCHSMyA actualmente se compone con las siguientes organizaciones, instituciones, 
asociaciones, espacios académicos y gremiales:
Asociación Civil de Usuarios Familiares y Amigos “Camino Abierto" (ACUFA)
Asociación Civil “MOVIMIENTO ALZA"
Asociación de Usuarixs y Profesionales para el abordaje del Cannabis y otras Drogas 
(AUPAC)
CONFLUIR, Usuarios en Acción por el Derecho a la Salud Mental



Asociación Civil LxsAbuelxs del Francés
Federación de Profesionales del Gobierno de CABA
Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN)
Asociación de Terapistas Ocupacionales del Gobierno de la Ciudad (ATOGBA)
Asociación de Profesionales de Servicio Social del GCABA
Federación de Psicólogas y Psicólogos de la República Argentina (FEPRA)
Asociación Argentina de Terapistas Ocupacionales (AATO)
Red Federal Forum Infancias
Asociación Argentina de Salud Pública (AASAP)
Asociación Argentina de Salud Mental (AASM)
Proyecto SUMA
Federación de Centros Barriales “Familia Grande Hogar de Cristo”
Cooperativa de Trabajo Vientos de Libertad Ltda
Federación de ONG de la Argentina para la Prev. el Trat. Abuso de Drogas (FONGA)
Red de Cuidados en Salud Mental Comunitaria de Santa Fe
APDH - Asociación Civil Asamblea Permanente por los Derechos Humanos
Área De Salud Mental Pública y Comunitaria, Facultad de Psicología de la UNMDP
Equipo de Cátedra de Psicología Sanitaria de la Facultad de Psicología, UNC
PUNA, Universidad Nacional de Tucumán
Fundación Grupo de Estudios Psicológicos y Sociales (GEPS)
Equipo intercátedra(cátedra Introducción a los Estudios de Género y cátedra Psicología 
Educacional I) -Facultad de Psicología, Universidad de Buenos Aires UBA
Sociedad Argentina para el Estudio de las Adicciones (SAEA)

La Red de Cuidados en Salud Mental Comunitaria de Santa Fe se encuentra representada 
en dos comisiones de trabajo: Comisión de Intersecciones en Salud Mental y Comisión de 
Dispositivos, estrategias y prácticas en Salud Mental. Desde allí se elaboran 
posicionamientos como también se visibilizan y acuerdan acciones para abordar situaciones 
de retroceso en materia de derechos humanos y salud mental en la provincia de Santa Fe.

Algunas de las situaciones abordadas:

- Declaración de repudio a la violación de la autonomía universitaria y el 
avasallamiento de derechos en la Provincia de Jujuy. Julio  2023

- Participación de la ronda de consultas para la Guía-Lineamientos para un Abordaje 
Integral de los Consumos Problemáticos solicitada por la Subsecretaría de Salud Mental, 
Consumos Problemáticas y Violencias en el ámbito de la Salud de la provincia de Buenos 
Aires.  Agosto 2023.

- Pedido de actualización a la SPU y CoNISMA en cuanto al estado de situación de 
las acciones que se estarían realizando para llevar a cabo lo establecido en los 
“Lineamientos para las universidades para adecuar la formación de profesionales a la Ley 
26657”.  Agosto 2023.

- Escritura del documento “Posicionamiento del CCH en defensa de la Democracia”. 
Noviembre 2023



- Consulta a Autoridad de aplicación por Plan IACOP -Plan Integral para el Abordaje 
de los Consumos Problemáticos . Estado de situación: se encuentra sancionado desde 
2014 y no reglamentado. Noviembre 2023

- Rechazo al intento de modificación de la Ley Nacional de Salud Mental 26657, por 
parte del Poder Ejecutivo mediante el proyecto denominado “Ley Ómnibus”. Diciembre 
2023.

- Escrito de rechazo al DNU propuesto por el presidente de la Nación Javier Milei. 
Enero 2024.

- Envío al conjunto de las y los Diputadas/os de la Nación de un escrito solicitando 
se rechace en su totalidad las propuestas de reforma a la Ley Nacional de Salud Mental N° 
26657 incluidas en el proyecto de Ley Ómnibus. Enero 2024.

- Escrito con posicionamiento del Consejo Consultivo respecto a la Ley Nacional de 
Salud Mental para participación en el tratamiento en Comisiones en Disputados del proyecto 
de “Ley Ómnibus” en relación al capítulo Salud Mental y Adicciones. Enero 2024.

- Reuniones con referentes de distintos bloques de Diputados a los fines de 
presentar argumentos de rechazo al intento de modificación de la Ley Nacional de Salud 
Mental N° 26657. Enero 2024.

- Adhesión a la nota de la Mesa de Articulación de Niñez dirigida a Diputados sobre 
la violación a los derechos de niños/as u adolescentes por parte del DNU. Marzo 2024

- Presentación de posicionamiento del Consejo Consultivo respecto a la 
problemática de Ciberapuestas y Ludopatías en plenario de las Comisiones de Adicciones y 
Control de Narcotráfico, Acción Social y Salud Pública, Comunicaciones e Informática, y 
Legislación Penal de la Cámara de Diputades de la Nación. A cargo de la consejera Natalia 
Palma, coordinadora de la Comisión de Intersecciones. 

- Participación en la presentación del Documento “15 propuestas para una 
democracia con salud mental” realizada por el Colectivo de Salud Mental y Democracia que 
se llevó adelante el día 6 de junio en el Auditorio de la Cámara de Diputados de Nación. 
Junio 2024

- Apoyo a la campaña nacional “Acompañe y no castigue”. Julio 2024

- Apoyo y acompañamiento frente al intento de cierre del Hospital Laura Bonaparte. 
Octubre 2024



MEMORIAS AUDITORIA IAPOS 

PERÍODO 2024

_________________________________________________________________________

Auditora Ps Yanina Beltramo (mat. 4436)

Colegio de Psicólogas y Psicólogos 2da Circunscripción

La auditoría tiene el objetivo de verificar el cumplimiento de ciertos requisitos o normativas 
vinculadas con la Obra Social Iapos.  Articula junto a CDT la demanda proveniente de los 
prestadores y de las consultas vinculadas con la Obra Social. 

Es función de la Auditoria  el acompañamiento a nuevas inscripciones, la recepción para la 
resolución y toma de decisiones de las distintas problemáticas relacionadas con Iapos.

Se sostiene de forma fluida la comunicación diaria con Iapos Rosario y Iapos Santa Fe para 
encuadrar normativas y gestionar juntos necesidades de los colegas, inherentes a las 
condiciones de las prestaciones. 

De la actividad que se sostiene con respecto a los colegiados, se realiza la atención de 
auditoria en forma presencial los días martes de 8 a 12hs. También son recibidas las 
consultas a través de la casilla de correo, dando respuesta a cada problemática de manera 
singular.

De las estadísticas recabadas durante el año 2024 se deduce lo siguiente:

39%

27%

13%

5%
5%

4%4%

3%

Consultas Auditoria ICF Año 2024

Autorizaciones
Debitos
HC
Ordenes Fuera Termino
Ingreso a Cartilla
Otras Consultas
Incoveniente AMR
Pago IAPOS

De las 1024 consultas recibidas en 2024, el 39% corresponden a consultas sobre 
autorizaciones, el 27% a débitos (orden reingresadas) que permiten que el error pueda 
enmendarse dando lugar al cobro por el trabajo realizado. El 13% corresponde a envio de 
Historias Clínicas. Se recepciona además en un 5% el ingreso de órdenes fuera de término, 
ante algunas situaciones de pedidos excepcionales.



 En junio de 2024 se sumó la posibilidad de ingresar nuevos colegas a la cartilla de Iapos 
discapacidad y también a Iapos cartera fija, de los cuales, fueron ingresados 30 colegas 
nuevos en las distintas delegaciones y Rosario, a través de entrevistas individuales, en 
donde se conocieron y se atendieron las necesidades de cada prestador vinculadas con los 
afiliados de la Obra Social. Sumando un 5 % en las consultas de este tipo.

En un 4% se encuentran las consultas sobre los inconvenientes con el sistema De AMR, en 
un 3% suman diferentes consultas relacionadas a pagos de Iapos, y en un 4% restantes 
otras consultas.

Junto a integrantes del Directorio y CDT se inicia un proceso de depuración del padrón de 
prestadores de los diversos departamentos, logrando la comunicación con cada uno de los 
colegas que estaban inscriptos en la cartilla, para efectuar mapeos y geo-referencias que 
permitan la distribución efectiva de la cartera, garantizando prestadores en cada 
departamento de la 2da Circunscripción.

Se continúa trabajando para mejorar las condiciones de las prestaciones como ser quite de 
Rp, en el proceso de despapelización que viene implementando. 

.



MEMORIAS TRIBUNAL DE ÉTICA Y DISCIPLINA

Se solicita al Presidente del Tribual de EyD que realice un informe de la actividad 
correspondiente al período 2024 con el resguardo de los datos específicos de cada caso, 
manteniendo la privacidad de los mismos.

Consideramos que los datos ofrecidos son un recurso que va permitiendo en un periodo 
de tiempo potenciar las herramientas que va generando el Directorio a través de 
diversas estrategias para abordar las demandas a las problemáticas existentes.

Como sabemos, atravesamos un contexto social, político y económico complejo en 
términos de respuestas solidarias, espacios de alojo y miramiento al semejante. En 
épocas donde impera la resolución de los conflictos por la vía de la judicialización 
como respuesta inmediata a las situaciones emergentes; es de destacar y poner en 
valor el recurso indispensable que hoy ofrece nuestro Colegio en miras de acompañar 
y resguardar el ejercicio ético de nuestra profesión, entre otros dispositivos, a través 
del Espacio de Acompañamiento a la práctica psicológica de lo/as matriculados. 
Recurso, entre otros, que ha permitido que las situaciones ingresadas al Tribunal se 
sostengan en porcentaje similar al año anterior. El Espacio de Acompañamiento está a 
cargo de Psicólogos con trayectoria en abordajes vinculados a la práctica de la 
psicología en el campo jurídico, territorial y clínico con infancias, adolescencias y 
juventudes. 
A continuación se adjunta dos fotos del informe escaneado tal cual se recibe por correo 
electrónico.





MEMORIAS DE VICEPRESIDENCIA

Vicepresidenta: Ps. Sabrina Romero Hechem 
(Mat.6327) Colaborador: Ps. Nahuel Castillo (Mat. 
6821)

Durante este periodo se establecieron algunas líneas de acción como ejes 
transversales a las actividades, siendo prioridades a la hora de concretar los 
objetivos de la gestión institucional. Entre estos ejes se encuentran el 
acompañamiento a jóvenes egresados/as de la carrera y recientes matriculados/as 
en los inicios de la práctica y en su vinculación con nuestro Colegio; en segundo 
lugar favorecer una mayor eficiencia en la gestión de los convenios institucionales en 
el marco del Centro de Trabajo; y en tercer lugar fortalecer el lugar de las 
Delegaciones como actores locales y referencias institucionales en su territorio.

Asimismo, se continúan las líneas de trabajo del periodo anterior como parte de la 
continuidad institucional, acompañando las dinámicas y los procesos de trabajo, con 
el fin de construir y convocar a procesos colectivos que tengan efecto en nuestras 
prácticas y en las condiciones en que se producen, como así también en el 
resguardo de los derechos de la población. A los fines de una presentación 
ordenada, se exponen las acciones de gestión a través de ejes seleccionados.

Previsional.

15 de febrero. Se participa de la reunión del Movimiento Multisectorial por el cambio 
en la Caja del Arte de Curar, se trabaja el proyecto de modificación de la Ley 12.818 
que se encuentra en legislatura provincial y se acuerda la necesidad de promover el 
tratamiento del mismo.

25 de febrero. Se acompaña el lanzamiento de la convocatoria del Movimiento 
Multisectorial por el cambio en la Caja del Arte de Curar para apoyar el urgente 
tratamiento del proyecto de modificación de la Ley 12.818, ya que constituye una 
posibilidad para poner en debate público la temática.

6 de marzo. Se elabora nota dirigida a la Presidenta de la Cámara de Diputados de 
la Provincia solicitando el tratamiento del proyecto de Ley y que se convoque a 
representantes de los Colegios profesionales y los colectivos pertinentes a las 
discusiones en el recinto.

7 de marzo. Se participa de una nueva reunión del Movimiento Multisectorial por el 
cambio en la caja del arte de curar, donde se organiza las movilizaciones en santa 
fe y rosario.

21 de marzo. Movilización por el tratamiento del proyecto para la modificación de la 
Ley 12.818. Se movilizó en simultáneo en Rosario y en la ciudad de Santa Fe. La 
convocatoria fue en a la Legislatura para llevar el petitorio y firmas a fin que se trate 
la reforma de Ley. Fue entregado a la Presidenta de la Comisión de Seguridad 
Social de la Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe. Se realizan notas 



periodísticas frente a la legislatura. En Rosario se hizo la manifestación en la puerta 
de la Caja del Arte de Curar.

3 de abril. Se participa de una reunión de la Intercolegial con el objetivo de revisar 
aspectos comunes en lo referente al sistema previsional de las distintas profesiones 
que la componen.

4 de abril. Participamos junto al Ps. Nahuel Castillo del “Foro Consultivo de 
Participación y Difusión Institucional para la Seguridad Social de los Profesionales de 
la Salud de la Provincia de Santa Fe” organizado por la Caja del Arte de Curar.

16 de abril. Se realiza reunión con la Presidenta de la Comisión de Salud de la 
Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe y su equipo de trabajo, 
manifestando nuestra posición respecto del proyecto de modificación de la Ley 
12.818.

22 de abril. Se participa de una nueva reunión del Movimiento Multisectorial por el 
cambio en la caja del arte de curar, en la misma se trabajan aspectos relacionados 
con el proceso electoral.

10 de mayo. Se acompaña la presentación de la lista del movimiento multisectorial, 
para las elecciones de la caja del arte de curar.

30 de mayo. Se realiza una reunión de la Intercolegial en la sede del Colegio de 
Fonoaudiólogos, con la participación de varios colegios donde se continua 
trabajando en relación a las problemáticas vinculadas a la situación de 
matriculadas/os en relación a los aportes previsionales y la obra social.



Mayo-Junio. Durante este periodo el trabajo estuvo centrado en promover la 
participación democrática de colegas y otros profesionales y trabajadores a partir del 
colectivo constituido desde la Multisectorial por el cambio en la caja del arte del 
curar.

5 de junio. Participamos junto al Ps. Nahuel Castillo del “Foro Consultivo de 
Participación y Difusión Institucional para la Seguridad Social de los Profesionales de 
la Salud de la Provincia de Santa Fe” organizado por la Caja del Arte de Curar.

12 de septiembre. Participación del tercer encuentro del “Foro Consultivo de 
Participación y Difusión Institucional para la Seguridad Social de los Profesionales de 
la Salud de la Provincia de Santa Fe” organizado por la Caja del Arte de Curar.

Gestión y administración Institucional.

La gestión institucional incluye un entramado de acciones colectivas, que permiten 
vincular las distintas áreas y sectores del Colegio a fin de transversalizar las 
problemáticas y encontrar ejes de acciones comunes. El objetivo de esta instancia 
constituye en colaborar para la generación de una gestión ágil y eficiente, una 
institución que responda a las responsabilidades administrativas y que esto no se 
reduzca a tecnicismos o burocracia, sino que posibilite la generación de insumos 
para proyectar acciones y políticas adecuadas.

Desde este punto de vista se acompaña la gestión del Centro de Trabajo, se articula 
con la coordinación de la Secretaría General y otros sectores del colegio.

Junto a la coordinación y los trabajadores del CDT se confeccionan informes y 
registros de los diferentes convenios del Colegio, elaborando indicadores que 
permiten un seguimiento de los mismos, a fin de generar instancias de acercamiento 
con las coordinaciones de las obras sociales y prepagas con las que nos 
encontramos conveniados. A partir de allí se solicitan regularmente encuentros con 
las mismas.

Con la coordinación de la Secretaría General se ha trabajado en función de unificar 
criterios con las Delegaciones, bajo la premisa de que constituyen la representación 
del Colegio en los departamentos del sur de la Provincia.

Asimismo se acompañan las diferentes acciones institucionales del Colegio y las 
distintas instancias generadas como espacios de acompañamiento, consultas y/o 
asesoramiento a colegas. Se realizan reuniones periódicas con el objetivo de evaluar 
y proponer nuevas acciones.

18 de marzo. Se realiza junto a presidencia y la coordinación del CDT una reunión 
con prestadores de la localidad de Rufino donde se trataron cuestiones vinculadas a 
las dificultades de las obras sociales, y además se programaron acciones de 
formación a futuro en la localidad a partir de la vinculación con la Delegación.

16 de mayo. Se participa de la primera reunión de referentes de consultorios, donde 
se trabajan las problemáticas que atraviesan a las condiciones de la práctica en 
consultorio.



4 de junio. Se realiza una primera reunión con presidencia, secretaría general, 
coordinación de CDT y auditoría Iapos a fin de trabajar sobre el padrón de 
prestadores de Iapos cartera fija. A partir de allí se inician una serie de acciones 
implementadas durante los próximos meses -y que al cierre de este periodo 
continúan- de revisión de las situaciones, con contactos personalizados con colegas 
prestadores, iniciando el trabajo en las distintas localidades, a fin relevar y producir 
información que posibilite una mejora de las condiciones de dicho convenio. Estas 
acciones se articulan con cada una de las delegaciones.

3 de julio. Se acompaña a los referentes del espacio de Acompañamiento a la 
Práctica Clínica y Ética Profesional a una reunión en el Juzgado de Familia con la 
Trabajadora Social Gabriela Pastorutti, coordinadora del Equipo Único de Trabajo 
Social de Tribunales de Rosario. En la misma se da a conocer el dispositivo del 
Colegio, transmitiendo los fundamentos y el encuadre.

18 de julio. Se realiza reunión virtual con referentes del espacio de 
acompañamiento a la práctica clínica y ética profesional del colegio y presidencia, a 
fin de programar nuevas reuniones y actividades.

Durante los meses de agosto, septiembre y octubre se realizan diferentes reuniones 
con referentes de obras sociales y prepagas que tienen convenio con el Colegio, 
junto a la coordinación de CDT. En las mismas se trabajan principalmente lo 
referente a los aranceles, los tiempos de pago, y las dificultades que se presentan a 
partir de las consultas de los colegas:

15 de agosto. Reunión junto a la coordinación de CDT con la obra social Mutualyf 
en la sede de la obra social.

29 de agosto. Reunión virtual junto a la coordinación de CDT con referentes de la Red 
APPSI.

13 de septiembre. Reunión con referentes de Sancor en la sede de nuestro Colegio 
junto a la coordinación de CDT y presidencia.

1 de octubre. Reunión junto a presidencia y la coordinación del CDT con referentes 
de la obra social Prevención.

Actos protocolares y representación institucional

19 de febrero. Se participa de la Reunión del Consejo Directivo Provincial, junto a 
las autoridades de la primera circunscripción. Se trabajan temáticas referentes al 
arte de curar y posicionamientos conjuntos.

13 de abril. Se participa representando a nuestro Colegio en la Asamblea Anual 
Ordinaria de la Federación de Psicólogas y Psicólogos de la Republica Argentina, en 
la misma se aprueba por unanimidad la Memoria y Balance, y en una extensa 
jornada se trabajan temáticas vinculadas a la formación y la práctica poniendo en 
común las particularidades de las distintas provincias.

25 de abril. Se realiza la Asamblea Anual Ordinaria de nuestro Colegio, donde se 
aprueba por unanimidad la Memoria y Balance del periodo 2023-2024, además de 



ser un encuentro entre colegas donde se ponen en común las acciones de gestión y 
administración institucional.

24 de mayo. Junto a la presidenta Natalia Palma y el Secretario de Docencia y 
Científica Jorge Gómez se participa de una charla para ingresantes en la Facultad 
de Psicología de la Universidad Católica de Santa Fe, la misma persigue el objetivo 
de dar a conocer la institución desde los inicios de la carrera, transmitiendo las 
funciones, espacios y la construcción del colegio como herramienta colectiva.

25 de septiembre. Se participa de una actividad de la materia orientación vocacional 
de la Escuela Champagnat. La misma consiste en dialogar con estudiantes de 5to 
año sobre la carrera de psicología y la actividad del psicólogo, respondiendo a 
preguntas e inquietudes de los jóvenes.

27 de septiembre. Realizamos junto a la Presidenta Natalia Palma una reunión con 
colegas que cumplieron 25 y 50 años de egresados para organizar el acto homenaje 
de este año.

18 de octubre. Se asiste a la Jornada Conmemorativa 1974-2024 “A 50 años del 
Primer Encuentro Nacional de Psicólogos/as y Estudiantes de Psicología. Nuestra 
lucha continúa: de la legitimación a la jerarquización de la profesión.” realizada en la 
ciudad de Córdoba y organizada por el Colegio de Psicólogos/as de la Provincia de 
Córdoba, la Facultad de Psicología y con el acompañamiento de FePRA. Estuvieron 
presentes protagonistas de aquella jornada junto a estudiantes, representantes de 
Colegios y Asociaciones de distintas provincias y referentes de Facultades de 
Psicología de universidades públicas. En un encuentro intergeneracional se 
recuperaron las marcas de las luchas y conquistas en nuestro campo en el marco de 
la defensa por la salud y educación públicas.

2 de noviembre. Realización del Acto homenaje a colegas que cumplen 25 y 50 
años de egresados. La realización del mismo requirió de acciones previas de 
logística y definiciones en la programación

que se realizó en conjunto a colegas homenajeados. En un emotivo encuentro se 
realiza el acto de reconocimiento de quienes vienen sosteniendo y defendiendo la 
práctica de la profesión, recuperando en los recorridos singulares el entramado de 
lazos y acciones que van dejando marcas en nuestro colectivo.

2 de noviembre. Luego del Acto homenaje a colegas, se realiza la fiesta del colegio. 
La misma se realiza en la Facultad de Psicología de la UNR. Se constituye un 
equipo de organización del que participan distintos colegas tomando funciones en 
las gestiones necesarias en el marco de una organización colectiva. Pensar esta 
fiesta como la conmemoración de los 40 constituye una ocasión para recuperar 
nuestra historia, se conmemora la sanción de la Ley de Ejercicio Profesional y la 
Creación del Colegio. La celebración contó con banda en vivo, dj y sorteos de 
premios.

13 de noviembre. Se participa en una charla sobre Colegios Profesionales 
organizada por la Carrera de Musicoterapia de la Universidad Abierta Interamericana 
(UAI), junto a referentes de los Colegios de Fonoaudiología, Trabajo Social, 



Psicopedagogía y Terapia Ocupacional. La misma estaba destinada a estudiantes 
de los últimos años de las distintas carreras afines.

22 de noviembre. Se participa de una charla para estudiantes de la Carrera de 
Psicología del Instituto Universitario Italiano de Rosario (IUNIR), la misma se realiza 
junto a la Asesoría Legal del Colegio, se trabajan diferentes cuestiones vinculadas a 
la práctica de nuestra disciplina y se transmiten funciones y organización de la 
institución.

7 de diciembre. Se participa en representación de nuestro Colegio, de la Asamblea 
Extraordinaria de la Federación de Psicólogas y Psicólogos de la Republica 
Argentina, donde se trabajaron diferentes temáticas de interés para nuestra práctica, 
se realizó un emotivo homenaje recordando al colega Jorge Garaventa y la 
Federación reconoció a nuestro Colegio con motivo del aniversario por los 40 años 
de creación, con la entrega de una placa.

11 de diciembre. Se acompaña el brindis de cierre de los talleres culturales 
Badenes, organizado por la Comisión de Articulación Cultural de nuestro colegio.

12 de diciembre. Como todos los años se acompaña el Acto de Colación de la 
Facultad de Psicología de la Universidad Nacional de Rosario, en una emotiva 
celebración.

20 de diciembre. Se realiza el brindis de fin de año del Colegio, donde nos 
encontramos las y los integrantes del Directorio, colaboradores/as y trabajadores y 
trabajadoras del colegio. Música en vivo
y reconocimiento a trabajadores que cumplen 25 años siendo parte de nuestra 
institución dieron el marco para el cierre año.

Jornadas y actividades de formación

21 de marzo. Se realiza actividad organizada por el Espacio de Acompañamiento a 
la Práctica Clínica y Ética Profesional, sobre la temática “Secreto Profesional, entre 
la clínica y lo jurídico, con la presentación de Ps. Jorge Garaventa, Abog. Marcelo 



Martínez y Abog. María Victoria Saley. La actividad se realizó en la sede de nuestro 
colegio y se proyectó en simultáneo en las siete delegaciones, donde se convocó a 
colegas a participar d ela proyección y posterior debate.

12 de julio. Se realiza una reunión con referentes de la Delegación General López, 
la delegada y el consejo asesor, junto a colegas de la ciudad de Rufino para la 
organización de actividad conjunto sobre consumos problemáticos.

3 de agosto. Se participa como expositora en la Actividad “Abordajes de los 
consumos problemáticos. Diálogos entre la clínica y los marcos legales”, realizada 
en la ciudad de Rufino. La actividad fue organizada por colegas de Rufino en 
conjunto con referentes de la secretaría de salud y el equipo de la delegación 
General López.

8 de agosto. Se acompaña la actividad organizada por el Foro en Defensa de los 
DDHH de nuestro Colegio, con motivo del 8 de agosto, día del/la Psicologo/a víctima 
del terrorismo de Estado, a 46 años del secuestro y desaparición de Beatriz 
Perossio.

16 de agosto. Se participa de la presentación del libro “Manual de Salud Pública” de 
Nicolás Kreplak, Ministro de Salud de la Provincia de Buenos Aires, actividad realiza 
en la sede de Gobierno de la Universidad Nacional de Rosario.

28 de agosto. Se acompaña la presentación del libro “Tenemos que hablar de 
infancias y Adolescencias”, un compendio articulado entre varias organizaciones 
territoriales y colegiadas. La presentación se realizó en la Vecinal de Empalme 
Graneros junto a la Red Noroeste por los Derechos de las Infancias y Adolescencias.

3 de septiembre. Participación en la 2da Jornada Pública “Infancias, Adolescencias 
y el Discurso Punitivista: ¿Qué pensás de la baja?” Organizada por la Mesa de 
Trabajadores/as, activistas, instituciones y organizaciones comprometidas por los 



derechos de las infancias y las adolescencias de la ciudad de Rosario, de la cual 
nuestro Colegio forma parte.

20 de septiembre. Se participa de la entrega del Honoris Causa de la Universidad 
Nacional de Rosario, a la Doctora Ana María Fernández en la Facultad de 
Psicología.

26 de septiembre. Se participa como expositora en la actividad abordajes de 
consumos problemáticos realizada en la ciudad de roldan organizadas en conjunto 
con la delegación funes y la secretaría de salud del municipio, la misma fue realizada 
en la casa de la cultura Roldan. Se realizan notas periodísticas.

30 de octubre. Se participó como expositora en la actividad “Abordaje de los 
consumos Problemáticos” organizada por la delegación caseros en conjunto con la 
Municipalidad de Casilda.

1 de noviembre. Se realizó el Primer Congreso Santafesino de Salud “Propuestas 
para garantizar el Derecho a la Salud en un sistema en crisis”, desarrollado en la 
Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Rosario. El mismo estuvo 
organizado por diferentes facultades, colegios, gremios y organizaciones vinculadas 
al campo de la salud. Se participó tanto en la organización como en el evento.

23 de noviembre. Participación en el Encuentro Nacional de Salud, realizado en la 
Facultad de Psicología de la Universidad Nacional de Rosario.

13 de diciembre. Se acompaña la presentación de la Edición Nº 7 de la Revista 
Barquitos Pintados, que se realiza en la sede de nuestro Colegio.

Salud Mental, Educación y DDHH

Hacia fines de diciembre del 2023 y durante el mes de enero a raíz de las 
modificaciones que la Ley Omnibus pretende realizar en la Ley Nacional de Salud 
mental, se inician una serie de acciones en defensa de la LNSM en conjunto con 
otros actores a nivel nacional en el marco del espacio Salud Mental y Democracia y 
a nivel local constituyendo el espacio de Alerta en Salud Mental. En articulación con 
la Facultad de Psicología UNR, FePRA, CCH y diferentes organizaciones y gremios.

13 de marzo. Luego de la 1er convocatoria a organizaciones, instituciones, 
referentes y espacios locales para un primer encuentro del Alerta en Salud Mental. 
Se realiza un segundo encuentro virtual con la participación de miembros de 
distintas instituciones, organizaciones y espacios de referencia, donde además de la 
situación a nivel de salud mental también se trabajó en relación a la situación del 
contexto en la ciudad de Rosario.

24 de marzo. Como todos los años nuestro Colegio participa de la Marcha del 24 de 
marzo, por Memoria, Verdad y Justicia.

Se acompañó la lucha en el marco de la defensa de los derechos a la educación y la 
salud pública, debido a las medidas de ajuste y desprestigio que atravesaron las 
universidades públicas. Se participó de las instancias convocadas por la agenda de 
la Facultad de Psicología y de la Universidad Nacional de Rosario:



22 de abril. Se participó de la Reunión Interclaustro “Una lucha que vamos a ganar”, 
en la Facultad de Psicología UNR.

23 de abril. Se realizó la Marcha Educativa Federal, en defensa de la educación 
pública, participando en la ciudad de Buenos Aires y convocando también en 
Rosario.

26 de abril. Se participó de la reunión virtual con graduados y graduadas, en 
conjunto con autoridades de la Facultad de Psicología.

22 de mayo. Se participó de la Reunión Interclaustro “Intentan dividirnos, 
respondemos con unidad: La Universidad Pública se defiende como comunidad”, en 
la Facultad de Psicología de la UNR.

6 de junio. En el marco del movimiento Salud Mental y Democracia, se participa de 
la presentación de las 15 Propuestas para una Salud Mental con Democracia, en 
una jornada realizada en la Cámara de Diputados de la Nación.

Agosto-Noviembre. En el marco de la generación de acciones en salud mental en 
conjunto con otros actores, se participó de la organización de las Primeras 
Olimpiadas de Psicología y Salud Mental para Escuelas Secundarias de la provincia. 
Consistió en una seria de actividades y charlas con las escuelas, la generación de 
material de trabajo en articulación con referentes de la Facultad de Psicología de la 
UNR, culminando con una jornada de cierre.

1 de octubre. Se realiza reunión con integrantes de la Secretaría de DDHH de la 
Facultad de Psicología, el Foro de Diversidad del Colegio e integrantes del Colectivo 
de abogadas feministas, en función de articular acciones.

2 de octubre. Se participa de la Marcha Federal Universitaria, por la emergencia 
presupuestaria del sistema universitario nacional.

15 de octubre. Se participa del Plenario comunitario llevado a cabo en la Facultad 
de Psicología de la UNR.

Octubre. A raíz de actividades realizadas en las Delegaciones y diferentes espacios 
de discusión con distintos actores sociales, se define en el marco de una articulación 
Colegio-Facultad lanzar la Diplomatura en Abordajes de los Consumos 
Problemáticos, en el marco de una política pública que representa una respuesta a 
las demandas de colegas y de la comunidad en general en torno a esta 
problemática.

27 de noviembre. Se organiza y participa la jornada de cierre de las primeras 
olimpiadas de psicología y salud mental para escuelas secundarias, con la 
presentación de todos los trabajos realizados por los estudiantes y la premiación. 
Una jornada realizada en la Facultad de Psicología de la UNR.de la que participaron 
mas de 700 estudiantes de escuelas medias junto a sus docentes y toda la 
comunidad educativa de la Facultad.

Acciones para recientes matriculadxs



Las actividades para alojar a las y los nuevos psicólogos-as constituye una prioridad 
de esta gestión, no solo en cuanto se trata de la recepción de nuevos integrantes del 
colegio sino también en el acompañamiento a los inicios de la práctica de la 
psicología. Esta línea de trabajo es transversal a distintas acciones, comprende 
vinculaciones con las Facultades de Psicología de la región en las actividades para 
estudiantes, trabajo con las Delegaciones para organizar acciones de cercanía con 
nuevos matriculados, rituales de bienvenida a la institución y fundamentalmente el 
acompañamiento del servicio de atención psicológica a la comunidad SAPC.

6 de febrero. Se realiza una reunión con la coordinación del SAPC para definir 
lineamientos del trabajo en este periodo.

5 de marzo. Se realiza una reunión informativa con matriculados inscriptos en el 
SAPC. Participaron de la misma diferentes representantes del directorio y de la 
asesoría jurídica, realizando un intercambio con recientes colegas en torno a las 
características y funcionamiento del servicio y los diferentes espacios del colegio 
para acompañar los inicios de la práctica.

20 de marzo. Se acompaña reunión de la coordinación del SAPC con instituciones 
que demandan consultas.

15 de abril. Se realiza una reunión con la coordinación del SAPC y los referentes de 
las delegaciones con el objetivo de evaluar las posibilidades de implementar el 
servicio en los distintos departamentos.

18 de abril. Se realiza una segunda reunión con la coordinación del SAPC y los 
referentes de las delegaciones con el objetivo de evaluar las posibilidades de 
implementar el servicio en los distintos departamentos.



19 de abril. Se realiza el After cónsul. Actividad de bienvenida para recientes 
matriculadxs, donde se transmiten los espacios del colegio y se intenta generar una 
instancia que aloje a quienes se incorporan como parte de la institución.

21 de junio. Se realiza una reunión con la coordinación del SAPC y referentes de la 
vecinal San Martin A de la cual forman parte colegas pertenecientes al servicio.

5 de septiembre. Junto a la presidenta Natalia Palma y los coordinadores del SAPC 
realizamos una visita a la vecinal San Martin A, invitados por su Comisión Directiva 
para compartir una cena y trabajar la articulación de acciones.

3 de octubre. Se acompaña reunión de la coordinación del SAPC con instituciones 
que demandan consultas.

Se realiza regularmente reuniones con la coordinación del SAPC, a fin de revisar el 
funcionamiento del espacio y proponer distintas acciones. Se sostiene reuniones con 
instituciones estatales que consultan por el servicio del SAPC

Durante el mes de enero se organiza el lanzamiento de la nueva convocatoria del SAPC.

Se acompaña a la presente las memorias elaboradas por la coordinación del servicio.

Acompañamiento de las Delegaciones

Durante este periodo el trabajo de articulación con las Delegaciones estuvo centrado 
en el fortalecimiento de las mismas como actores en el territorio y representantes de 
nuestro colegio a nivel local. De esta manera se acompañaron actividades que 
fueron surgiendo como necesidades a partir de la construcción de problemáticas 
junto a colegas y otras instituciones. Asimismo, se trabajó en la construcción de 
criterios comunes para los circuitos administrativos, las renovaciones de contratos de 
los locales para un mejor funcionamiento institucional y la construcción de los 
espacios físicos como lugares de encuentro entre colegas y con otros actores.

Durante el mes de febrero se realizan reuniones con delegados/as, con el objetivo 
de dialogar sobre las particularidades locales de cada espacio.

7 de febrero. Se realiza una reunión de delegaciones, con la participación de 
referentes de cada una y la presidenta Natalia Palma. En la misma se realiza un 
intercambio, puesta en común de acciones y la definición de líneas para trabajar 
transversalmente.

27 de mayo. Realizamos junto al Ps. Nahuel Castillo una visita a la sede de Venado 
Tuerto de la Delegación General López, con el objetivo de construir junto a otros 
actores las problemáticas que atraviesa nuestra comunidad, entablar diálogos y 
generar propuestas. Se realizaron encuentros con:

-Referentes de organizaciones sociales, abordando temáticas de violencia de 
género, salud mental, las condiciones actuales de las políticas públicas proyectando 
la articulación de acciones de formación, participación y abordajes conjuntos: Agite 
Feminista Venado (Organización feminista horizontal e independiente del sur de Sta. 
Fe); Ps. Sebastian Roma (Director de la Carrera de Psicología de la sede Venado 



Tuerto de la Facultad de Psicología del Instituto Universitario Italiano de Rosario), 
Colegas del Consejo Asesor de la Delegación.

-Juez de Familia Claudio Heredia junto al Secretario Nicanor Rivera Rua y la 
Defensora General Gabriela del Castillo en el Juzgado de Familia de Venado Tuerto.

-Andrea Majul, Presidenta del Colegio de Abogados 3ra. Circ. de Venado Tuerto 
junto a la abogada del niño Viviana Coassolo.

-Daniela Bravo, Delegada de la Delegación de niñez, adolescencia y familias de Venado 
Tuerto.

16 de mayo. Se realizó reunión con la Delegación Caseros y el área de 
asesoramiento gremial del Colegio sobre una situación con colegas de la ciudad de 
Casilda que se desempeñaban en el ámbito municipal que tomó estado público 
local.

26 de julio. Se participa de la actividad por el primer aniversario de la Delegación de 
Funes, denominada la pregunta por la formación.

30 de julio. Reunión junto al delegado de Iriondo con la Jueza de Familia de Cañada 
de Gómez, Beatriz Favret.

3 de agosto. En la ciudad de Rufino, se realiza la actividad “Abordajes de los 
consumos problemáticos: diálogos entre la clínica y los marcos legales”. 
19 de julio. Se realizó un encuentro con AT, Elias, Carina, Lorena, y la delegada de 
Casilda a fin de dialogar sobre la posibilidad realizar formación en forma conjunta 
con unr para AT.

27 de agosto. Se realiza una reunión en la Delegación Funes con colegas que 
trabajan en el Área de Abordajes de los Consumos Problemáticos del Municipio de 
Roldan con el objetivo de organizar una actividad.

14 de septiembre. Se acompaña la actividad La Delegación sobre Ruedas, 
propuesta por la Delegación Belgrano, realizando una reunión itinerante en la ciudad 
de Las Parejas, con la participación de colegas de la zona.

26 de septiembre. Se realiza la actividad Abordajes de los Consumos 
Problemáticos en la ciudad de Roldán, organizada por la Delegación Funes y la 
Secretaria de Salud del municipio.

2 de octubre. Se acompaña una reunión en el Juzgado de Familia de la ciudad de 
Casilda para presentar el Espacio de acompañamiento a la práctica clínica y ética 
profesional.

25 de octubre. Participamos de la inauguración de la nueva sede de la Delegación 
Iriondo, en la ciudad de Cañada de Gómez. En el evento también se celebró el día 
del psicólogo, junto a colegas de la zona y referentes de instituciones.

30 de octubre. Se realiza la actividad Abordajes de los Consumos Problemáticos en 
la ciudad de Casilda, organizada por la Delegación en articulación con el municipio.



Se acompaña a la presente las memorias elaboradas por los equipos de cada 
una de las delegaciones.

MEMORIAS DELEGACIONES

DELEGACIÓN CASEROS 

Delegada: Ps. Cecilia Mercanzini (Mat. 7002) 

Consejo asesor: Ps. María Mirta Miloslavich (Mat. 480) Ps. María de Luján Romero (Mat. 
3588) Ps. Leticia Arriva (Mat. 7664)

15/02/24 - Se asistió a reunión de la Multisectorial por el arte de curar. Elecciones. 
Proyectos de cambio de ley.

21/02/24 - Reunión de Delegaciones. Participación de consejo Asesor de cada 
Delegación, Consejeras, Delegad@s, Vicepresidenta Sabrina Romero y Presidenta 
Natalia Palma.

22/02/24 - Se asistió a la primera reunión del año de la Mesa de Salud Mental. 
Entre otros temas se acordó participar en el evento que organizan trabajadores de 
la Biblioteca “Un abrazo a mi Biblioteca Carlos Casado” en dónde se acompañará 
como Mesa de Salud Mental y como Colegio.

07/03/24 - Reinicia el Taller de lectura del Seminario LA ANGUSTIA de Jacques 
Lancan. A cargo de Ps. Damian Geremia y AT Elías Matteoli. Frecuencia se 
acuerda en el taller (cada dos o tres semanas) pago a la gorra.

07/03/24 - Se asistió en forma presencial a la reunión de la Multisectorial por el arte 
de Curar que se realizó en nuestro Colegio. Por el proyecto de modificación de la 
ley, la presentación a elecciones, se acordaron acciones de visibilización de la 
problemática.

08/03/24 - Se participó en el acto por el Día Mundial de la Mujer Trabajadora. 8M.

Con palabras de María Mirta Miloslavich: MARZO SE ESCRIBE CON M DE 
MUJER. El 8M, es el día internacional de las mujeres trabajadoras: "Somos 
trabajadoras, hijas, jubiladas y cuidadoras"

Exigimos lo que es nuestro: el derecho a una vida digna.

Las mujeres de 1908 lucharon por mejores condiciones laborales y por el NO 
trabajo infantil. Esta memoria colectiva nos moviliza hoy, por la lucha contra la 
crueldad y el hambre que es urgente.

El momento histórico nos interroga, nos convoca a pensar nuestras prácticas y 
responsabilidad para promover escenarios de vida significantes para todas las 
mujeres y las identidades desigualadas.



Las mismas fueron publicadas en el diario zonal La Vidriera. Luego se participó de 
la marcha llevando la bandera de nuestro Colegio.

09/03/24 - Se asistió a una reunión online de la Multisectorial por el arte de curar a 
fin de dialogar por la Obra social. Cómo lo plantea la ley hoy, qué puntos se 
intentan modificar desde el espacio Multisectorial.

13/03/24 - Se asiste a reunión con la Multisectorial Casilda para el armado del acto 
del 24 de marzo por el día de la Memoria.

21/03/24 - Se viajó a Santa Fe. La convocatoria fue en a la Legislatura para llevar 
el petitorio y firmas a fin que se trate la reforma de ley. Fue entregado a la Diputada 
Celia Arena. En Rosario se hizo la manifestación en la puerta de la Caja del Arte de 
Curar.

21/03/24- Se trabajó de forma online con Rosario armando un aula virtual en la 
Delegación que replique en tiempo real la charla “Secreto Profesional: Entre la 
clinica y lo jurídico” que contó con Dr. Jorge Garaventa, Abgdo. Marcelo Martinez , 
Ps. Natalia Palma. Coord. Desde los espacios de Acompañamiento de prácticas 
psicológicas ante vulneración de derechos en niñas, niños y Adolescentes, y 
espacio de Asesoría

21/03/24 - Desde la Municipalidad de Casilda, Área de la Mujer se invitó al armado 
de una charla a la comunidad. “Mujeres trabajadoras. ¿Hay razones para seguir la 
lucha?” La misma estuvo a cargo de Ps. María Mirta Miloslavich y Ps. Victoria 
Cello. Teatro Dante.

22/03/24 - Se dió comienzo al seminario anual de Psicopatologia “de la teoría a la 
práctica, de la práctica a la teoría” docente a cargo Horacio Hutmacher. Material de 
lectura: Los Tabúes del Mundo, figuras y mitos del sentido del límite y su violación. 
Autor: Massimo Recalcati.

27/03/24- Se asistió a Delegación Iriondo a la primera del ciclo “charlas de la 
Delegación” dónde Luciano Rodríguez Costa y Guadalberto Montañez. Asistieron 
Luján Romero y María Mirta Miloslavich.

04/04/24- Se asistió a reunión de la Multisectorial. Se trabajó sobre los avales para 
próximas elecciones, lista, sistema de votación, acciones de visibilización. Se 
acordó con quiénes estaban participando desde Santa Fe que allí van a manifestar 
el 1ro de mayo, día del Trabajador coincidente con inicio de Sesiones legislativas.

18/04/24. Se asistió a encuentro de mesa para dialogar sobre infancias y 
juventudes en clave de Derechos. Asistieron referentes de equipos de intervención 
municipal, provincia, poder judicial, educación, vecinales.

19/04/24. Se asistió a reunión de la Multisectorial por el arte de curar. Elecciones. 
Avales. Candidaturas.

23/04/24. Se convocó a colegas a participar en la marcha por la universidad 
pública. En Casilda se asistió a la convocatoria que hace AMSAFE. 19 HS enfrente 
del instituto terciario Manuel Leiva.



25/04/24. Se realizó una reunión con la secretaria de desarrollo social a fin de 
invitarla a una reunión con varios actores para trabajar la construcción e 
implementación de un dispositivo de prevención y atención de suicidio. Temática 
que se aborda en los encuentros de la mesa de salud mental en la que nuestra 
delegación participa.

09/05/24. Se desarrolló un encuentro de la Mesa de Salud Mental, en la 
delegación, con la Dirección del Hospital San Carlos y Coordinación de SIES. La 
temática abordada fue la atención en Emergencia Subjetiva. Surgieron las 
dificultades para lograr un equipo para ese objetivo. Se acuerda trabajar para un 
encuentro con los referentes en Salud municipales.

16/05/24. Se realizó reunión con el área de asesoramiento gremial del Colegio 
sobre una situación con colegas que se desempeñaban en el ámbito municipal que 
tomó estado público local. Luego se desarrollaron encuentros de acompañamiento 
con el equipo profesional mencionado.

14 al 28/06/24. Se acompañó todo el proceso de elecciones en la Caja del Arte de 
Curar. Asambleas, candidat@s, reunión con directivos de la Asociación de Médicos 
Caseros,

15/06/24. Se realiza reunión de Concejo Asesor y Delegada.

28/06/24. Se realizó una reunión con Intendente de la ciudad de Casilda, Guillermo 
Francella, y equipo. Se presentó el funcionamiento de la Mesa de Salud Mental. Se 
abordó la problemática de falta de alimentos y acompañamiento a pacientes 
externados y en tratamiento. Se solicitó el acompañamiento ante el pedido de un 
Equipo de Intervención de Urgencias Subjetivas.

19/07/24. Se realizó un primer encuentro con AT, Elias, Carina, Lorena, vice 
presidenta Sabrina Romero y Delegada a fin de dialogar sobre la posada realizar 
formación en forma conjunta con unr para AT.

30/07/24. Se asistió a la charla “Ley Bases reforma laboral y previsional el destino 
de los argentinos” a cargo de Carlos Del Frade. Coordina la Multisectorial Casilda. 
Sede AMSAFE caseros.

06/08/24. Se realizó reunión con la presidenta del nuestro Colegio para repensar 
situaciones locales de la Delegación.

08/08/24. Dentro de los encuentros de la Mesa de Salud Mental se trabaja en una 
ordenanza que integrantes de la misma presentarán en el Concejo Municipal.

15/08/24. Se realizó una reunión de la Mesa de Salud Mental con Secretaria de 
Desarrollo Cristina Sviser y asesora Patricia Bacalini. Presentaron los diferentes 
espacios de trabajo en salud comunitaria. Se plantea la necesidad de alimentos 
para pacientes externados o en tratamiento.

10/09/24. Se realizaron diferentes notas periodísticas con motivo del Día mundial 
para la prevención del suicidio. Se hace referencia a la ordenanza sobre una línea 
telefónica de atención a las emergencias subjetivas, remarcando la necesidad 
respecto de tener un equipo de atención interdisciplinario en el Hospital zonal.



21/09/24. Se participa en un encuentro para dialogar sobre conceptos que permitan 
una lectura de la actualidad con la Doctor Honoris Causa Ana María Fernández. En 
Fac. De Psico. UNR.

24/09/24. Se dialogó con la colega Silvia Grande. El tema es la implementación de 
una línea de atención en Emergencia Subjetiva. A modo de supervisión, en su 
basta experiencia en dispositivos públicos, se repensó el posible dispositivo con las 
particularidades locales.

2/10/24. Se asistió a la manifestación en la plaza de los Mástiles a favor de la Educación 
Pública.

2/10/24 Reunión en el Juzgado de Familia. Se presentó el espacio de 
acompañamiento a las diferentes competencias según las intervenciones en la 
práctica (Clínica, Forense, A.T., etc). Representaron al Colegio nuestra 
vicepresidenta Ps. Sabrina Romero y Consejera e integrante del Dispositivo de 
Acompañamiento a colegas en cuestiones éticas Ps. Luján Romero.

30/10/24. Se participó en la coordinación del encuentro “Abordaje de los consumos 
Problemáticos” en conjunto con la Municipalidad de Casilda. Panel: Sabrina 
Romero, Miranda Arfeliz, María de los Ángeles Nicosia, Luciana Zapata, Roxana 
Beber. Lugar. Centro Económico Casilda.

01/11/24. Se adhirió al pedido que se hizo desde la Multisectorial Casilda dirigido a 
fiscalía, para solicitar el sobreseimiento a dos jóvenes estudiantes que fueron 
detenidos e imputados por pintadas en defensa de

6/12/24. Cómo integrantes de la Mesa de Salud Mental se participó en la 
coordinación, en conjunto con la Municipalidad de Casilda y APRECOD, de la 
jornada “Consumos Problemáticos y Ludopatía” abierta a la comunidad.

27/12/24. Se realizó el encuentro de concejo y delegada. Se repasó el trabajo del 
año, se plantearon objetivos generales para el 2025.

DELEGACIÓN GENERAL LÓPEZ 

Delegada: Ps. Nanci Causi (Mat. 6328) 

Consejo Asesor: Ps. Carla Carini (Mat. 5243) Ps. Magalí Fantino (Mat. 8666) Ps. María 
Clarisa López (Mat. 4942)

A continuación, compartimos las actividades realizadas en la Delegación General 
López con sede en calle Pueyrredón 517 de Venado Tuerto:

 A partir del DNU dictado por el presidente Milei en diciembre del año 2023, en 
Venado Tuerto, como en muchas otras ciudades de nuestro país, surge un 



espacio de discusión modo de resistencia organizada. La convocatoria es a 
través de “Cultura por Necesidad y Urgencia VT” que reúne a diferentes actores 
representativxs en lo local. Como institución participamos activamente en las 
Asambleas realizadas a lo largo de todo el año y de las actividades organizadas 
por dicho colectivo.

 Sostuvimos las reuniones semanales, los días jueves a las 20:00 hs con el 
Consejo Asesor y con colegas que participan del espacio de encuentro y 
trabajo.

 Acompañamos la Marcha del 24 de enero de 2024 en rechazo de la “Ley 
Omnibus”, participando además como oradoras, haciendo manifiesto nuestro 
posicionamiento como institución en defensa de la Ley de Salud Mental y 
adicciones.

 Llevamos adelante la propuesta realizada por el Colegio “Secreto Profesional. 
Entre la Clínica y lo jurídico” participando de la trasmisión simultánea en la sede 
de Venado Tuerto y en la ciudad de Firmat, el día jueves 23 de marzo.

 Acompañamos la Marcha 8M realizada en la ciudad de Venado Tuerto.

 El día 22 de marzo de 2024 se realizó en nuestra sede una reunión de la 
Comisión Directiva Ampliada del Colegio de Trabajo Social a partir de la 
convocatoria de un grupo de trabajadoras sociales autoconvocadas, con el 
propósito de fortalecer los vínculos entre ambas instituciones, fomentar la 
participación y visibilizar el colectivo profesional.

 En este marco compartimos el espacio de la Delegación para realizar las 
reuniones semanales del colectivo de TS autoconvocadas, acompañando el 
proceso de construcción del mismo en pos de afianzar los lazos solidarios.

 El 24 de marzo estuvimos presentes en el Venado Memoria, participando en las 
lecturas de palabras alusivas a la fecha reivindicarnos los proyectos colectivos.

 Generamos acciones durante el año 2024, para con la intención de acercarnos 
a aquellos grupos y espacios vinculados al qué hacer profesional. Es por esto 
que fuimos el nexo para sortear dos becas para colegas inscriptxs en la 
actividad propuesta por IOM 3 Venado Tuerto “Psicoanálisis – psicoterapia” el 
día 11 de mayo de 2024.

 Llevamos adelante la propuesta realizada por el Colegio “Diálogos entre la 
clínica y los marcos legales: abordaje de los consumos problemáticos”, 
participando de la trasmisión simultánea en Delegaciones, el día 08 de mayo de 
2024.

 El día 23 de mayo concretamos la compra de una heladera, gestión realizada 
por la Comisión Directiva del Colegio, entendiendo la necesidad de poder 
contar con dicho producto debido a las actividades diversas que se realizan en 
la Delegación (teniendo que contratar de modo privado este servicio cuando no 
contábamos con ella).



 El día 27 de mayo, recibimos la visita de integrantes de la Comisión Directiva 
del Colegio, en el marco del fortalecimiento de las acciones que realizan las 
Delegaciones con el objetivo de construir junto a otrxs actores las 
problemáticas que atraviesa nuestra comunidad, entablar diálogos y generar 
propuestas. En dicho marco se realizaron encuentros con:

. Referentes de organizaciones sociales, abordando temáticas de violencia de 
género, salud mental, las condiciones actuales de las políticas públicas 
proyectando la articulación de acciones de formación, participación y abordajes 
conjuntos: Agite Feminista Venado (Organización feminista horizontal e 
independiente del sur de Sta. Fe); Ps. Sebastian Roma (Director de la Carrera de 
Psicología de la sede Venado Tuerto de la Facultad de Psicología del Instituto 
Universitario Italiano de Rosario), Colegas del Consejo Asesor de la Delegación.

. Actores intervinientes en el campo de las infancias y el ámbito jurídico en el Dpto. 
Gral. López ya que la intersectorialidad y la interdisciplina posibilitan la 
construcción de problemáticas complejas a partir del intercambio y la articulación 
de discursos heterogéneos. Estamos convencidas que es imprescindible la 
construcción de mesas de diálogo que propicien la labor conjunta en pos de la 
garantía de derechos y el resguardo de nuestras prácticas. Nos recibieron:

. Juez de Familia Claudio Heredia junto al Secretario Nicanor Rivera Rua y la 
Defensora General Gabriela del Castillo en el Juzgado de Familia de Venado 
Tuerto.

. Andrea Majul, Presidenta del Colegio de Abogados 3ra. Circ. de Venado Tuerto 
junto a la abogada del niño Viviana Coassolo.

. Daniela Bravo, Delegada de la Delegación de niñez, adolescencia y familias de Venado 
Tuerto.

 Sorteamos dos becas para colegas inscriptos en la actividad “La esquizia del 
analista” dictado por Omar Amorós con fecha 08 de junio, 10 de agosto y 12 de 
octubre respectivamente. Actividad organizada por el espacio de formación 
Intercartel.

 Recibimos invitación para participar de la Conversación que se lleva adelante 
en la propuesta “Peña Venado Planta Salud” el día 11 de junio. En esta ocasión 
establecimos un diálogo sobre Salud Mental comentando acerca del marco de 
la ley 26657, sobre las políticas públicas existentes y sobre

las respuestas que faltan construir, convirtiéndose en un espacio de intercambio 
muy activo de parte del público asistente.

 El día 03 de junio viajamos a la ciudad de Rufino con la intención de escuchar a 
las y los colegas respecto de sus inquietudes ya que son quienes nos 
convocan. A partir de ese diálogo y los intercambios realizados proponemos 
organizar una Jornada donde podamos aproximarnos y pensar respecto de las 
dificultades acerca de los abordajes en “consumos problemáticos”.



 Esta Jornada se concreta el día 08 de agosto en la ciudad de Rufino, bajo el 
nombre “Abordajes de los consumos problemáticos: diálogos entre la clínica y 
los marcos legales”, llevado adelante por las disertantes Sabrina Romero 
Hechem, coordinadora DTC La Sexta, Sedronar, UNR, Vicepresidenta del 
Colegio de Psicólogos – Miranda Arfeliz, Psicóloga, docente de la UNR. Nos 
acompañó la Presidenta del Directorio del Colegio de Psicólogas y Psicólogos 
Natalia Palma.

 Organizamos las “Jornadas de intercambio. Recuperando la historia de los 
espacios de formación de psicólogas/os en Venado Tuerto” el día 31 de agosto, 
participaron desde el espacio Intercartel el Ps. José Cavanagh y Ps. Juan I. 
Murtagh; Ps. Beatriz Nannini representando a IOM3 sede Venado Tuerto; Jorge 
Gómez de Docencia y Científica del Colegio de Psicólogos y Psicólogas de 
nuestra circunscripción; Ps. Wanda Donato de ERAPP Rosario; Ps. Mario 
Zimotti 1er delegado de nuestra Delegación.

 Organizamos y acompañamos el 27 de setiembre, la realización de la 
Instalación artística “Mujeres que dialogan con el mar” de Mónica Muñoz, 
investigadora, poeta, artista visual de Venado Tuerto.

 Realizamos encuentros con colegas recientes graduadxs para poner en 
conocimiento e intercambiar información acerca del Servicio de Atención 
Psicológica en la Comunidad, abriendo la inscripción para formar parte del 
mismo, acompañando y articulando con referentes de Rosario para poder llevar 
adelante la puesta en función del espacio.

 Recibimos invitación para participar de la 3era. Feria del Libro en la ciudad de 
Venado Tuerto el 19 de octubre. La Ps. Silvia Grande abordó “Las dificultades y 
desafíos de la práctica psicológica en el campo de lo público” acompañada por 
la Ps. Tatiana Moreno y la Ps. Carolina López Ortiz. Las tres forman parte del 
proyecto Barquitos Pintados, revista de la Carrera de Especialización en 
Psicología Clínica, Institucional y Comunitaria.

 El día 09 de noviembre realizamos el cierre de la propuesta “Mujeres que 
dialogan con el mar” ofreciendo para la clausura el taller de escritura 
“Escribamos la conversación”, coordinado por Mónica Muñoz.

 Organizamos el festejo del Día del Psicólogx el 15 de noviembre en nuestra 
Delegación, contamos con la visita del asesor legal de nuestro Colegio, Marcelo 
Martinez.

 Participamos de la conversación “Radicalizar la Democracia. Estrategias 
feministas frente a las nuevas derechas” el día 28 de noviembre en La Usina 
del Arte, junto con otras oradoras que participaron.

 El 06 de diciembre llevamos adelante la presentación del libro “Historias 
inauditas” del escritor Jorge Yakoncick. Participó la poeta-artista Mónica Muñoz 
y el poeta-director de la revista de poesía Talismán, Leandro Tuntisi, quienes 
conversaron con el autor y con Sergio Gioacchini, director de Ciudad Gótica 
Editorial. Participó el dibujante Javier Capobianco, creador de Nexo 33 
realizando una intervención artística.



 Convocamos a la Licenciada Marta Basile, coordinadora de “Barriletes en 
bandada” para poder realizar intercambios, reflexiones conjuntas sobre las 
prácticas subjetivantes en clave de

derechos que alojen las infancias vulneradas a partir del diálogo conjunto, 
conociendo los modos de hacer de los diferentes espacios y en relación a la 
experiencia acumulada. Invitamos a las diferentes organizaciones civiles, espacios 
públicos municipales y provinciales que abordan estas problemáticas. Realizamos 
3 encuentros virtuales en fecha 21 de noviembre, 05 de diciembre y 11 de 
diciembre de 2024.

DELEGACION BELGRANO 

Delegada: Valeria Martoglia 

Consejo Asesor: Ps. Gisela Capliglioni (Mat 6820) Ps. Gisela Paglietta (Mat 3966)
Secretaria: Ps. Mariana Ide (Mat 2967)

Reseña de las actividades y gestión:

-Facturación mensual CDT

-Habilitaciones de consultorios: 4 habilitaciones realizadas y 4 en proceso de trámite.

-Venta de estampillas

-Atención a las consultas de colegiados de manera presencial y telefónica.

-Se recibieron donaciones para nuestra biblioteca efectuadas por el Colegio.

-Participación, adhesión y divulgación a través de distintos canales de la 
Delegación en actividades colectivas y comunitarias: marchas 8M en la ciudad de 
Las Rosas. Marcha por la defensa de la Universidad Pública. 25 de noviembre Día 
Internacional de la violencia contra la mujer. Marchas por la Memoria, Verdad y 
Justicia (24 de marzo).

-Participación de la delegada Valeria Martoglia en las asambleas y reuniones del 
Movimiento Multisectorial por el cambio de la Caja del Arte de Curar. Año 2024. 
Tarea de recolección de avales para la presentación de la lista, reparto de boletas y 
presencia en función de fiscal en las elecciones de la caja el día 5 de julio de 2024.

-Reuniones de equipo, mensuales y quincenales, los días lunes 20 hs en la oficina 
de la delegación ubicada en la ciudad de Las Rosas. Junto a delegada (Valeria 
Martoglia), consejeras (Gisela Capiglioni y Gisela Paglietta) y secretaria (Mariana 
Ide).

-21/03/2024: actividad en simultáneo con el colegio de psicólogos sede Rosario. 
Ciclo de charlas. Espacio de acompañamiento de práctica clínica y ética. Temática: 
Secreto Profesional, entre la clínica y lo jurídico. Disertantes: Jorge Garaventa, 



Marcelo Martínez y María Victoria Saley. Se proyectó la actividad a través del 
sistema informático en la delegación. Se convocó a la participación de colegas.

-08/05/2024: actividad en simultáneo con colegio de Psicólogos Rosario. Diálogos 
entre la clínica y los marcos legales: Abordajes de consumos problemáticos. 
Disertantes: Edith Benedetti y Miranda Arfeliz. Se convocó a la participación de 
colegas y se proyectó la actividad a través del sistema informático en la delegación.

-3/08/2024: dimos inicio al ciclo de Reuniones Itinerantes (abiertas y presenciales), 
que hemos designado con el título: “La delegación sobre ruedas”. La propuesta 
consiste en encuentros de conversación sobre cuestiones relativas a la práctica 
Psi. Se realizan en las ciudades de Las Rosas y en Las Parejas.

-14/09/2024: Reunión Itinerante en la ciudad de Las Parejas, con el 
acompañamiento de la vicepresidenta del Colegio, Sabrina Romero Hechen.

-18/10/24 Celebración día del Psicólogo. Realizamos una cena junto a otros 
colegas, en la ciudad de Las Rosas.

-25/10/24 y 28/10/24: Reuniones virtuales con colegas y la presidenta del Colegio 
Natalia Palma, a partir de una problemática emergente en la zona del 
Departamento Belgrano, relativo a una situación de ejercicio ilegal de la profesión y 
la creciente ofertas de prácticas que no están legitimadas por el título ni la 
matrícula de Psicólogos. Se reflexiona acerca de la proliferación de esas 
propuestas y se evalúan cada una de las situaciones para pensar estrategias de 
abordajes.

Estrategias de acción: mayor presencia y articulación con otros actores sociales y 
comunitarios para visibilizar y transmitir acerca de las prácticas legítimas de la 
Psicología. Difusión a través de los canales en redes. Confección de folletería para 
ser entregadas y repartidas a los colegas y en las habilitaciones de los consultorios 
de Psicología.

Es un asunto que se sigue trabajando desde la Delegación, ya que fue una de las 
situaciones emergentes más claramente planteadas por los colegas para ser 
abordadas desde la delegación y el Colegio de Psicólogos.

-27/11/24: participación en las primeras Olimpíadas de Psicología y Salud Mental 
en la Facultad de Psicología, UNR. Un grupo de adolescentes del colegio Sagrado 
Corazón de la ciudad de Las Rosas junto a su profesora de Psicología, Flavia 
Lattanzi, participaron de las mismas con un trabajo en formato podcast, sobre 
consumos problemáticos en adolescentes.

DELEGACIÓN SAN LORENZO

Delegada: Ps Kolly Inés (Mat. 4360)

Consejo Asesor: Cesar Cantoia, Beatriz Piedrabuena, Dolores Peyrone



-Facturación mensual CDT y venta de estampillas.

-Habilitaciones de consultorios correspondientes al departamento San Lorenzo.

-El 24 de enero desde la delegación paticipamos del paro en Alerta en Salud 
Mental en el marco del proyecto de DNU con un intento de incorporar 
modificaciones en la Ley Nacional de Salud Mental y Adicciones.

-21 de marzo se realiza de manera hibrida una actividad de la que participa la delegación.

La temática es sobre el Secreto profesional, entre la clínica y lo jurídico, de la que 
participan Jorge Garaventa, Marcelo Martinez y Victoria Saley.

-23 de mayo se realiza de manera remota una charla informativa sobre las 
elecciones en la caja del arte de curar.

-30 de julio se organiza una mesa debate sobre baja de edad de punibilidad y 
políticas públicas. Donde participaron organizaciones y profesionales de distintas 
áreas del cordón industrial conformando un espacio de articulación y trabajo. La 
misma se realizó en el E.S. Nº 438 de la localidad de San Lorenzo.

-24 de octubre celebramos el día de la psicólogx con una merienda en la delegación.

DELEGACIÓN FUNES

 Delegada: Ps. Vanesa Temperini (Mat. 7579)

Consejo asesor: Ps. Sol Barrionuevo (Mat. 7213) Ps. Dolores Peyrone (Mat. 5321)

Marzo 2024

 Transmisión en simultaneo de actividad ``Secreto profesional. Entre la clínica y lo 
jurídico``

 Inicia grupo de lectura del Seminario 3 Las psicosis

Julio 2024

 Aniversario número 1 Delegación – Ronda de dialogo junto al área de Docencia 
y Científica acerca de la pregunta por la formación

Agosto 2024

 Lanzamiento del SAPC

 Conmemoración del día del Psicólogx Víctima del terrorismo de estado: ``Los 
efectos de lo traumático ante vivencias del terror``

Septiembre 2024

 Charla ``Psicología en el deporte. Desarrollo y aprendizaje psicomotor``



 ``Abordaje de los consumos problemáticos`` en casa de la cultura Roldan

Octubre 2024

 Presentación de libro: Desafíos y debates en el Acompañamiento terapéutico

DELEGACIÓN CONSTITUCIÓN 

Delegado: Ps Federico Fontana (mat 7258) Consejo Asesor: Ps. Pilar Mancuso 
(Mat.6703) Ps. Ivana Paredes (Mat. 6819) Ps. Soledad Moreno (Mat. 7457)

 Marzo 2024. Transmisión en simultaneo de actividad ``Secreto profesional. 
Entre la clínica y lo jurídico``

 Abril 2024. Participación como miembros del jurado en la selección de 
psicólogo/a para CIC de Villa Constitución. Participaron de la misma 
coordinación de salud mental, referente del centro de salud, delegada del 
gremio de profesionales y miembros de nuestro Colegio.

 Diciembre 2024: Participación en el primer desayuno de trabajo propuesto por 
la institución Mundo transversal para generar espacios de diálogo, identificación 
de problemáticas vigentes y construcción de una red de abordaje local integral 
e interinstitucional sobre Consumo problemático y Salud Mental

DELEGACIÓN IRIONDO 

Delegado: Ps. Diego Pablo Peralta (Mat 5559) 

Consejo asesor: Ps. Noelia Moreno (Mat. 5923) Ps. Irene Penessi ( Mat. 4771)

Durante el año 2024 continuó funcionando la delegación, el principal objetivo fue 
brindar un espacio de encuentro entre colegas e intercambio con la comunidad. 
Vimos la necesidad de encontrar un nuevo inmueble para poder dar lugar a diversas 
actividades. Este año fue de gran participación y encuentros, haciendo de la 
Delegación Iriondo un lugar de referencia para las y los colegas, cómo para otras 
instituciones y la comunidad.

A continuación, se detallan las tareas realizadas:

 11/03 Retransmisión de actividad sobre Secreto Profesional.

 27/03 Charlas en la Delegación. Adolescencia, desde la clínica a la institución. 
Psa. Luciano Rodríguez Costa. Ps. Gualberto Montañez.

 15/04 Participación reunión para la creación del SAPC.



 08/05 Retransmisión de Diálogos entre la clínica y los marcos legales: Abordaje 
de los consumos porblemáticos. Edith Benedetti y Miranda Arfeliz.

 3/7 Conversatorio: No sos vos, es tu marco teórico. Ps. Soledad Martino. Ps. 
Ma. Alejandra Zambiassi. Ps. Joaquín Castro.

 5/7 Reunión con integrantes del Centro de Día Pequeños Gigantes.

 30/7 Reunión con la Jueza de familia de cañada de Gómez Beatriz Favret.

 16/8 Participación del conversatorio El cuidado como herramienta de 
prevención de violencias contra las infancias y adolescencias. Ministerio de 
Igualdad y Desarrollo Humano. Gobierno Santa Fe

 Durante los meses de agosto y septiembre se realizaron diferentes acciones 
para acondicionar el edificio de la nueva delegación: se compró mobiliario para 
instalación de un consultorio, se organizó la biblioteca y el sector 
administración, se instaló aire acondicionado, se realizaron carteles y letras con 
logo del Colegio.

 4/10 Reunión con Subsecretaría de Promoción Social de la Municipalidad de 
Cañada de Gómez.

 8/10 Inicio de funcionamiento del SAPC en la Delegación.

 17/10 Reunión con psicólogas del Servicio de Salud Mental del Hospital San 
José de Cañada de Gómez.

 25/10 Inauguración de la Delegación y festejo del Día del Psicólogo.

 22/11 Presentación del libro: "Psicoanálisis, Drogas & Rock and Roll", con la 
presencia de su autor Luis Darío Salamone en conversación con Ezequiel 
Piccoli y la Psa. Melina Salazar.

 28/11. Creación de una Mesa de trabajo en Salud Mental con participación del 
Hospital, Municipalidad y Delegación.

Los objetivos propuestos para este 2025 están puestos principalmente en fortalecer 
la red de participación de las y los profesionales en la red de atención a través de 
la Mesa de Trabajo, dónde podamos desde el Colegio poner en agenda las luchas 
que viene llevando adelante el Colegio de Psicólogas y Psicólogos.

Por otro lado, estando ya en funcionamiento la Delegación, poder sumar 
actividades que continúen acercado a las y los matriculados al Colegio, a través de 
la propuesta y recepción de actividades.

Otro de los objetivos importantes para este año es participar y colaborar con el 
encuentro anual de Forum Infancias, a desarrollarse en Cañada de Gómez



SERVICIO DE ATENCIÓN PSICOLÓGICA A LA COMUNIDAD 

Coordinación. Ps. German Serrano Mat. 9042 

Ps. Fabricio Matkovich Mat. 9464

El presente informe pretende poner en conocimiento el trabajo realizado desde el 
Servicio de Atención Psicológica a la Comunidad transcurrido un año y cuatro meses 
(septiembre 2023- diciembre 2024) desde su relanzamiento.

Tras cerrar el período de inscripción en septiembre de 2023 el listado del Servicio 
quedó conformado por un total de 63 matriculadas/os.

En el mes de agosto 2024 se realiza la inclusión en el equipo de coordinación a 
Fabricio Matkovich, quien a partir de entonces en conjunto con Germán Serrano 
comienzan a formar parte de un equipo de co-coordinación, con la finalidad de poder 
reforzar el Servicio tanto para su difusión a la comunidad como para el 
acompañamiento a recientes matriculados/as en los inicios de la práctica.

Ese mismo mes, desde la Dirección de Docencia y Científica, se lanzó la inscripción 
a 4 seminarios de formación en pos de cumplimentar uno de los objetivos del SAPC: 
acompañar los inicios de la práctica con propuestas de formación no aranceladas. 
Las mismas aspiraban a introducir el cuerpo teórico práctico de cuatro orientaciones 
que guían las prácticas terapéuticas de la Psicología. (Psicoanálisis, Terapia 
Sistémica, Psicoterapia Cognitivo Comportamental y Terapia Gestáltica).

El 5 de mayo de 2024 se realizó una reunión en el auditorio de nuestro Colegio en la 
que participaron las y los matriculadas/os del Servicio, miembros del Directorio, 
representantes de la Asesoría Jurídica y representantes de la Dirección de Docencia 
y Científica. En la misma se compartieron los lineamientos de la propuesta de 
formación pensada para el año 2024.

En aquella reunión se transmitió también las funciones de la Asesoría Jurídica, de la 
Dirección de Docencia y Científica y de las áreas que la conforman. En ese sentido 
la coordinación del Servicio pretende constituirse como una referencia que vincula 
las diversas consultas de las y los matriculadas/os con las diferentes direcciones, 
áreas, asesorías y actividades del Colegio.

La mencionada propuesta de formación proyectada para el 2024 dio inicio el 25 de 
Julio a la segunda unidad. Esta, titulada “La práctica clínica, inicios, vicisitudes, 
desafíos”, abordó desde distintas corrientes, temáticas transversales a las consultas 
cotidianas. Mientras que el trabajo de la primera unidad giró en torno a los marcos 
legales, reglas deontológicas, y normativas que regulan el ejercicio profesional de la 
psicología.

Consultas de la comunidad.

Desde el relanzamiento del Servicio se han recibido alrededor de 168 consultas 
requiriendo entrevistas psicoterapéuticas al SAPC. Las mismas llegan a la casilla de 
correo del Servicio o al teléfono de la coordinación y son derivadas a las y los 



colegas, facilitando la accesibilidad en función de las particularidades de la consulta 
(edad de quien consulta, motivo de consulta, etc.), la disponibilidad de las y los 
matriculadas/os, y la distancia que separa a quienes solicitan entrevistas del 
consultorio de las y los colegas.

Los datos de los relevamientos de las consultas realizadas que hemos hecho 
devuelven que todos/as los/as colegas atendieron entre 1 y 4 pacientes (respetando 
el máximo de 2 establecido por el reglamento) desde el relanzamiento del servicio.

Enlaces con instituciones.

Durante este primer año de trabajo se han recibido consultas de diferentes 
instituciones, residencias para infancias y adolescencias, entre otras. Se han 
realizado reuniones para encuadrar el trabajo y facilitar el acceso a las entrevistas.

Trabajo con las delegaciones.

Se sostuvieron reuniones con las distintas delegaciones del Colegio, Cañada de 
Gómez y Venado Tuerto que lanzaron la inscripción al SAPC en sus localidades 
despejando dudas y asesorando respecto al procedimiento.

Dichas delegaciones participaron de forma virtual del encuentro titulado “Acerca de 
las presentaciones complejas, indicaciones para perderse” en el cual se trabajó 
sobre la clínica y los marcos legales que regulan el abordaje de los consumos 
problemáticos. 

Trabajo con vecinales.

Durante este primer año se trabajó en articulación con la vecinal “San Martín A”, 
luego de una serie de reuniones se definió brindar un espacio de supervisión 
institucional en vinculación con la Secretaría de Extensión UNR, además de la 
posibilidad de atención de pacientes provenientes del Servicio.

Supervisiones en el marco del SAPC

Desde el relanzamiento del servicio se han llevado a cabo 18 horas de supervisión 
con distintos profesionales pertenecientes al listado.



MEMORIAS DE SECRETARIA GENERAL

Secretaria general: Ps. Mariangeles Cuellas (Mat. 
6066) Colaboradores: Nahuel Castillo (Mat. 6821) 
Manira All (Mat.8488) Coordinadora de Secretaría 
General: Ps. Antonela Plaza (Mat. 6958) Centro de 
trabajo: Ps Mariana Iriarte (Mat.6937)

Vivimos un contexto de máxima incertidumbre en cuanto al despliegue de los 
derechos fundamentales de las personas y los colectivos. Nuestra comunidad 
profesional no está exenta de amenazas respecto a las condiciones de trabajo, que 
incluyen no sólo la merma en la remuneración de nuestras prácticas sino también la 
degradación general de las condiciones de existencia de un sector mayoritario de 
nuestra población. Estos ataques no distinguen ámbitos a la hora de arremeter 
contra los derechos conquistados. Tanto en el sector privado como en lo estatal, las 
y los psicólogos podemos dar cuenta de los efectos subjetivos que las políticas 
neoliberales promueven, más allá y en consonancia con una política económica que 
busca sustraer del ámbito de las mayorías cantidades ingentes de recursos que son 
redireccionados hacia la especulación financiera y la fuga de capitales. Ansiedad, 
desencanto, desesperanza, son algunos de los nombres que portan los efectos de 
un modo de vivir y concebir la vida en el que el otro pareciera poder encarnarse sino 
en un competidor, cuando no lisa y llanamente en una amenaza.

En este contexto de vulneración de derechos y ataque hacia todo lo que represente 
un bien común – así es como entendemos la dimensión de lo público en su 
consistencia plena- nos encontramos sosteniendo desde nuestra institución y en 
función del mandato colectivo de las y los colegas, la función social y de resguardo, 
cuidado y promoción de las condiciones de trabajo en el marco del ejercicio 
profesional.

En este sentido, y según lo establecido por el artículo 21 inciso C de los Estatutos de 
nuestro Colegio, cumplimos en poner a consideración de las y los colegas las 
presentes Memorias. Siendo que una de las funciones de la Secretaria General, es 
la de colaborar y redactar la Memoria Anual.

Esperamos, como siempre, que estas Memorias, registro de todo el trabajo 
realizado, sirva a las y los presentes, así como a quienes continuarán construyendo 
con sus aportes y resignificaciones, un Colegio para todos y todas.

Nuestra responsabilidad es garantizar que se lleve a cabo la reunión de Directorio 
mes a mes, citando a los miembros y organizando la dinámica de trabajo. Nos 
ocupamos también de realizar el establecimiento de las actas, y ponerlas a 
disposición del Directorio para ser aprobadas, llevando los libros de acta de la 
entidad y la documentación adjunta. Además, nos encargamos, junto a los demás 
miembros del Directorio, del óptimo funcionamiento de la sede central del Colegio, 



así como de las cuestiones relativas a los procesos y condiciones de trabajo de las y 
los empleados.

Durante el período comprendido por estas Memorias, colaboramos en conjunto a 
presidencia y vicepresidencia en la actualización del padrón de IAPOS, llamando a 
las y los matriculados
personalmente para saber su situación respecto a su incorporación y permanencia 
en el padrón.

Gestionamos y recibimos la donación de más de 200 volúmenes, del colega 
Santiago López Papucci, relativos a Psicología del Deporte. Esto nos permitió 
constituir un sector de la biblioteca dedicado a la temática.

Trabajamos junto al sector de secretaría administrativa y del directorio, algunos 
problemas a solucionar respecto al sistema informativo. Los mismos empleados del 
sector realizaron un informe detallando: problemas relacionados directamente con el 
sistema, posibles correcciones y sugerencias para ser realizadas en el futuro a 
mediano plazo para optimizar el andamiaje administrativo del Colegio. También se 
realizó un listado de compras posibles y necesarias, como una impresora y una 
cámara para archivar documentación de los matriculados.

Seguimos trabajando en la concreción de diferentes convenios que resulten 
beneficiosos para las y los matriculados. Hasta el día de la fecha seguimos en esa 
búsqueda. Es así que se generaron nuevos convenios que a continuación quedan 
detallados:

 Vito Peluquería: 15% descuento en pago en efectivo y por transferencia. 
Dorrego 1901. Turnos: 3460697645.

 Café Martínez Rosario (Centro): 10% de lunes a sábados y 20% los días 
viernes en promos after, para matriculadas/os del Colegio. Rioja 2098.

 Farmacia Embon: 20% en compras particulares (productos de perfumería, 
medicamentos y de dermocosmética). 10% en compras por obra 
social/cupones. Dorrego y Tucumán.

 Librería Laborde: 15% de descuento pago en efectivo y transferencia. 3 de febrero 
1065.

 Aprendices libros: 15% de descuento pagando en efectivo o transferencia. 
Instagram: @aprendices.librosydiscos

 Editorial Listocalisto: libros ilustrados para todas las edades. Todo el catálogo 
con un 15% de descuento. Para conocer los libros ingresá al sitio web de 
Listocalisto. Accedé a la promoción comprando a través del Instagram 
@listocalistook.

 Plano ilustraciones: 15% de descuento. Pedidos al Instagram 
@plano.ilustracionres o los pueden encontrar en el Mercado de Frutos 
Culturales los días sábados, domingos y feriados.

 Catas de Garage: 20% de descuento pagando en efectivo, 10% de 
descuento pagando con tarjetas de crédito. Maipú 2296 y 3 de febrero 
2090.



 La Resolana Complejo Turístico: 30% de descuento, en temporada baja, los 
días de semana; 25% de descuento, en temporada baja, los fines de 
semana; 15% de descuento en temporada alta y fines de semanas largos. 
Teléfono: 3413180434. Doctor Vitale 427 - Santa Rosa del río de 
Calamuchita, Córdoba.

 Ayllu pelli Villa Alpina: 30% de descuento, en temporada baja, de domingo a 
jueves; 15% de descuento, en temporada baja, viernes y sábados; 20% de 
descuento, en temporada baja, mayorista (5 cabañas, más de cinco 
noches). Teléfono: 3518159805. Km 5,5 - Córdoba. 646.

 EyG sublimaciones: 20% de descuento en compras mayores a $15.000; 5% 
de descuento en compras menores a $15.000. Instagram: 
@eyg.sublimacion.

 Micropack: 10% de descuento los días lunes; 5% de descuento de martes a 
domingos. Descuentos acumulables a través de MODO y promociones 
bancarias. Avellaneda 441, Av. Arizona 565 y Av. Circunvalación y 
Sorrento.

 El galpón de Carca, fábrica de juegos y juguetes de madera: 20% de descuento. 
Alberdi 2153
- Carcarañá, Santa Fe.

 Cochera Dorrego: descuento por estacionamiento para la realización de 
trámites y consultas en el Colegio de Psicólogas y Psicólogos, 2da Circ 
($200 / 20 minutos). Dorrego 416.

Coordinadora de Secretaría General:
Ps. Antonela Plaza (Mat. 6958)

A continuación, se detallan algunas de las acciones llevadas adelante en el marco 
de la Coordinación de Secretaría General:

 Modificación de prestadora de ART.
 Compras mensuales de insumos tanto para Rosario 

como para Delegaciones. (Artículos de limpieza, librería y refrigerios).
 Cambio de toda la cartelería del edificio.
 Cambio de sistema de alarma de seguridad.
 Colaboración en la organización de las actividades de formación frecuentes. 

Armado de auditorio, apertura y cierre del lugar, insumos, etc.
 Organización diaria de las licencias por vacaciones, enfermedad, días de 

estudio y/o cuidados de familiar de todos los trabajadores.
 Reuniones con todos y todas las trabajadoras. Presenciales en Rosario, 

virtuales con las delegaciones. Pudiendo ser solicitadas por ellos o 
convocadas por mí.

 Fumigación mensual en la institución.
 Acompañamiento a las referencias de las Áreas de directorio en reuniones 

específicas.
 Trabajo conjunto con coordinación de CDT, IT y Overall en mejoramiento y 

agilidad en el sistema digital administrativo.



 Trabajo conjunto con área de tesorería para mejorar el sistema de pago de sueldos.
 Trabajo conjunto con área de prensa para mejorar la

página web.

Se detallan en ítems muchas acciones que han llevado tiempo de construcción 
colectiva, conversaciones, reconstrucción de la historia, a los fines de agilizar la 
lectura y la trasmisión del trabajo realizado durante este año.

Es posible que olvide alguna acción puntual, ya que ha sido un año de mucho trabajo.

No quisiera dejar de nombrar lo precioso del trabajo conjunto, tanto en el 
acompañamiento al directorio como en cada conversación y reunión con las y los 
trabajadores de la institución. Contamos con trabajadores aplicados, con ideas y 
propuestas. Cuidadosos del espacio. En ese sentido se intenta dar el mayor 
protagonismo posible a la hora de tomar decisiones respecto al orden de las 
jornadas laborales.

Coordinación del Centro de Trabajo Ps Mariana Iriarte (Mat.6937)

La Coordinación del Centro de Trabajo aborda una serie de acciones que apuestan a 
sostener los convenios, promover el diálogo con cada entidad convenida, garantizar 
una buena administración de la facturación que de éstos deviene y la puesta en valor 
de la profesión de los Psicólogos y Psicólogas. Para llevar a cabo estas acciones, es 
necesaria una articulación constante con diversos sectores de la propia institución, 
así como con otras instituciones. A continuación, se detallan dichas acciones: 

Articulación y cercanía con obras sociales y prepagas

A los fines de sostener un buen diálogo con los convenios, se sostiene un contacto 
constante tanto por la vía formal e institucional a través de correo electrónico, cómo 
a través de WhatsApp y contactos telefónicos. En el caso de los convenios que 
mayor facturación representan, abogamos por la promoción de encuentros que 
permitan dialogar los distintos puntos que hacen al convenio: modalidad de 
facturación, plazos de pago, incrementos de aranceles mensuales, débitos, inclusión 
de planes etc. Se han sostenido reuniones con: OSPAC, Prevención, SanCor Salud, 
Jerárquicos Salud, Red APSSI y MutuaLyF. Se ha solicitado reunión a Avalian y no 
se logró confirmar la misma. Se ha sostenido un diálogo constante con Iapos tanto 
en lo que respecta a la actualización de cartera como en las nuevas modalidades de 
autorización. Se ha acompañado en cercanía a nuevas incorporaciones al padrón de 
IAPOS Discapacidad. 
Se deja a disposición link institucional sobre convenios: 
https://colegiopsi.com/contenido.php?id=203

 Disposición constante para con los/as matriculados/as



A través del teléfono institucional, mediante WhatsApp, por los diversos correos de y 
CDT y de manera presencial se está a disposición de cada matriculado y 
matriculado. Las consultas y pedidos han sido diversos: consulta de facturado 
liquidado, consulta para factura electrónica, inscripciones y bajas de CDT, consultas 
por pagos o por demoras en los mismos, nuevos convenios, modalidad de 
facturación para determinado convenio, token y validación a través de AMR. 
Asimismo, el CDT comunica a los/as profesionales las novedades en relación a los 
convenios, mails masivos semanales de pagos y de información esencial, 
actualizaciones en modalidades de facturación. La apuesta es generar cercanías y 
cuidar la facturación de cada profesional.

 Diálogo con los/as trabajadores del Centro de Trabajo

La administración y el cuidado de la facturación son efecto de una gestión pero no se 
sostiene sin la labor cotidiana y fundamental de los/as trabajadores. Cada uno/a con 
sus funciones y especificidades posibilitan el funcionamiento administrativo del CDT 
todo. Por este motivo el diálogo es constante y las reuniones conjuntas son 
periódicas.

 CDT y Prensa

La articulación con Prensa es una herramienta fundamental para posibilitar la 
llegadaa cada profesional. En este sentido, el diálogo para actualizar correos 
semanales, masivos específicos, la actualización de la página y la difusión del 
formulario de actualización de datos han sido efecto de un trabajo conjunto.
Se deja a disposición el link para actualizar datos: 
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdDBcK1pTEPm8mclLjCQV834hwU7Y3
Ab1BoQV7
_8GDx0SuuQA/viewform?vc=0&c=0&w=1&flr=0&pli=1

 CDT, Asesoría Legal y Secretaria Gremial

Ante situaciones específicas se ha articulado con la Secretaría Gremial y la Asesoría 
Legal: para la redacción de notas a los convenios, para enviar carta documento por 
falta de pago a Jerárquicos Salud, para respaldar jurídicamente los pedidos 
mensuales que se realizan a los convenios solicitando incremento de arancel, para 
dar respuestas al Control Prestacional de determinadas auditorías, en defensa y 
cuidando las buenas prácticas.

 CDT, IT y Overall

Informática y Sistema constituyen dos piezas claves para el funcionamiento y la 
eficacia administrativa. Asimismo, representan un valor fundamental para construir 
nuevas herramientas tanto para la administración como para brindar información a 
los/as profesionales: el sistema de carga de órdenes, el sistema para cargar débitos, 
la sección de factura electrónica y las re- facturaciones han sido instancias nuevas 



en el sistema que permite mayor velocidad en el trabajo. Para los/as 
matriculados/as, la sección de mi cuenta y los correos automáticos. Estas cuestiones 
de sistema se producen sobre una base informática sostenida y cuidada.

 CDT y AMR

Se articula cotidianamente con la Asociación Médica de Rosario. Ésta nos brinda la 
información sobre las validaciones diarias realizadas.; el CDT reclama los errores de 
las validaciones, anuncia altas y bajas, solicita cambios en los campos que arroja la 
validación, etc. https://colegiopsi.com/contenido.php?id=204

 CDT y Auditoría del IAPOS CF

Se articula de manera constante con la Auditoría del IAPOS CF a los fines de 
acompañar los reclamos de los/as psicólogos/as y de promover una facturación 
prolija que culmine en liquidaciones de los aranceles.

https://colegiopsi.com/contenido.php?id=207

Queremos finalizar este compendio de acciones de gestión con el saludo fraterno a 
las y los colegas que día a día llevan adelante la ardua tarea de dar alojo y 
acompañar los procesos subjetivos en los distintos ámbitos del ejercicio profesional, 
legitimando con su trabajo a nuestra profesión y generando espacios de encuentro, 
debate y formación que promueven una vida más digna para todos y todas.



MEMORIAS TESORERÍA

01 de Febrero de 2024 – 31 de Enero de 2025

Tesorera: Ps. Carolina del Fresno 
(Mat.5365) Colaborador: Ps Nahuel 
Castillo (Mat 6821)

Elegimos comenzar esta memoria, como lo hacemos cada año, recuperando que se 
trata de la continuidad de un proceso y columna vertebral del funcionamiento 
institucional: “las memorias de Tesorería entran en dialogo con las de los otros 
sectores, el modo en el que se gestiona el flujo de ingresos hace a la posibilidad 
misma de la vida institucional y expresa la impronta política de la gestión. Es también 
importante poder leerlo junto con el Balance, ya que el mismo es la expresión 
técnica de lo que aquí se escribe”.

Consideraciones generales
A continuación, compartimos un sencillo cuadro en el que se pueden ver las 
variaciones de ingresos y egresos. A grandes rasgos, es observable que las líneas 
se encuentran muy próximas a lo largo de todo el ejercicio, con algunas alguna suba 
de los egresos que pueden ser vinculadas al pago de los aguinaldos.

Si bien se ha intentado mantener una razonable relación entre ambos índices, la 
depreciación de nuestra moneda, ha generado una gran dificultad en el 
sostenimiento de los gastos. Como ya hemos comentado en años anteriores, el 
ingreso legitimo del Colegio son las cuotas matriculas, a lo que se suman los 
ingresos por CDT y algunos ingresos marginales.
Respecto de los ingresos por CDT, nuestro Colegio tiene, frente a las grandes 
corporaciones de salud, una muy relativa posibilidad de controlar ese ingreso, por no 
encontrarse en igualdad de condiciones. Por lo que solo contamos con la posibilidad 
de controlar el ingreso por matricula. Nuestra institución tiene una importante función 
social que debe ser sostenida y priorizada, garantizando que sea accesible para los 
colegas mantener su matriculación.

Si tomamos el porcentaje de variación interanual de egresos e ingresos, es 
observable que el aumento de egresos ha sido sensiblemente menor al de ingresos, 
coherente con la política histórica de control y priorización de gastos. Asimismo, 
recordamos que hay gastos que podemos controlar y otros que no. Entre estos 
últimos podemos ubicar impuestos y salarios.

En cuanto a los sueldos y cargas sociales, como ya venimos planteando en años 
anteriores, esta erogación es la principal y más importante. Pudimos cumplir con 
todos los pagos y responsabilidades incluidas en el contrato de trabajo.
Se realizaron tareas de mantenimiento en el edificio de Rosario y delegaciones



Durante este año, continuamos con las asesorías contables y legales para 
matriculadxs y cumplimos con el pago de subsidios.
Además, se llevaron adelante algunas acciones con el fin de generar mayores 
ingresos alternativos para el Colegio: estrategia de acercamiento a morosos, 
mejoramiento del circuito de pagos de cursos y talleres culturales de la Comisión de 
Articulación Cultural.

 Estrategia de acercamiento a morosos:
En años anteriores hemos comentado que la estrategia que ha resultado más eficaz 
ha sido el acercamiento personalizado a cada moroso. Esto no es posible para el 
único empleado de cobranzas, debido a la magnitud de trabajo que presenta el 
sector, por lo que se ha convocado a un equipo ad hoc para que pueda acompañar 
esta tarea, dando importantes resultados.
Se realizó un seguimiento personalizado a los matriculados con cuotas adeudadas, 
logrando una significativa recuperación de fondos para el Colegio. Este informe 
detalla los resultados obtenidos, clasificados según el nivel de deuda y el método de 
pago.
Resultados por categoría:
1. Matriculados con deuda de menos 

de $30.000
 Cantidad aproximada de 

matriculados: 32
 Monto aproximado recaudado: 

$512.000
 Observación: Este grupo incluye matriculados con deudas de hasta dos 

cuotas, generalmente por motivos como desconocimiento de aumentos 
o cambio de tarjeta no informado. Este monto corresponde a los que 
respondieron a los correos enviados; no se descarta que otros 
matriculados hayan regularizado su situación directamente sin 
responder.

Matriculados con deuda de más de una cuota, pagada sin plan de pagos
 Monto aproximado recaudado: $861.000

Matriculados con deuda elevada, incorporados a un plan de pagos
 Monto total a recuperar: $1.730.500
 Nota: La mayoría de estos planes aún no han concluido, pero 

representan ingresos futuros asegurados.
En este periodo se logró recuperar un total aproximado de $1.373.000 de manera 
directa, además de garantizar $1.730.500 en ingresos a través de planes de pago.

 Mejoramiento del circuito de pagos de cursos: en años anteriores la 
inscripción, cobro y seguimiento de los cursos estaba fragmentada en 
diferentes sectores, haciendo que la tarea encuentres obstáculos y no sea 
fluida. Se definió realizar una prueba piloto de un nuevo diseño con el curso 
del área de Psicología Forense, trabajando con personal contratado para tal 
tarea. El resultado fue óptimo en términos económicos y de funcionamiento, 
por lo que se propone como modelo para los cursos que se lleven adelante 
en el próximo ejercicio.



 Talleres de la Comisión de Articulación Cultural: esta estrategia merece un 
párrafo aparte, ya que se enmarca en una lógica de alojamiento de los 
lenguajes culturales hacia adentro del Colegio y ha sido una gran apuesta 
desde el año 2023.

Comisión de Articulación Cultural
Como planteamos en las memorias del año anterior, la “Comisión de Articulación 
Cultural” surge como respuesta a los problemas y salidas que plantea la cultura. Es 
un espacio de "cultivo" de distintas formas de pensarla, promoverla y "cometerla" en 
sus diferentes lenguajes. El objetivo es impulsar y
defender nuestra cultura con Cultura.
Este año llevamos adelante actividades especiales como el año pasado, pero 
incorporamos el Ciclo Badenes de Talleres Culturales.
La primera actividad especial, fue dirigida a las infancias y tuvo como objetivo 
festejar el día del libro.
Hubo feria de libros infantiles y juguetes artesanales y taller para las infancias.

La siguiente actividad del 13 de Julio, también fue dirigida a las infancias, aunque en 
esta ocasión a la franja de bebés (0 a 3 años). Debido al éxito de la actividad se 
repitió en dos ocasiones más: 22 de Julio y 26 de octubre.



La tercera actividad especial se realizó en vacaciones de invierno, también dirigida a 
infancias.

Pero la apuesta de este año, estuvo dada por el ciclo Badenes. Decidimos apostar a 
generar un ingreso para el Colegio y ofrecer el espacio a colegas que trabajen desde otros 
lenguajes. Ciclo de Talleres que se proponía dar vida a los múltiples matices que muestra 
y esconde la palabra “habitar”, desde la acción de permanecer y construir (bauen), hasta 
la dimensión del vecino (nachbar). Cada taller fue una invitación a habitar el baden con 
otros, vecinos, como una experiencia única, una interrupción de la prisa cotidiana y la 
posibilidad de crear algo nuevo.



De las propuestas iniciales, se concretaron tres, que llegaron al cupo mínimo de inscriptos 
que le permitían funcionar.
Para el cierre de los talleres, llevamos adelante una actividad especial. Una obra de 
Teatro y un brindis con quienes participaron de los talleres.
Es importante mencionar que los talleres fueron abiertos a la comunidad, 
fortaleciendo el rol del colegio en su territorio más cercano, su barrio.



Consideraciones finales
Si leemos las memorias de los otros espacios, es posible observar que este ejercicio 
no solo hemos cumplido con los requerimientos básicos de funcionamiento, sino que 
hemos sido capaces de crecer como actor social, fortaleciendo las articulaciones y 
multiplicando las actividades hacia adentro de nuestro Colegio. Tenemos un Colegio 
fuerte, que se instala como una referencia en el campo de la Salud y la Cultura de 
nuestra comunidad.



ANEXO

Participación en FePRA
Como representante de nuestro Colegio en la Federación de Psicólogas y 
Psicólogos de la República Argentina, ocupando el cargo de Secretaria General, 
adjunto las acciones realizadas.
En febrero, se realizó la reunión de Junta Ejecutiva en la Sede de nuestro Colegio. 
Además, se realiza reunión con miembros de la Comisión Directiva y del Tribunal de 
ética del Colegio y con la Decana de la Facultad de Psicología Dra. Soledad 
Cottone.
En marzo, en la ciudad de Catamarca, el Tesorero y la Secretaria General, Junto a la 
Comisión de Salud Mental del Colegio, llevaron adelante una actividad de 
presentación del Fondo de Solidaridad Profesional, en la cual además de presentar 
los beneficios de afiliarse, se habló de la historia de lucha de nuestra profesión.
En abril, se realiza la Asamblea Ordinaria de la Federación.
En un año con grandes dificultades, se realizó la reunión de CCH en la Sede de la 
FEPRA, debido a que el Estado Nacional no ofreció las condiciones para la 
realización de la misma en sede del ministerio, como había sido hasta la fecha. El 
Lic. de la Torre y la Lic. Scorza de la provincia de Córdoba forman parte del Consejo 
en representación de la Federación.
En Mayo La Federación fue convocada a participar del Congreso de Salud de 
Provincia de Buenos Aires. El Lic. Clingo se participó de una mesa donde se discutió 
la actualidad de la Salud Mental y trabajo y la Ps. del Fresno coordinó una mesa de 
presentación de trabajos. Del Fresno destaca que el Congreso es un espacio donde 
participan activamente los trabajadores de la salud de la provincia.
En el marco de la reunión regional NOA en Salta, en junio, se participó de un 
conversatorio con estudiantes de la Universidad Católica de Salta.
Además, se participó del Congreso de la Sociedad Interamericana de Psicología, en 
el marco del cual se convoca a una cumbre de referentes de entidades de la 
Psicología de Latinoamerica. Impulsado por SIP y por el Consejo Federal de 
Psicología de Brasil se planteó la necesidad de la construcción de una red de 
asociaciones de psicología de Sudamérica, teniendo como antecedente la existencia 
de la red centroamericana y del Caribe. A partir de las discusiones y debates se 
redactó la Declaración de Arequipa, donde uno de los ejes fundamentales fue la 
necesidad de la formación política de los psicólogos.
En ese marco se realizó una reunión con la Comisión Directiva del Colegio de La 
Pampa y con autoridades de la Subsecretaría de Salud Mental de la provincia. La 
junta Ejecutiva se reunió en la Sede de ese Colegio
También se realizó la firma de un convenio entre el CIN y la CGP y se realizó una 
reunión con autoridades de diferentes colegios de la provincia de La Pampa 
pensando en la construcción de la confederación en ese territorio.
Ese mismo mes, se llevó adelante la reunión de la regional NOA en la Ciudad de 
San Salvador de Jujuy.
El 18 de octubre en el marco de los 50 años del primer Congreso de Psicólogos y 
Estudiantes de Psicología. Dicha actividad se comenzó a discutir en el mes de 
diciembre de 2023 e implicó un trabajo a lo largo de todo el año. Agradece el 
acompañamiento por parte de la Federación y la participación de todos los colegios y 
asociaciones del país. Destaca el momento de los protagonistas de aquel evento, 



donde el principal tema tenía que ver con la lucha por la legitimación y legalización 
de nuestra práctica bajo el lema “Hacer legal lo legítimo”. Plantea la vigencia de 
estas luchas que se materializan en el lema de la jornada de este año “De la 
legitimación a la jerarquización de la profesión, la lucha continúa”.
En el mes de noviembre, en conjunto con la Asociación Fueguina se firmó un 
convenio con el Ministerio de Salud para el diseño de estrategias conjuntas 
vinculadas al abordaje de salud mental de niñas, niños y adolescentes. Como 
lanzamiento del convenio, se llevó adelante una actividad, articulando con el 
Ministerio de Educación, ARCA (Agencia Reguladora de juegos y apuestas), en la
que se abordó la problemática de las apuestas on line en adolescentes. La misma 
contó con la participación de la Dra. Ana Bloj, matriculada de nuestro Colegio y 
Docente de la Facultad de Psicología, UNR.
Seminario Latinoamericano de ULAPSI, llevado adelante en la Ciudad de Mendoza 
los días 07, 08 y 09 de noviembre.
También en el mes de noviembre se llevó a cabo la IV CUMBRE 
LATINOAMERICANA Y DEL CARIBE PARA EL FORTALECIMIENTO GREMIAL DE 
LA PSICOLOGÍA, con la participación
de representantes de: Colegio de Profesionales en Psicología de Costa Rica, Puerto 
Rico, Guatemala, Consejo Federal de Psicología de Brasil, Asociación Panameña de 
Psicólogos, Colegio Colombiano de Psicólogos, Coordinadora de Psicólogos de 
Uruguay, Psicólogos de Nicaragua, Colegio de Psicólogos de Perú, presidente 
Asociación de Psicólogo Jurídicos de El Salvador, Sociedad Paraguaya de 
Psicología Sociedad Brasileña de Psicología. En la reunión se trabajaron sobre ejes 
relevantes para la actualidad de la psicología, además de sendas reuniones con las 
importantes figuras presentes. Se destacó el aporta de la Federación a la 
nominación inclusiva. Asimismo, fuimos seleccionados como integrantes del Comité 
que organice el próximo Encuentro Gremial para el año 2026.
En el mes de noviembre también, la Federación realizó un importante 
posicionamiento en contra de la actividad que la Facultad de Derecho de la UBA 
organizó en relación al falso SAP. Las múltiples manifestaciones en contra del 
evento hicieron que el mismo perdiera peso.



MEMORIAS DIRECCIÓN de DOCENCIA Y CIENTÍFICA

Ps. Alejandra Angélica (Mat.4110)
Ps. Jorge Edgardo Gómez (Mat. 1437)
Ps. Mónica Mercedes 
González (Mat.1272) Ps. 
Andrés Alejandro Zorrilla 
(Mat.8282)

Las reuniones Inter Áreas e Institutos se realizaron alternadamente de modo 
presencial y por plataforma Google meet. El grupo de Whatsapp oportunamente 
configurado nos permitió mantenernos en contacto para consultas e inquietudes en 
ambas direcciones que no podían esperar la siguiente reunión. Por lo demás, los 
teléfonos de quienes integramos el equipo de docencia permanecieron asimismo 
disponibles. Se escucharon las demandas de las y los diversos coordinadoras/es, 
tomando nota de las mismas y asegurando acompañamiento efectivo.
Algunas de las actividades de formación en nuestro Colegio continuaron 
efectuándose en modalidad mixta, algo de lo cual podrá leerse en las memorias de 
ciertas Áreas e Institutos. Para tales fines contamos con el acompañamiento de la 
Secretaría de Prensa relativos a difusión y ofrecimiento de la plataforma Google 
meet pagada por el Colegio.

° Se firmó el convenio entre el C.E.I de la U.N.R y nuestro Colegio. Su puesta en 
marcha redundará en beneficios para nuestros matriculados interesados en las 
propuestas de formación que desde ese centro se dictan. Las actividades 
destinadas a jóvenes colegas inscriptos en el SAPC ya contaron con la 
participación de cursantes y dictantes de la Maestría en pensamiento sistémico 
dictado en el marco del C.E.I.
° Estamos, a instancias del Instituto de Pareja y Familia, en Ios tramos finales de Ia 
firma de un acuerdo interinstitucionaI colaborativo entre la especialidad de 
Psiquiatría de la Facultad de Medicina, U.N.R y nuestro Colegio. Lo cual brindará la 
posibilidad de incrementar la participación de espacios institucionales del Colegio 
en actividades de formación de las y los futuros psiquiatras.

° Prácticas legitimas. Continuamos trabajando en ello a partir de la participación de 
la colega Alejandra Angélica en la comisión científica de FePRA.

° Se editaron y distribuyeron dos números más de Intertextos. La revista de 
Docencia. Publicación que apuesta a comunicar actividades de nuestros espacios 
institucionales, publicando investigaciones realizadas en el seno de nuestro 
Colegio, reseñando libros del campo Psi escritos en nuestra región así como 
producciones escritas del ámbito nacional e internacional poco difundidas en 
nuestro medio que se traman intertextualmente con nuestras prácticas y 
elaboraciones teóricas. Incluimos asimismo algunas otras secciones que tienden 
puentes con las producciones culturales locales y sus realizadores. Esperamos 
poder retomar su confección en 2025.



° Recepción de propuestas de formación (Talleres, Charlas, Jornadas) a ser 
dictadas desde nuestro Colegio en modalidad presencial o mixta. Conversación 
con los interesados informando acerca de los modos y requisitos, así como 
atendiendo al contenido de las propuestas. Evaluación de las mismas a los fines de 
su aprobación, desaprobación o sugerencias de modificaciones parciales. 
Acompañamiento en la difusión y diseño con Tesorería de modalidades más ágiles 
de pago de los asistentes y cobro de retenciones por parte de la institución acorde 
a la no presencialidad o modalidad mixta.
° Recepción de propuestas de presentación de libros y revistas de nuestro campo 
en nuestro Colegio. Priorizando por nuestra parte autores regionales, brindamos 
apoyo logístico y de difusión a través de los medios a disposición de la Secretaría 
de Prensa.
° Recepción, derivación hacia y/o trabajo conjunto con otras Direcciones, de 
inquietudes de colegas y organizaciones de nuestro medio. Especialmente con 
Dirección de asuntos gremiales, Centro de trabajo, Prensa y Presidencia.
° Cotidiana supervisión y aprobación de las solicitudes de difusión, a través de 
nuestros medios, de propuestas de formación externas. Atendiendo a la calidad y 
lineamientos éticos de las solicitudes presentadas.
° Consideración de avales y auspicios solicitados. Eventual consulta a otros 
integrantes del concejo directivo al respecto. Elevación a Directorio para su 
aprobación o desestimación.
° Recepción de inquietudes de índole diversa de delegados y asesores de las 
delegaciones. Acompañamiento en la transformación de inquietudes en 
propuestas.
° Establecida la centralización de la agenda organizadora de actividades a 
desarrollar en las distintas salas de nuestro Colegio, el regreso de actividades 
presenciales continúa acorde a los cuidados y protocolos sugeridos por las 
autoridades sanitarias municipales y provinciales.
° Diseño de propuestas para potenciar y jerarquizar las tareas de Áreas e Institutos 
a ser trabajadas con cada espacio durante 2025.

Participación institucional en FePRA: a la ya mencionada tarea de la Ps. Alejandra 
Angélica en la Comisión Científica de FePRA se suma el trabajo de la Ps. Mónica 
González, de vasta trayectoria en el ámbito de la salud pública, en la Comisión 
Nacional de Salud Mental de FePRA. Ambas colegas integran el equipo de esta 
dirección de docencia y científica.

Servicio de Atención Psicológica a la comunidad (SAPC)
Junto a la Dirección de asuntos gremiales, con la participación de las coordinaciones 
del Centro de Trabajo (CDT) y el servicio, continuamos la tarea de relanzar el SAPC 
sobre las bases propuestas en los dos años anteriores y acordes a estos tiempos 
(mayor precisión respecto a prestadores, población destinataria, cantidad máxima de 
prestaciones mensuales de terapeutas y supervisores, así como propuestas de 
financiamiento -que al presente se concretó para supervisores y supervisoras-.
A diferencia del año anterior, desde la dirección de docencia propusimos la 
realización de un “Ciclo sobre los inicios de la práctica” destinado a las y los colegas 
inscriptos como prestadores. Las temáticas, abordadas en cada ocasión por dos 
colegas de distinta filiación teórico clínica, surgieron de escuchar las inquietudes de 



las y los colegas jóvenes fueron planteando al inscribirse en el servicio (detalles en 
el apartado siguiente).

° Convocatoria de aspirantes a integrar los listados de prestadores. Categorización 
de los mismos por perspectiva desde la cual trabajan, formación, población a 
atender, etc.
° Convocatoria a supervisores del servicio y armado del listado conforme a criterios 
de especificidad de las prácticas psicoterapéuticas; para lo cual se elaboró un 
cuestionario dirigido a potenciales supervisores acerca de su formación y 
disponibilidad para sumarse al dispositivo.

Algunas actividades de formación organizadas y/o promovidas desde la Dirección de 
Docencia y Científica:
Habiendo evaluado las propuestas de formación del 2023 destinadas a las y los 
colegas inscriptos como prestadores del SAPC, nos abocamos a la elaboración, 
organización y participación en la difusión de ciclo SAPC 2024 “Los inicios de la 
práctica”. Dispositivo de formación consistente en temáticas puntuales ligadas a los 
comienzos de la práctica clínica abordadas en cada encuentro por dos terapeutas de 
diversas corrientes -Cognitivo Comportamental, Psicoanálisis, Gestáltica, Sistémica, 
Psicología dinámica- y reconocida trayectoria en nuestro medio.
Temáticas abordadas quincenalmente los jueves de 19:30 a 21 hs. con exposición y 
posterior conversación con las y los asistentes:

° Primeras entrevistas y encuadres posibles. Dos encuentros el 25 de julio y el 8 
de agosto.
° Vicisitudes de la relación entre terapeuta y paciente atendiendo diversos 
marcos conceptuales. Condiciones de posibilidad de la eficacia de las 
intervenciones. Dos encuentros los días 22 de Agosto y 5 de Septiembre.

° Motivos de consulta hoy: ¿novedades? Usos de la nosografía y el 
diagnóstico. Dos encuentros, 19 de Septiembre y 3 de Octubre.

° El cuerpo, los cuerpos, sus manifestaciones en la clínica hoy. –dimensión 
ésta de especial relevancia en tiempos post pandémicos, de aislamientos 
diversos y encierros más o menos forzosos. Dos encuentros los días 17 y 
31 de Octubre.

Disertaron en los encuentros las Ps. Graciela Bragagnolo, Maira Orive y 
Desiré Sgoifo y el Ps. Matías Anchelone (Terapeutas cognitivo 
comportamentales); las Ps. Wanda Donato y Beatriz Arce, el Ps. Jorge 
Gómez y el Dr. Omar Amorós (Psicoanalistas); el Ps. Alberto Basualdo 
(Psicosomática), el Ps. Jorge Libman (Ps. dinámica); la Ps. Graciela Neme, 
el Dr. Saúl Fuks y el Ps. Flavio Chiesa (Terapeutas sistémicos); La Ps. 
Mariana Nieri y el Ps. Diego Brandolín (Terapeutas gestálticos).

Para la realización del ciclo contamos con la inestimable colaboración del Instituto de 
Pareja y Familia, el Área de Psicoterapias Cognitivo Comportamentales, el Instituto 
de Psicosomática, la Cátedra de Psicoterapias de la Facultad de Psicología, U.N.R y 
de colegas propuestos por esta dirección.



° En convenio marco efectuado entre el Colegio de Psicólogas y Psicólogos y la 
Secretaría de Extensión y Vinculación de la Facultad de Psicología U.N.R., desde 
el Espacio de reelaboración, análisis y producción de prácticas para trabajadores 
psicólogos en el ámbito de lo público (ERAPP) continuaron los encuentros del 
grupo de trabajo “Pensar las prácticas”. Una convocatoria a pensar y escribir 
situaciones clínicas que se presentan en la práctica de los Psicoanalistas que 
trabajan en instituciones. Actividad que acompañamos desde la dirección de 
docencia.

ÁREAS E INSTITUTOS 

INSTITUTO DE PAREJA Y FAMILIA
Coord: Liliana Spinelli Psicóloga 
Mat 643 
Marcelo Alfredo Rojas Psicólogo 
Mat 1196 
Eduardo Horacio Andino Psicólogo 
Mat 3033 
Juan Pablo Cosentino Psicólogo 
Mat 5958 
Flavio Chiesa Psicólogo Mat 2301

Siguiendo el planteo de cohesionar nuestro trabajo (objetivo planteado en 2022) decidimos 
agregar un encuentro más a los encuentros mensuales (modo presencial) de los miembros 
del instituto en la sede del Colegio: 1eros y 3eros viernes de cada mes de 13hs a 14,30 hs. 
Mensualmente estamos participando como supervisores, desde una perspectiva integrativa, 
particularmente desde Ia visión sistémica a Ios casos cIínicos que presentan Ios 
médicos/alumnos cursantes de Ia especialidad de psiquiatría de Ia UNR, cito en eI Hospital 
Dr. Agudo Ávila de Ia ciudad de Rosario. Estamos en Ios tramos finales de Ia firma de un 
acuerdo interinstitucionaI colaborativo entre dicha especialidad y eI instituto de pareja y 
familia. Hemos sumado a nuestra red sociaI de Facebook Ia red de instagram: 
"institutoparejayfamiIiaros". Nuestro objetivo en ambas es Ia difusión, desde Ia 
perspectiva integrativa/sistémica, de autores, eventos, actividades deI Instituto que versen 
sobre Ia temática de pareja y familia. Se ha publicado un artículo escrito por el Ps. FIavio 
Chiesa. 
Hemos aceptado Ia invitación de participar en Ios eventos organizados y auspiciados por Ia 
Dirección de Docencia y Científica dirigida en principio a Ios integrantes deI SACP y Iuego 
abierta a todos Ios matriculados. En esos eventos hemos propiciado Ia participación deI Dr. 
SaúI Fuks y Ia Ps. GracieIa Neme. En Ia presentación deI tema "Motivos de consulta, 
nosografía y diagnostico" cuyo portavoz fue eI Ps. FIavio Chiesa, participaron en su 
construcción todos Ios miembros deI instituto. 
Hemos dedicado tiempo y estamos trabajando en Ia posibilidad deI armado de una 
biblioteca digital.Nos seguimos sumando a la campaña, iniciada desde el Colegio, de 
movilizar a los matriculados y estudiantes avanzados de la carrera de psicología a 



integrarse y participar de los diferentes espacios que brinda el colegio en sus Institutos y 
Áreas. 
Hemos propuesto a Ia coordinación de Docencia que articule posibles encuentros entre Ia 
comisión de recientes matriculados, Ios coordinadores deI SAPC y Ios institutos/áreas que 
integran eI colegio. Entre otros objetivos pesquisar eI interés/motivación de Ios más jóvenes 
(estudiantes/colegas) respecto de Ias temáticas que versan en cada espacio.

INSTITUTO DE PSICOGERONTOLOGÍA 

Coord. Ps Mag Graciela Booth, Cocood. Ps Verónica Torriglia.

Integrantes: Ps Agustina Cristófaro, Ps, Diaz, Salomé, Est. Ferrer Roach, Rocio Est. 
Lara Prado, Ingrid Ps. Mántaras, Graciela Ps. Montópoli, Ayelen Ps. Romero, Sandra
Est. Torres, Laura

El Instituto de Psicogerontología participó en diversas actividades. Las siguientes fueron 
realizadas en el Colegio de Psicólogos: "Soledad y aislamiento en Personas Mayores", 
miércoles 15 de mayo de 2024. Disertantes: Sandra Romero y Graciela Ester Booth "Buen 
trato a las Personas Mayores", miércoles 12 de junio de 2024, en conmemoración al día del 
buen trato a las personas mayores. Disertantes: Ayelén Montópoli y Graciela Ester Booth
Fuimos invitados al Ciclo de Encuentros Cognitivos 2024 Disertación: “Personas 
mayores y el uso de las tecnologías", 27 de septiembre de 2024. Expositora: 
Graciela Ester Booth

En el Círculo Médico de Rosario.
Fuimos invitados al Primer curso de Geriatría y Gerontología del Litoral Argentino. 
Disertación: "Intervenciones en el Deterioro Cognitivo", 16 de diciembre de 2024. 
Expositora: Ps. Graciela Ester Booth.

INSTITUTO DE PSICOLOGÍA EN EL CAMPO JURÍDICO

Coordinación: Ps. Sandra Piotto – Ps. Fanny García

°  Se han sostenido reuniones de trabajo con frecuencia quincenal y participación 
en las reuniones de institutos y áreas.
°  Confección del programa y desarrollo del curso anual de formación con 
frecuencia semanal durante los meses de agosto a noviembre 2024. Título: “Pericia 
psicológica e intervenciones Psi en el área jurídico-forense”
°  Comunicación con el Ministerio de Justicia en relación al dictado del curso anual 

de formación.
°  Realización de producción escrita referido a la baja de edad de punibilidad. 

Escrito aprobado para su pronta publicación en la Revista de la Asociación 
Pensamiento Penal.
Realización de ponencia para presentación en el Tercer Congreso Federal de 
Justicia Penal a realizarse en la ciudad de Mar del Plata los días 25 y 26 de Abril 
de 2025.



INSTITUTO DE PSICOSOMÁTICA

Coordinador: Ps. Alberto 
Basualdo. 
Ps. Mabel Doba (Mat. 1010). Consultora en Docencia e 
Investigación. Ps. Alejandra Angélica. (Mat. 4110), Ps. 
Rita Maggio (Mat. 5213). Ps. Lorena Cuello (Mat. 2558)., 
Ps. Valeria Villoria (Mat. 4788).

Durante el curso del ciclo 2024, continuó enmarcado en las reuniones del Instituto 
que se mantuvieron mayormente en forma virtual a través de la plataforma Google 
Meet. Nos encontramos con frecuencia mensual desde abril a diciembre de 2024.
Durante el transcurso del año, se realizaron las siguientes actividades docentes:

 En abril del corriente año se suman dos colegas nuevas, la Ps. Verónica 
Azorín y la Ps. Paulina Poleri. Por lo que se hizo una breve presentación 
de los integrantes del Instituto y la historización del mismo.

 Cada integrante del Instituto asistió a reuniones Inter Áreas e Institutos, 
para darle continuidad a los temas tratados en las mismas.

 A lo largo del año se fue reformulando la modalidad de trabajo dentro 
del Instituto pensando en la posibilidad de elaborar un documento 
común.

 A partir del mes de julio se formalizaron los diálogos sobre diferentes 
corrientes en Psicología presentados en la sede del Colegio de 
Psicólogos 2da Circunscripción.

 Se continuó difundiendo las actividades académicas del Instituto 
mediante las publicaciones generadas desde Docencia y Científica, 
desde las redes sociales del Colegio de Psicólogas y Psicólogos de 
Rosario (IG, Facebook, Linkedin) y desde el Facebook del Instituto.

 A partir del mes de agosto se propone el traspaso de la Coordinación 
del Instituto, temas organizativos y administrativos a cargo del Ps. 
Alberto Basualdo proponiendo a las Ps. Lorena Cuello y Ps. Rita Maggio 
en las funciones de co-coordinación.

 En el mes de Octubre las Ps. Alejandra Angélica y Ps. Valeria Villoria, 
realizan una presentación de una charla teórico-clínica “por qué es 
importante el abordaje Psicooncológico ante la recepción del diagnóstico 
de cáncer y los tratamientos médicos”. La modalidad es virtual.

 En octubre tuvo lugar el primer encuentro de nuestra temática “El cuerpo 
de la Clínica hoy. ¿De qué hablamos cuando hablamos de cuerpo?”.

 Durante el último encuentro la Ps. Valeria Villoria nos comunica su 
decisión de no seguir formando parte del Instituto a partir del 2025.

 Se realiza un cierre y balance del año transcurrido.

 Añadimos a modo de explicación que el traspaso de la Coordinación del 
Instituto, requirió de un trabajo interno de la elaboración y elección del nuevo 



Coordinador. Desde el mes de Mayo hasta Agosto 2024 se desarrolló una 
tarea de Co-gestión entre todos los miembros del instituto, supervisado por la 
Coordinación precedente, hasta definir los nuevos coordinadores. Esta tarea, 
demandó el análisis en los distintos encuentros de los roles, modalidades y 
criterios de funcionamiento grupal y

organizacional. Esto es, el Instituto atravesó un proceso de transición en múltiples 
aspectos: personales, profesionales y organizacionales. Los efectos de estos 
cambios serán uno de los ejes a trabajar en el año 2025.
 En lo referido a la presentación del mes de Octubre acerca de “El Cuerpo en la 

Clínica hoy”; cabe señalar que el mismo fue realizado por el Ps Alberto 
Basualdo, participando en la elaboración del mismo, las Ps Rita Maggio y 
Lorena Cuello.

                    INSTITUTO DE PSICOLOGÍA EN EL CAMPO DE LA EDUCACIÓN Y PROBLEMÁTICAS 
DE LA ADOLESCENCIA

Co coordinadoras: Ps Daniela Ponce y Ps Susana Sala

Durante el 2024 desde nuestro Instituto realizó actividades de lectura, discusión y 
escritura sobre las siguientes temáticas:

°E.S.I
°Tics y lazos sociales
°Adolescencias y malestar educativo
°Inclusión
°Proyección y debate del Documental “El vaivén de las escuelas” de Martín 

Ferrari y Carlos Skliar. (17/5/24)

Se continuó en la:
°Participación del Consejo Universitario de Inclusión de la U.N.R que se 

comenzó a sesionar en septiembre de 2022.
°Participación en la Comisión de E.S.I del área de género y sexualidades de U.N.R
°Participación en las reuniones convocadas desde la Dirección de Docencia 

y Científica del Colegio

Bibliografía abordada:

-Tizio Hebe “Reinventar el vínculo educativo: aportaciones de la Pedagogía Social y 
del Psicoanálisis”. Ed. Gedisa España.
-Cevasco Rithée “Psicoanálisis y Cs Sociales”.
-DUSSEL, I.(2010) “La forma escolar y el malestar educativo”. Clase 4, Módulo 1. 
Diploma Superior “Psicoanálisis y prácticas socioeducativas”, FLACSO Argentina, 
disponible en: flacso.org.ar/flacso- virtual



-ZELMANOVICH, P., BALBI C.(2010) “Modalidades de intervención a favor de la 
producción del sujeto en el lazo social.” Clase 7, Módulo 2. Diploma Superior 
“Psicoanálisis y prácticas socioeducativas”, FLACSO Argentina, disponible en: 
flacso.org.ar/flacso-virtual
-CEVASCO, R.(2010) “Lo irreductible del malestar y las lógicas de segregación. De 
la modernidad femenina a la escena educativa.” Clase 12, Módulo 4. Diploma 
Superior “Psicoanálisis y prácticas socioeducativas”, FLACSO Argentina, disponible 
en: flacso.org.ar/flacso-virtual
-TIZIO, H.(2010) “Algunos elementos de reflexión para los profesionales del ámbito 
social y educativo. Los aportes del psicoanálisis.” Clase 16, Módulo 5. Diploma 
Superior “Psicoanálisis y
prácticas socioeducativas”, FLACSO Argentina, disponible en: flacso.org.ar/flacso-
virtual
-TIZIO, H.(2003) “La posición de los profesionales, en los aparatos de la gestión del 
síntoma”, en Reinventar el vínculo eduactivo: Aportaciones de la pedagogía social y 
del Psicoanálisis, Barcelona, Ed. Gedisa.

ÁREA PSICOTERAPIAS COGNITIVAS Y COMPORTAMENTALES

Coordinadora: Ps. Maira Orive
Co-coordinadora: Ps. Desiré Sgoifo

05/04 Expositor: Ps Federico Lande – Titulo: ¿Qué es la Ciberpsicología?
26/04 Expositor: Ps Maira Orive – Título: Belleza, redes sociales y salud mental.
23/08 Expositores: Fga Fernanda Felice y Psiq. Belen Carpinatti – Titulo: Mesa infancias, 
adolescencias y tecnología
27/09 Espositores: Ps. Graciela Booth, Fotografo Daniel Romero, T.O. Melisa 
Anzuinelli y Com. Soc. Dolores Garros – Titulo: Personas mayores y el uso de las 
tecnologías.
25/10 Expositores: Ps Maira Oriva, Ps Matias Anchelone y David Lopez – Titulo: IA y 
psicoterapia.

Preparación, difusión y presentación conjunta con la Especialización en 
Psicoterapias Cognitivo Conductuales de la Facultad de Psicología, UNR, del CICLO 
DE ENCUENTROS COGNITIVOS 2024:
Temática: Tecnologías

Desarrolladas en el Salón Auditorio del Colegio de Psicólogos. Actividades libres y 
gratuitas, con entrega de certificados.

Participación en los duetos propuestos por el área de Docencia y científica como 
actividad destinada a Psicólogos/as del SAPC

:
25/7 Primeras entrevistas y encuadres posibles. - MSc. Graciela Bragagnolo
22/8 Vicisitudes de la relación entre terapeuta y paciente atendiendo diversos 
marcos conceptuales. - Ps. Maira Orive



19/9 Motivos de consulta hoy: ¿novedades? Usos de la nosografía y el diagnóstico.- Ps. 
Matías Anchelone
17/10 ¿Que dice el cuerpo? ¿Dice el cuerpo? Abordajes y conceptualizaciones de 
“lo que pasa en el cuerpo” Intersección en el cuerpo entre lo biológico y lo psíquico. 
- Desiré Sgoifo

Participación en los duetos propuestos por el área de Docencia y científica como 
actividad destinada a Psicólogos/as del SAPC
:
25/7 Primeras entrevistas y encuadres posibles. - MSc. Graciela Bragagnolo
22/8 Vicisitudes de la relación entre terapeuta y paciente atendiendo diversos 
marcos conceptuales. - Ps. Maira Orive

19/9 Motivos de consulta hoy: ¿novedades? Usos de la nosografía y el 
diagnóstico.- Ps. Matías Anchelone
17/10 ¿Que dice el cuerpo? ¿Dice el cuerpo? Abordajes y conceptualizaciones de 
“lo que pasa en el cuerpo” Intersección en el cuerpo entre lo biológico y lo psíquico. 
- Desiré Sgoifo

ÁREA DE MEDIACIÓN

Ps. Marcela Sosa. Coordinadora.

Durante el año 2024 tuvimos como objetivo continuar con actividades de difusión y 
desarrollo de la mediación en sus diversos campos de aplicación. Para llevar a cabo 
estas acciones utilizamos de manera combinada recursos presenciales y virtuales. 
Esta estrategia mixta nos permite llegar a un espectro más amplio y adaptar las 
metodologías a las diferentes necesidades y contextos de aplicación de la 
mediación; avanzando en la promoción y el crecimiento de la mediación.
Actividades:

 En el marco del “Convenio Marco de Cooperación de Instituciones 
Formadoras y Promotoras de la Mediación”, junto con otras instituciones 
que conforman dicho Convenio, participamos en mesas de trabajo, 
focalizando en cómo los Métodos Alternativos de Gestión de Conflictos 
aportan al actual contexto social.

 Continuamos desarrollando gestiones acorde al “Convenio de Cooperación con 
Juris”.

 Conjuntamente con la Dra. Carina Tomasi y el Dr. Hernán Stoppani, 
participamos en la ponencia “Empoderando a los estudiantes, para la 
construcción de paz. La gestión pacífica de conflictos como herramienta 
preventiva en escuelas de Rosario y su zona de influencia.”

 Dicha ponencia fue expuesta en el Congreso FIMEP 2024, organizado por 
ODR Latinoamérica, los días 26; 27 y 28 de Junio de 2024 en la ciudad de 
Buenos Aires, Argentina.



ÁREA DE PSICOLOGÍA PERINATAL

Coord: Lic. Adrián G. 
Iacobellis, Lic. Gabriela S. 
Viruleg
Lic. Ma. 
Fernanda 
Pinasco, Ps.  
Yanina Jazmín

En el mes de mayo del año 2024, desde el área se intentó dictar un curso sobre 
Psicología Perinatal con la Lic. Mirta Videla, pero dada la poca concurrencia no se 
pudo abrir el curso. Si bien tuvimos personas interesadas, dada la situación 
económica, no llegamos a cubrir el cupo que necesitábamos para poder cubrir los 
costos del mismo.
En el mes de agosto, el coordinador del Área culminó la investigación titulada: 
“Maternidad, Intervenciones y Prácticas. Cuando el Vínculo temprano comienza en 
neonatología”. Presentando un antecedente inédito de investigación en salud mental 
en el campo hospitalario con varias propuestas de intervención muy superadoras a 
las prácticas actuales realizadas por el servicio de salud mental de dicho efector.
La dirección de Docencia y Científica nos propuso dejar una copia de dicho trabajo 
en la biblioteca del colegio y a la vez disertar y dar a conocer los resultados 
alcanzados a todos los/as colegas
interesados/as en psicología perinatal. Quedando una reunión pendiente para poder 
concretar la disertación.
El día 14 de septiembre, en la Facultad de Psicología de la UBA se realizaron las III 
Jornadas de Psicología Perinatal: “La construcción de la Perinatalidad en Salud: 
Aportes a la Salud Perinatal”. Donde fue invitado el coordinador del área a disertar 
su trabajo titulado: “Intervenciones y Prácticas perinatales en un hospital público de 
la ciudad de Rosario”. A la vez, se dejó una copia de dicho trabajo.
El día 24 de octubre, el coordinador del área presentó un poster científico en las 
XVIII Jornadas de Ciencias, Tecnologías e Innovación de la UNR, con el título: 
“Prácticas en Salud Perinatal en un Hospital Maternal de Rosario”.
Desde el año 2024 el coordinador del área integra la nómina de tutores de tesis para 
acompañar a los alumnos pertenecientes a la Facultad de Psicología de la UNR que 
elijan la temática perinatal para presentar su TIF (Trabajo de Integración Final).
Las reuniones con los integrantes del Área se realizan según la actividad y 
demanda, por lo general con una frecuencia de 15 días.



ÁREA DE ACOMPAÑAMIENTO TERAPEÚTICO

Integrantes: Ps. Cecilia Lopez Ocariz., Ps. Fiama Méndez, Ps. Antonela Fiocchi

El año 2024 estuvo signado fuertemente por la materialización del libro “Desafíos y 
debates en Acompañamiento Terapéutico”, libro en el que estuvimos trabajando 
durante al menos dos años previos en su desgrabación, edición y maquetado, 
proceso que llevamos a cabo artesanalmente los mismos integrantes del área que 
formaron parte de ella en esos años. Dicho proceso culminó fines del 2023 y en 
2024 se materializó el presupuesto que terminaría siendo el seleccionado, con fecha 
del 19 de enero de 2024 a manos de Talleres gráficos Art. El 15 de junio de 2025 
quedan terminados en talleres los libros y se efectúa el pago del total presupuestado 
con fondos propios del área generados por sus actividades (jornadas, curso de años 
previos) y un porcentaje financiado por una preventa del libro. El registro del libro 
ISBN fue realizado por el Colegio de Psicólogos en su Sello Editorial.
La segunda parte del año estuvo marcada por la puesta a circular del libro, con 
encuentro y retrabajos propios luego:
 Primera presentación del libro “Desafíos y debates en el acompañamiento 

terapéutico.” Sello Editorial del Colegio de Psicólogos Rosario, 2024. 
Organizado por el Area de AT del Colegio de Psicólogos Rosario. 
Presentadores: Alejandro Manfred, Antonio Tesolini, Gabriel Pulice. Realizada 
el día viernes 6/09/24, en el auditorio del Colegio de Psicólogos, con la 
presencia de su presidenta Natalia Palma e invitados del Centro La Puerta , de 
la ciudad de Buenos Aires, quienes asistieron en homenaje a Hector Fenoglio, 
quien, en calidad de autor de un texto publicado en dicho libro recibió un 
homenaje tras su fallecimiento.

 Presentación del libro “Desafíos y debates en el acompañamiento terapéutico.” 
Sello Editorial del Colegio de Psicólogos Rosario, 2024. Actividad Abierta 
organizada por la delegación Funes del Colegio de Psicólogos Rosario. El día 
26/10/24 a las 10h en Delegación Funes Elorza 1779. Presentaron: Federico 
Fontana, Julieta Ciurluini, Fiama Mendez, Antonela Fiocchi, Cecilia Lopez 
Ocariz.

 Presentación del libro “Desafíos y debates en el acompañamiento terapéutico.” 
Sello Editorial del Colegio de Psicólogos Rosario, 2024. Actividad Abierta 
organizada por la Cátedra Acompañamiento Terapéutico en Problemáticas 
Contemporáneas de la Tecnicatura Universitaria de Acompañamiento 
Terapéutico de la Universidad Autónoma de Entre Rios sede Paraná, en 
conjunto con la Biblioteca UADER, declarada en Concejo de Interés 
Académico. Desarrollada en el Aula de la Memoria, el día viernes 13/9/2024, 
19h. Expositores: de Andrea Flory, docente de la Tecnicatura, referente de AT, 
Jaime Fernandez Miranda, director de la Maestría en clínica psicoanalítica con 
niños de la UNR de la ciudad de Rosario y Juan Pablo Acevedo, docente de la 
Cátedra AT en problemáticas contemporáneas.

-Participación en el XX Congreso Argentino de Acompañamiento Terapéutico. XV 
Congreso Iberoamericano de Acompañamiento. “Construyendo Acompañamiento 
Terapéutico hacia una práctica colectiva” 15 y 16 de noviembre en la ciudad de 
Buenos Aires, Argentina. Ponencia en panel y dictado del Minicurso “Modos de la 
alteridad: clínica y lazo social en el AT” dictado en el marco del Congreso en 



conjunto: Cecilia Lopez Ocariz (Rosario), Gabriel Pulice (Buenos Aires), Viviana 
Balsamo (Córdoba), Mauricio Hermann (San Pablo, Brasil). En el marco del mismo 
Congreso se realizó la presentación del libro “Desafíos y debates en el 
acompañamiento terapéutico.” Sello Editorial del Colegio de Psicólogos Rosario, 
2024.
 Presentación del libro “Desafíos y debates en el acompañamiento terapéutico.” 

Sello Editorial del Colegio de Psicólogos Rosario, 2024. Actividad Abierta 
organizada por RISAM y Dispositivo de Acompañamiento Terapéutico 
Hospitalario del Hospital Escuela Eva Peron. Conversación con Cecilia Lopez 
Ocariz, Antonela Fiocchi, Fiama Mendez, coordinación: Franco Ingrassia. Días 
19/12/2024 en el Auditorio Hospital Escuela Eva Perón.

-Durante el mes de diciembre 2024 se comenzó el trabajo de planificación del 
dictado del Curso Anual de Formación en AT que se dictaría en 2025. El título y la 
temática propuesta recupera el devenir de los cursos anuales dictados 
históricamente por el área. La última edición de la serie fue en 2021 virtual por la 
pandemia Covid y su temática fue “AT: Dispositivos complejos de abordaje en 
Psicoanálisis.” Continuando la formalización de esas sistematizaciones teóricas, y 
habiendo culminado nuestras tareas centradas en el libro, retomamos el espacio de 
formación y se planificó para el 2025 el curso anual con la temática: “Acompañantes 
y Analistas: estrategias clínicas en dispositivos complejos”, complejizando la 
formalización así como la profundidad de la clínica del AT que conlleva el necesario 
trabajo entre acompañantes y analistas.



MEMORIAS DIRECCIÓN de PRENSA Y RELACIONES

1 de febrero de 2024 al 31 de Enero de 2025 Secretario:

Ps. Nahuel Senzamici
Colaboradores: Ps. Cecilia Kampff

Desde la Dirección de Prensa seguimos trabajando con la línea política de acciones 
emprendidas con el compromiso puesto en la defensa y garantía de los derechos 
humanos, siendo fundamental la democratización de la información. Continuamos 
con la publicación de todos los actos de gobierno del Colegio así como la 
explicitación de nuestro posicionamiento sobre los temas que nos convocan como 
colectivo. Asimismo se brinda información sobre actividades de formación y 
capacitación que se desarrollan en nuestra circunscripción - en nuestra institución y 
en el amplio campo del ámbito psi así como concursos, convocatorias y ofertas de 
trabajo.
Durante este período hemos realizado reuniones con las distintas secretarías a fin 
de fortalecer los canales de comunicación y articulación. Trabajamos con la 
Biblioteca, realizando una modificación del Boletín Informativo y la renovación del 
diseño de la página web y las redes de la institución. Continuamos el ciclo “La tarde 
de la biblioteca” apostando a construir un lugar de diálogo, de intercambio y de 
interlocución entre colegas. Se inauguró la delegación de Funes, apostando al 
encuentro y fortalecimiento de dialogo entre colegas, desde prensa se llevó adelante 
el registro fotográfico de la inauguración así como el diseño del flyer y difusión del 
evento.
También se realizó desde prensa la difusión de convenios y beneficios para 
matriculados. A su vez, se reforzó la divulgación del protocolo de prensa destinado a 
facilitar la comunicación con los colegas y las diferentes áreas, institutos y 
delegaciones del colegio.

Actualmente están en correcto funcionamiento las siguientes herramientas de 
comunicación y difusión de información:

Página Web Institucional: constituye uno de los canales oficiales de información. Se 
actualiza permanentemente con información de las distintas secretarías, el centro de 
trabajo y actividades. Durante la segunda mitad del año 2024 se llevaron adelante 
reuniones con el programador para evaluar modificaciones de plantilla, scrolleo, 
tipografía y paleta de colores.

Sistema de mail masivo: es otro de los canales oficiales de información ya que llega 
a la totalidad de matriculadxs. Semanalmente se envía el boletín informativo y la 
información actualizada del centro de trabajo, como toda información de relevancia 
para matriculadxs.

Boletín Informativo: Se envía semanalmente a toda la base de datos de la 
institución, con la información de actividades organizadas por el colegio y las del 



campo psi, así como también aquellas que puedan ser de interés de lxs 
matriculadxs.

Facebook: red social que se utilizan para la interacción con matriculadxs y 
publicación de actividades, posicionamientos y acciones del Colegio.

Instagram: crecimiento de la cuenta de instagram que permite tener mayor 
comunicación con lxs matriculadxs y mayor alcance incluyendo a las nuevas 
generaciones de colegas.

Durante el 2024 se participó de un ciclo de transmisiones en vivo por Agofa TV, 
donde se conversó sobre diversas problemáticas vinculadas a la salud mental. A lo 
largo de los encuentros, se promovieron reflexiones y aportes profesionales con el 
objetivo de acercar herramientas y perspectivas que contribuyan al bienestar de la 
comunidad. Esta experiencia fortaleció el vínculo del Colegio con la sociedad, 
ampliando el alcance de su tarea institucional.

Difusión de Actos de gobierno:
Articulación con Direcciones, áreas, institutos, comisiones, delegaciones, 
movimientos y foros:

 Difusión y diseño y cobertura de la convocatoria a trabajadorxs prestadorxs de 
personas con discapacidad, dando inicio a un trabajo de espacio 
interdisciplinario para construir y compartir un diagnóstico y un mapa sobre las 
problemáticas que hoy atraviesa el campo de la discapacidad. Febrero 2024

 Difusión y diseños de flyers sobre siete nuevos convenios y beneficios para 
matriculadxs: Cooperativa Trabajo Distrito 7, El Juguete Rabioso Libros, 
Pinturería Zevras, Empresa Multiservicio Alarmas, Gimnasio Fit 10, Colegio By 
Growler Garage Café, La Mona Jacinta Tienda y Massarelli Mármol y 
Amoblamiento. Febrero 2024

 Difusión, diseño y gestión del sorteo del libro “El prójimo y lo abyecto”, de 
Carlos Quiroga en conjunto con la librería El Juguete Rabioso libros.

 Difusión y diseño de la convocatoria de la Multisectorial por el Cambio en la 
Caja del Arte de Curar para apoyar el urgente tratamiento de la reforma de la 
Ley 12.818. Febrero 2024.

 Difusión de la rueda de prensa en la que se socializó el proyecto de Ley 
Provincial que promueve la cobertura total de todas las prestaciones básicas 
para las personas con discapacidad afiliadas a Iapos, actividad organizada por 
el Colegio de Psicólogas y Psicólogos, 2da Circ. y por APRIDIS. Febrero 2024.

 Diseño y difusión de la adhesión y acompañamiento a la concentración en 
repudio a los 160 despidos en la Agencia Nacional de Discapacidad. Marzo 
2024.



 Diseño y difusión dirigida a lxs recientes matriculadxs para participar del 
Servicio de Atención Psicológica a la Comunidad.

 Cobertura fotográfica y difusión del encuentro de autoridades del Colegio con 
los matriculadxs que participan del Servicio de Atención Psicológica a la 
Comunidad. Marzo 2024.

 Diseño y difusión del posicionamiento y convocatoria para marchar por el #8M. Marzo 
2024.

 Diseño y difusión del Ciclo de charlas espacio de acompañamiento de la 
práctica clínica y ética. Marzo 2024

 Difusión de la Presentación de la revista "Éxtima" volumen dos. Marcas del 
psicoanálisis. Actividad que fue organizada y presentada por la EOL y el CAP. 
Marzo 2024.

 Difusión de algunos extractos de la nota realizada por Diario La Capital a la 
actual presidenta del Colegio de Psicólogas y Psicólogos, 2da Circ, Natalia 
Palma. Marzo 2024.

 Difusión de la actividad Alerta en Salud Mental. Marzo 2024.

 Diseño y difusión, en conjunto con la Facultad de Psicología U.N.R., del texto 
Duelar, recortar y velar el dolor, texto elaborado por la colega Ana Bloj. Docente 
titular de la asignatura Intervenciones en Niñez y Adolescencia, Integrante del 
Instituto de Infancias y Juventudes Colegio de Psicólogas y Psicólogos, 2da 
Circ. Marzo 2024.

 Diseño y difusión, en conjunto con la Facultad de Psicología U.N.R. de la nota 
“Cuando el miedo y el dolor se cuelan en las escuelas”, entrevista del diario La 
Capital realizada a María Lorena Ledesma y Natalia Palma. Marzo 2024.

 Diseño y difusión de la convocatoria para movilizar en reclamo a la Caja del 
Arte de Curar. La misma se llevó adelante en Rosario y delegaciones. Marzo 
2024.

 Diseño y difusión de la actividad “Charlas en la Delegación. Adolescencia: 
desde la clínica a la institución”, llevada a cabo en la Delegación Iriondo. Marzo 
2024.

 Cobertura fotográfica de la manifestación simultánea en la sede de la Caja en 
Rosario y en la Legislatura en Santa Fe, para reclamar por la reforma de la Ley 
12.818. Allí se presentamos el petitorio con más de 9000 firmas de 
profesionales de la salud de toda la provincia, solicitando se dé tratamiento al 
proyecto que se encuentra en la Comisión de Seguridad Social. Marzo 2024.

 Diseño y difusión, en conjunto con la Facultad de Psicología de la U.N.R., de la 
convocatoria a marchar por el día de la Memoria, la Verdad y la Justicia. Marzo 
2024.



 Diseño y difusión de nuevos seis convenios: Vito Peluquería, Café Martinez 
Rosario Centro, Farmacia Embon, Librería Laborde, Editorial listocalisto y Plano 
ilustraciones. Marzo 2024.

 Difusión conjunta con la Facultad de Psicología U.N.R., del registro fotográfico 
por la marcha del 24 de marzo. Marzo 2024.

 Diseño   y   difusión   del   Grupo   de   lectura/Trabajo   colectivo Seminario III 
Las psicosis de Jacques Lacan, actividad a cargo de la Delegación Funes. 
Marzo 2024.

 Difusión del Ciclo de encuentros Cognitivos 2024, organizado por el Área de 
Psicoterapias Cognitivas y Comportamentales y Psicología del Deporte del 
Colegio de Psicólogas y Psicólogos, 2da Circ. Abril 2024.

 Difusión de la presentación del libro “Las herencias rotas”. Abril 2024.

 Difusión, diseño y gestión del sorteo del libro “El goce de la mirada”, de Luciano 
Lutereau en conjunto con la librería El Juguete Rabioso libros. Abril 2024.

 Diseño y difusión de la actividad After Consul, organizada por la Comisión de 
Recientes Matriculadxs. Abril 2024.

 Difusión de la cobertura fotográfica por la presentación de la Revista “Extima” 
número 2. Abril 2024.

 Cobertura fotográfica y difusión de la Asamblea Anual Ordinaria de la 
Federación de Psicólogas y Psicólogos de la República Argentina. Abril 2024.

 Diseño y Difusión del Seminario Acompañamiento Terapéutico (Segunda Parte) 
en el Centro de Salud Juana Azurduy.

 Cobertura fotográfica y difusión de la reunión a cargo del Área de Docencia y 
Científica con integrantes de las distintas Áreas e Institutos del Colegio. Abril 
2024.

 Diseño y Difusión de la actividad organizada en el marco del Día del Libro. Abril 2024.

 Difusión del registro fotográfico de la actividad Secreto profesional: Entre la 
clínica y lo jurídico. Abril 2024.

 Difusión y participación, en conjunto con la Facultad de Psicología U.N.R. de la 
reunión con graduados y graduadas en defensa de la Universidad Pública. Abril 
2024.

 Difusión de la reunión de autoridades del Colegio con la Diputada Varinia 
Drisum, Presidenta de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputadas y 
Diputados de la Provincia de Santa Fe y su equipo de trabajo para acercar el 
posicionamiento de la Multisectorial por el cambio de la Caja del Arte de curar 
respecto del proyecto de modificación de la Ley 12.818 que se encuentra 
actualmente en la legislatura y que deberá pasar por la comisión que preside. 
Abril 2024.



 Diseño y difusión convocando a marchar en defensa de la Educación Pública. Abril 
2024.

 Diseño, edición y difusión del video de convocatoria a la Asamblea Anual Ordinaria.

 Difusión del registro fotográfico de la actividad After Consul. Abril 2024.

 Diseño y difusión de nuevos convenios para recientes matriculadxs.

 Registro fotográfico y difusión de la Asamblea Anual Ordinaria. Abril 2024.

 Diseño y difusión del flyer sobre el Día del Trabjador. Mayo 2024

 Diseño y difusión de la convocatoria a la actividad de proyección y debate del 
Instituto de Psicología en el campo de la Educación y problemáticas de la 
adolescencia. Mayo 2024.

 Diseño, difusión y cobertura a la actividad “Diálogos entre la clínica y los 
marcos legales: Abordaje de los consumos problemáticos”. Mayo 2024.

 Diseño y difusión del documento de emergencia en discapacidad. Mayo 2024.

 Diseño, difusión y acompañamiento a la presentación de lista de “La 
Multisectorial” por las elecciones de la Caja del Arte de Curar. Mayo 2024.

 Difusión del flyer de “El Otro Festival”. Mayo 2024.

 Difusión del flyer Proyecto de Decreto para desregular el Sistema Único de 
Prestaciones Básicas de Atención Integral a favor de las Personas con 
Discapacidad. Mayo 2024.

 Difusión de la cobertura fotográfica de la actividad "Diálogos entre las prácticas 
y los Marcos Legales". Mayo 2024.

 Difusión de las II Jornadas Anuales “Prácticas que traman redes - Relevamiento 
de intersectoriales abocadas al trabajo con niñes y adolescentes de la ciudad 
de Rosario”. Mayo 2024.

 Difusión de nuevos convenios para matriculadxs. Mayo 2024.

 Diseño y difusión, en conjunto con el Movimiento Multisectorial, de los 10 
PUNTOS PARA LA MODIFICACIÓN DE LA LEY N° 12.818. Propuestos por la 
Multisectorial. Mayo 2024.

 Difusión de la convocatoria llevada a cabo desde la Comisión de Género de 
Colegios Profesionales y La Mutual de AMR convocamos a una acción 
colectiva en el marco del Ni Una Menos – 3J. Mayo 2024.

 Cobertura fotográfica de la convocatoria federal que tuvo por eje central 
solicitar al gobierno nacional que no avance en la desregulación del sistema 
único de atención a personas con discapacidad. Mayo 2024.



 Difusión del encuentro en el que participaron integrantes de la Comisión 
Directiva de nuestro Colegio en la Facultad de Psicología de la Universidad 
Católica de Santa Fe, con estudiantes del primer año de la carrera de 
Psicología. Mayo 2024.

 Difusión de flyer y texto en memoria de Nora Cortiñas. Mayo 2024.

 Difusión de nuevos convenios para matriculadxs. Mayo 2024.

 Difusión de la actividad titulada “Primera Escucha. Un podcast sobre Salud Mental”. 
Mayo 2024.

 Difusión del registro fotográfico del encuentro con diferentes actores 
intervinientes en el campo de las infancias y el ámbito jurídico en el 
Departamento Gral. López. Mayo 2024.

 Diseño y difusión de la convocatoria a marchar por el #3J. Junio 2024.

 Difusión de la actividad organizada por el Colectivo Salud Mental y Democracia, 
“15 propuestas para una Democracia con Salud Mental”. Junio 2024.

 Difusión, diseño y gestión del sorteo del libro “La lógica del amor y otros textos” 
de Catherine Millot. Junio 2024.

 Diseño y difusión de la convocatoria en repudio a la Ley Bases. Junio 2024.

 Diseño y difusión, en conjunto con la Facultad de Psicología U.N.R., del 
convenio entre España y Argentina para homologar el título de Psicólogx. Junio 
2024.

 Difusión de la nota presentada al Arte de Curar firmada por los Colegios de 
Psicólogas y Psicólogos, Psicopedagogía, Fonoaudiología, Nutrición y 
Terapistas Ocupacionales de la 2da Circunscripción. Junio 2024.

 Difusión del video donde están presentes las palabras de Natalia Palma, 
presidenta del Colegio de Psicólogas y Psicólogos, integrante del Consejo 
Consultivo Honorario de Salud Mental y representante de la Red de cuidados 
en Salud Mental de Santa Fe en la reunión informativa para abordar la temática 
de ciberapuestas y ludopatía en el marco de un plenario organizado por las 
Comisiones de Adicciones y Control de Narcotráfico, Acción Social y Salud 
Pública, Comunicaciones e Informática y Legislación Penal de la Cámara de 
Diputados de la Nación. Junio 2024.

 Diseño y difusión de Badenes" - Ciclo de Talleres -, organizado por la Comisión 
de articulación cultural. Junio 2024.

 Diseño y difusión del conversatorio “No sos vos, es tu Marco Teórico”, 
organizado por la Delegación Iriondo. Junio 2024.

 Diseño, difusión y posicionamiento por el Día Internacional del Orgullo 
LGTBIQNB+. Junio 2024.



 Difusión y cobertura del encuentro de trabajadorxs psicólogxs de la Dirección 
Provincial de Niñez, Adolescencia y Familia de Rosario en nuestro Colegio. 
Julio 2024.

 Difusión y diseño y cobertura de La práctica clínica, inicios, vicisitudes, 
desafíos. Diálogo entre distintas corrientes en Psicología. Julio 2024.

 Difusión y diseño de flyers en relacion al pedido de bajar la edad de punibilidad 
para poder imputar. Julio 2024.

 Difusión y diseño y cobertura de charlas realizadas en Delegación Iriondo para 
conversar desde dónde recibimos a un paciente cuando llega a la consulta y 
cuáles son los ejes teóricos con los que pensamos la práctica. Julio 2024.

 Diseño y difusión de actividad organizada por La Comisión de Articulación 
Cultural en vacaciones de invierno. Julio 2024.

 Diseño y difusión por las Elecciones en la Caja del Arte de Curar. Julio 2024.

 Cobertura y registro fotográfico de reunión llevada adelante por la Presidenta 
del Colegio Ps. Natalia Palma, el Ps. Pablo Menna, Subsecretario de Salud y la 
Ps. Elisa Cocitto Coordinadora de la Secretaria de Desarrollo Humano de la 
Municipalidad de Firmat. Julio 2024.

 Cobertura fotográfica actividad Comisión de Articulación Cultural del Colegio. Julio 
2024.

 Difusión de la actividad Amor de luna taller. Julio 2024.

 Diseño y difusión de uno de los encuentros que formar parte del ciclo La 
práctica clínica, inicios, vicisitudes, desafíos. Julio 2024.

 Diseño y difusión del Segundo encuentro de literatura y movimiento. Julio 2024.

 Diseño y difusión de la mesa sobre diálogos, debates y reflexión sobre la baja 
de edad de punibilidad y políticas públicas. Infancias y adolescencias bajo el 
discurso punitivista. Julio 2024.

 Difusión del comunicado que emitió la U.N.R., en repudiamos al accionar 
arbitrario del gobierno nacional sobre la Universidad Nacional Madres Plaza de 
Mayo. Comunicado. Julio 2024.

 Diseño y difusión del posicionamiento en rechazo al accionar del Estado en 
materia de discapacidad. Julio 2024.

 Diseño y difusión, en conjunto con la Facultad de Psicología U.N.R., de la 
Diplomatura ABORDAJE DE LOS CONSUMOS PROBLEMÁTICOS: “Diálogos 
entre la clínica y los marcos legales”. Julio 2024.

 Cobertura fotográfica y difusión del Ciclo “Los inicios de la práctica”. Julio 2024.



 Cobertura fotográfica del encuentro llevado a cabo en la Escuela Secundaria N° 
438 de la localidad de San Lorenzo, para construir una discusión colectiva 
sobre políticas públicas integrales para infancias y adolescencias. Julio 2024.

 Cobertura y difusión de la actividad con referentes del cordón industrial en San 
Lorenzo. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer de lanzamiento del SAPC (Servicio de Atención 
Psicológica a la Comunidad) en la delegación de Iriondo. Agosto 2024

 Diseño, difusión y cobertura del segundo encuentro del ciclo “Los inicios de la 
práctica” organizado por el SAPC. Agosto 2024

 Diseño, difusión y cobertura del homenaje a los compañeros y compañeras 
Víctimas del Terrorismo de Estado organizado junto al Foro en Defensa de los 
DDHH. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre el convenio para matriculadxs con “El Galpón 
del Carca”. Agosto 2024

 Cobertura de la actividad “Abordajes de los Consumos Problemáticos. Dialogo 
entre la clínica y los marcos legales” realizada en Rufino, organizada por la 
Delegación General Lopez. Agosto 2024

 Difusión del flyer sobre la presentación del libro “Niños de padres alterados” de 
Graciela Giraldi organizada por la Comisión de Articulación Cultural del Colegio. 
Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre el día Nacional del Psicólogo/a víctima del 
Terrorismo de Estado. Agosto 2024

 Edición y difusión del video sobre el día Nacional del Psicólogo/a víctima del 
Terrorismo de Estado. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre la presentación del libro “Tenemos que hablar 
de infancias” organizado por la red noroeste por los derechos de las infancias y 
las adolescencias. Agosto 2024

 Difusión del flyer y cobertura de la presentación del libro “Manual de Salud 
Pública” y conversatorio con Nicolás Kreplak, ministro de Salud de la Provincia 
de Buenos Aires. Agosto 2024

 Difusión de la invitación del Hospital Bonaparte al quinto encuentro del ciclo de 
Diálogos Emergentes. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre el Taller Literario: La materia oscura. Agosto 2024

 Difusión del flyer de la Caja EPA FECOPE en el marco del convenio con la 
empresa pública de alimentos. Agosto 2024

 Diseño, difusión y cobertura la segunda temática del ciclo “La práctica clínica, 
inicio, vicisitudes, desafíos” organizada por el SAPC. Agosto 2024



 Diseño y difusión del flyer sobre el Curso de Formación 2024 organizado por el 
Instituto de Psicología en Campo Jurídico “Antonio Dragone”. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer de la presentación del libro “Desafíos y debates en el 
Acompañamiento Terapéutico”. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre el convenio para matriculadxs con “EyG 
Sublimaciones”. Agosto 2024

 Diseño y difusión de fragmentos de la nota “En Rosario, es urgente hablar de 
las infancias y adolescencias”realizada por Redacción Rosario. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre el ciclo de charlas “Espacio de 
Acompañamiento Terapéutico a la Práctica Clínica y Ética Profesional”. Agosto 
2024

 Diseño y difusión del flyer para la 2da Jornada Pública sobre infancias, 
adolescencias y el discurso punitivista organizada por Mesa de Trabajadores, 
Activistas, Instituciones y Organizaciones comprometidas por los Derechos de 
las Infancias y Adolescencias de Rosario. Agosto 2024

 Diseño y difusión del flyer sobre el convenio para matriculadxs con “Micropack”. Agosto 
2024

 Edición y difusión de las palabras a cargo de la Presidenta de nuestro Colegio, 
Natalia Palma, durante la presentación del libro " Tenemos que hablar de 
infancias y adolescencias". Septiembre 2024.

 Difusión del registro fotográfico de la presentación del libro “Niños amos de 
padres alterados. El GPS del síntoma”. Septiembre 2024.

 Difusión del registro fotográfico del libro “Tenemos que hablar de Infancias y 
Adolescencias” en la Vecinal Empalme Graneros. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión de la convocatoria para organizar el pre encuentro regional de 
mujeres y diversidades sexo genéricas. Septiembre 2024.

 Difusión del registro fotográfico “Los inicios de la práctica”. Septiembre 2024.

 Edición y difusión de las palabras de la Presidenta del Colegio Natalia Palma 
en la Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe en una 
jornadas que se debatió sobre "Apuestas online y Ludopatía". Septiembre 2024.

 Difusión de la nota del diario Conclusión acerca de las Primeras Olimpíadas de 
Psicología y Salud Mental realizadas en la Facultad de Psicología de la U.N.R. 
Septiembre 2024.

 Difusión de la revista “Tenemos que hablar de Infancias y Adolescencias”. Septiembre 
2024.



 Difusión Curso de formación: “Pericia psicológica e intervenciones Psi en el 
área jurídico- forense” a cargo del Instituto de Psicología en el Campo Jurídico. 
Septiembre 2024.

 Difusión de la nota realizada por el diario La Capital acerca de las Olimpíadas 
de Psicología y Salud Mental. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión Charla teórico – clínica: ¿Por qué es importante el abordaje 
Psicooncológico ante la recepción del diagnóstico de cáncer y los tratamientos 
médicos? Septiembre 2024.

 Diseño, difusión y edición del reel por la 2da Jornada Pública “Infancias, 
adolescencias y el discurso punitivista” llevada a cabo en la escuela Dr. F. 
Gurruchaga. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión de la presentación del libro "Psicoanalistas al teléfono" y el 
primer número de la revista "El flechazo", a cargo de Jorge Chamorro. Actividad 
organizada junto a la EOL y el CAP. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión del Ciclo: La práctica clínica, inicios, vicisitudes, desafíos. 
Septiembre 2024.

 Difusión de la CAJA EPA FECOFE, convenio con la Empresa Pública de 
Alimentos. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión de la actividad “Abordajes de los consumos problemáticos”, 
organizada por las Delegaciones de Funes y San Lorenzo. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión para la convocatoria a formar parte del SAPC, Delegación Venado 
Tuerto.

 Diseño y difusión de la apertura para inscribirse a la Diplomatura “Abordajes de 
los Consumos Problemáticos”, organizada conjuntamente con la Facultad de 
Psicología U.N.R. Septiembre 2024.

 Diseño y difusión de un nuevo encuentro del Ciclo: La práctica clínica, inicios, 
vicisitudes, desafíos. Septiembre 2024.

 Edición y difusión del reel donde se destaca la participación de la colega Pilar 
Aranda en la columna de Salud Mental en Radio Agofa, programa Generación 
Rota. Septiembre 2024.

 Difusión de "La patologización de la infancia, o cómo tirar la pelota afuera", 
escrito de la colega Viviana Roldán publicado en el diario La Capital. 
Septiembre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la Charla de la facultad de psicología en 
relación a los ajustes del gobierno actual. Octubre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica del nuevo espacio en delegación Iriondo. Octubre 
2024.



 Difusión y cobertura de fotos y videos del encuentro con Jorge Chamorro en 
conjunto con “El juguete rabioso” y “CAP”. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre el programa del primer congreso Santafesino 
de salud mental. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers de posicionamiento en desacuerdo con el cierre del 
Hospital en Red de Salud Mental Laura Bonaparte que el gobierno nacional 
pretende realizar. Octubre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica en la movilización en defensa de la Universidad 
Pública, convocatoria que reunió a todos los claustros. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers por el 10 de octubre - DÍA MUNDIAL DE LA SALUD 
MENTAL. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers SORTEO POR EL DÍA DEL PSICÓLOGO. Octubre 2024.

 Difusión, gestión y diseños de flyers de la participación del plenario comunitario 
en defensa de la Universidad Pública. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre el Ciclo: La práctica clínica, inicios, 
vicisitudes, desafíos. Diálogo entre distintas corrientes en Psicología. Octubre 
2024.

 Difusión, gestión y diseños de flyers sobre el Congreso Santafesino de salud. Octubre 
2024.

 Difusión y diseños de flyers por el Día nacional del Psicólogx. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers de los 40 años del Colegio de Psicologas y 
Psicologos, fiesta del colegio. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la charla informativa acerca del dispositivo de 
AT que el Colegio tiene en convenio con la Dirección de Salud Mental de la 
municipalidad de Rosario. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers por la participación en las Jornadas de Ciencias, 
Tecnologías e Innovación en la Facultad de Humanidades y Artes de la U.N.R. 
Octubre 2024.

 Difusión y diseños Plenario comunitario. Octubre 2024.

 Difusión, gestión y cobertura fotográfica del Ciclo: La práctica clínica, inicios, 
vicisitudes, desafíos. Octubre 2024.

 Difusión y gestión de Reels sobre la entrevista a la Decana de la Facultad de 
Psicología, Soledad Cottone. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre el Taller de lectura y movimiento. Octubre 2024



 Difusión y diseños de flyers sobre la Delegación Iriondo tenemos festejo por 
partida doble, el pasado 13 de Octubre se celebró el día de la psicóloga y el 
psicólogo. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la Charla teórico - clínica: ¿Por qué es 
importante el abordaje Psicooncológico ante la recepción del diagnóstico de 
cáncer y los tratamientos médicos? Octubre 2024

 Difusión y diseños de flyers sobre el Ciclo de encuentros Salud Mental y 
Derechos Humanos. Fepra. Octubre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica en la ciudad de Córdoba la Jornada 
Conmemorativa 1974-2024 “A 50 años del Primer Encuentro Nacional de 
Psicólogos/as y Estudiantes de Psicología. Nuestra lucha continúa: de la 
legitimación a la jerarquización de la profesión.” Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la Fiesta del Colegio de Psicólogas y Psicólogos. 
Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la derogación del Decreto N° 2737/22, que 
reglamentaba la Ley Provincial de Protección Integral de NNA (12967). Octubre 
2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la Charla de Abordajes de los Consumos 
Problemáticos. Octubre 2024.

 Difusión, gestión y cobertura fotográfica de la primera sesión del Consejo 
Provincial de niños, niñas y adolescentes en la ciudad de Santa Fe. Octubre 
2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre el Ciclo: La práctica clínica, inicios, 
vicisitudes, desafíos. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre el Acto Homenaje las y los matriculados que 
cumplen 25 y 50 años de egresados/as. Octubre 2024.

 Difusión y diseños de flyers por los 40 años del Colegio de Psicólogas y 
Psicólogos. Octubre 2024.

 Difusión y diseño de flyers más cobertura fotográfica del Primer Congreso 
Santafesino de Salud. Noviembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica en la localidad de Casilda, actividad sobre 
“Abordajes de los Consumos Problemáticos”. En el conversatorio estuvieron 
presentes integrantes de la gestión, trabajadoras de la Dirección Provincial de 
Niñez y del Área de Adicciones- Desarrollo Social del municipio. Noviembre 
2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre charlas de “Política y subjetividad, un 
reencuentro para recuperar lo banalizado”. Noviembre 2024.



 Difusión y diseño de flyers sobre el cambio de fecha del Encuentro Nacional de 
Salud en la Facultad de Psicología. Noviembre 2024.

 Difusión, gestión y cobertura fotográfica sobre el Acto homenaje a los 25 y 50 
años de egresados y egresadas. Noviembre 2024.

 Difusión, gestión y cobertura fotográfica sobre el Acto homenaje a los 25 y 50 
años de egresados y egresadas. Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre la charla en la localidad de Cañada de Gómez. 
“ Charla, música y Psicoanálisis”. Noviembre 2024.

 Difusión, gestión y cobertura fotográfica sobre la Fiesta del Colegio de 
Psicologas y Psicologos en el marco del 40º aniversario. Noviembre 2024.

 Difusión de reels promoción del encuentro Nacional de Salud en la Facultad de 
Psicología. Noviembre 2024.

 Difusión, gestión y cobertura fotográfica de la Fiesta del Colegio de Psicologas 
y Psicologos en el marco del 40º aniversario. Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre las nuevas adquisiciones en la biblioteca del 
Colegio de Psicólogas y Psicólogos. Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre el cronograma del encuentro Nacional de Salud 
Mental. Noviembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica por la charla: “Política y subjetividad, un 
reencuentro para recuperar lo banalizado” se trató de una propuesta 
organizada por el Foro en Defensa de los Derechos Humanos del Colegio de 
Psicólogas y Psicólogos. Noviembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica por el encuentro con estudiantes de 5to año de 
la carrera Licenciatura en Psicología en el marco de la actividad curricular 
Práctica Profesional Supervisada. Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de Flyers sobre las Olimpiadas de Psicología y Salud Mental. 
Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre el mapa general del Encuentro Nacional de 
Salud Mental en la Facultad de Psicología. Noviembre 2024.

 Difusión, promoción y diseño de flyers sobre la caja de verano de la Empresa 
Pública de Alimentos. Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre teatro debate: “¿Cuánto tiempo es un 
tiempito?”. Noviembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica sobre la actividad realizada por la Comisión de 
Géneros y Diversidades de los Colegios Provinciales. Noviembre 2024.



 Difusión y diseño de flyers sobre el 20 de noviembre “Acto federal por los 
Derechos de las personas con discapacidad”. Noviembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre distribución y mesas de debate en el 
encuentro Nacional de Salud Mental en la Facultad de Psicología. Noviembre 
2024.

 Diseño y difusión de flyers sobre el cronograma del Encuentro Nacional de 
Salud Mental en la Facultad de Psicología. Noviembre 2024.

 Diseño y difusión de flyers sobre el 26 de noviembre, Día Internacional de la 
eliminación de la violencia contra la mujer. Noviembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica de la obra: “¿Cuanto tiempo es un tiempito?”. 
Noviembre 2024.

 Difusión y diseños de flyers sobre la presentación del libro “El salvajismo 
materno” en el Colegio de Psicologas y Psicologos. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre la presentación de la Comisión de Articulación 
Cultural “ Fuego Ancestral” del Colegio de Psicologas y Psicologos. Diciembre 
2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre el conversatorio sobre los Derechos Humanos 
en Rosario. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre la caja navideña del 2024. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre la apertura de la Diplomatura “Abordajes de 
los Consumos Problemáticos”. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyer sobre La revista Barquitos Pintados- Experiencia 
Rosario. Diciembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica sobre la presentación del libro: “El Salvajismo 
Materno” de Anne Dufourmantelle en el Colegio de Psicologas y Psicologos. 
Diciembre 2024.

 Difusión, gestión y diseño de flyers sobre la actualización de datos 2024 en el 
Colegio de Psicologas y Psicologos. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre la presentación del libro: “Infancias bajo el 
Paraguas” en Sede de Gobierno UNR. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre nuevos convenios en el Colegio de Psicologas 
y Psicologos. Diciembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica sobre la segunda asamblea 2024 de la 
Federación de Psicologas y Psicologos de la República Argentina. Diciembre 
2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre nuevos convenios para matriculadas y 
matriculados del Colegio de Psicologas y Psicologos. Diciembre 2024.



 Difusión y cobertura fotográfica de la Comisión de Articulación Cultural fin de 
ciclo de talleres “Badenes”. Diciembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica por el encuentro en conmemoración del día 
Internacional de los Derechos Humanos a 41 años del retorno de la 
Democracia. Diciembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica sobre la presentación de la revista Barquitos 
Pintados en el Colegio de Psicólogas y Psicólogos. Diciembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica del brindis con miembros del Directorio, Áreas e 
Institutos, trabajadores y trabajadoras del Colegio de Psicologas y Psicologos. 
Diciembre 2024.

 Difusión, gestión y diseño de flyers sobre la celebración del 24 de diciembre. 
Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre la mesa de infancias y adolescencias. Diciembre 
2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre el sorteo de libros dentro del Colegio de 
Psicologas y Psicologos. Diciembre 2024.

 Difusión y diseño de flyers sobre el encuentro del Nieto número 138 por la 
Memoria Verdad y Justicia. Diciembre 2024.

 Difusión y cobertura fotográfica sobre la mesa de Infancias y Adolescencias. Diciembre 
2025.

 Difusión y diseño de flyer sobre el repudio por el cierre del Centro Cultural Conti. Enero 
2025.

 Difusión y diseño de flyer sobre el Espacio de Acompañamiento a la Práctica 
Clínica y Ética profesional. Enero 2025..

 Difusión y diseño de flyer sobre el encuentro del Nieto número 139 por la 
Memoria, Verdad y Justicia. Enero 2025.

 Difusión y diseño de flyer sobre el repudio frente a los despidos masivos y 
vaciamiento del Hospital Bonaparte. Enero 2025.

 Difusión y diseño de flyers sobre la convocatoria a la marcha antifacista y 
antirracista realizada en la Ciudad de Rosario. Enero 2025.

Diseño editorial:
 Almanaque año 2025

 Boletín Oficial envío semanal

 Cartelería convenios

 Video por los 25 años de plateados y plateadas.

 Señalización de oficinas y áreas del Colegio.





MEMORIAS DIRECCIÓN de ASUNTOS GREMIALES

Secretaria: Ps. Estefanía González 
(Mat.5695) vocal suplente: Ps. Pilar 
Aranda. (Mat.6301)

Gestiones del Área de Asuntos 
Gremiales.

 Trabajo en equipo para la recepción de solicitudes de 
intervenciones singulares e institucionales.

 Reuniones con Área de Asesoramiento Legal para continuar con 
modalidad de trabajo conjunto en pos del resguardo de los 
derechos, sean laborales como así también de los/as 
usuarios/as, y de las prácticas profesionales en los diferentes 
ámbitos de desempeño de las/os Colegiadas/os.

 Participación de reuniones de equipo inter-áreas con el objetivo 
de potenciar y facilitar la vida institucional para las/os 
Colegiadas/os.

 Participación de la Mesa de Infancias y Adolescencias.

 Participación en reunión con el comité de FEPRA en su mesa de 
trabajo en la ciudad de Rosario.

Intervenciones en torno a problemáticas laborales específicas.

 Asesoramiento a colegiadas/os por consultas sobre los 
aranceles actualizados de atención psicológica individual, 
presentación de informes y acompañamiento terapéutico.

 Reclamo a institución privada por atraso en los pagos a una 
colegiada y asesoramiento para su desvinculación de la 
empresa.

 Acompañamiento a colegas que se desempeñan en una unidad 
penitenciaria, a raíz de un grave hecho de inseguridad que 
padecieron en dicha institución.

 Asesoramiento legal y acompañamiento a una colegiada 
cesanteada de su cargo en el Estado Provincial.

 Asesoramiento legal a matriculados/as que reclaman cambio de 
escalafonamiento en el Ministerio de Desarrollo Social. 
Publicación de un comunicado en apoyo a este legítimo reclamo.

 Acompañamiento a colegiadas que se desempeñan en la 
Secretaría de Niñez de Rosario, en el reclamo por el pase a 



planta. Publicación de un comunicado sobre las condiciones de 
precarización de los/as empleados/as de dicho organismo.

 Acompañamiento gremial a colega que trabaja de manera 
precarizada en el Ministerio de Salud, con “contratos covid”.

 Acompañamiento gremial y asesoramiento legal a colegas 
precarizadas que no han sido incluidas en los últimos pases a 
planta permanente en las comunas donde se desempeñan.

Intervenciones en instancias colectivas en el ámbito público y privado.

 Asesoramiento gremial a Colegiadas que se desempeñan en el 
Ministerio de Seguridad, respecto de sus funciones profesionales 
y condiciones de trabajo. Reunión con funcionarios del área.

 Asesoramiento para el reclamo de pagos atrasados por parte de la obra social 
UOM.

 Asesoramiento gremial y jurídico a colegas que trabajan para la 
obra social de la UTA.

 Asesoramiento gremial y legal a colegas que trabajan en Servicio 
Penitenciario Provincial, en torno al nuevo régimen de guardias 
pasivas, por las cuales no reciben pago extra. Articulación con el 
Colegio de Trabajo Social.

 Acompañamiento en el reclamo colectivo de trabajadores del 
DTC (Dispositivo Territorial Comunitario) en Zona Oeste de 
Rosario por la baja del fondo estímulo por parte de Nación.



MEMORIA DE LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN

Secretario: Ps. Santiago Lopez Meroni (mat 8510)
Vocal Suplente: Ps Laura Abrudsky   
(mat. 7717) 
Colaboradores: Ps. Maira Lignetti 
(mat. 8617)
Ps. Mariela Quevedo (mat. 6016)

En el transcurso de este período se otorgaron un total de 353 (trescientos cincuenta 
y tres) subsidios, de acuerdo a lo establecido en el programa de fondo solidario entre 
Psicólogas/os, distribuidos del siguiente modo:

Tipo de subsidio Cantidad
Casamiento/ Unión convivencial 51 (cincuenta y uno)
Nacimiento/ Adopción 93 (noventa y tres)
Fallecimiento 1 (uno)
Gastos extraordinarios en salud 19 (diecinueve)
Ayuda Escolar 189 (ciento ochenta y nueve)

Los mismos representan una erogación total de $ 12.486.192,00, 
distribuidos del siguiente modo:
Tipo de subsidio Monto otorgado
Casamiento/ Unión convivencial $ 1.635.500,00
Nacimiento/ Adopción $ 2.722.600,00
Fallecimiento $ 37.300,00
Gastos extraordinarios en salud $ 3.290.792,00
Ayuda Escolar $ 4.800.000,00

La evolución en el valor de los subsidios durante el año fue la siguiente*:

Tipo de subsidio
Febrero 
2024

Junio 
2024

Agosto 
2024

Diciembre 
2424

Casamiento/ Unión 
convivencial

$21.300,00 $28.700,00 $34.000,00 $44.500,00

Nacimiento/ Adopción $21.300,00 $28.700,00 $34.000,00 $44.500,00
Fallecimiento $37.300,00 $50.300,00 $60.000,00 $78.000,00
Gastos extraordinarios 
en salud**

$160.000,00 $216.000,00 $250.000,00 $325.000,00

Ayuda Escolar $25.000,00



*El aumento de los subsidios está ligado al aumento de la matrícula, es decir que 
cada vez que aumenta la matrícula, se incrementan los subsidios en el mismo 
porcentaje; excepto la ayuda escolar que se establece un monto anualmente.
**El monto expresado es el tope máximo que se otorga
En fecha 29/01/2025 se acordó que el nuevo valor del subsidio por ayuda escolar para el 
año 2025 sea de $ 30.000 y que el plazo para solicitarlo sea desde 17 de febrero de 2025 
hasta el 31 de marzo de 2025 inclusive, correspondiendo sólo a ingresantes a primer grado 
y primer año.


